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1. Миграционное измерение последствий теракта в «Крокус Сити Холле» 

 

Патриарх Кирилл потребовал от властей разобраться с мигрантами на «Садоводе» 

https://mosmonitor.ru/news/society/143078patriarh-kirill-potreboval-ot-vlastej/ 

29 марта 2024 г. 16:48 

Патриарх Кирилл призвал органы органов власти решить проблему нелегальных мигрантов 

из Северной Азии, представляющих угрозу разгула криминала в Москве и других крупных 

городах. 

 

В ходе Всемирного Русского Народного Собора, прошедшего в столице, глава РПЦ заявил, 

что больше нельзя откладывать проблему, которая приводит к масштабным трагедиям, 

таким как теракт в «Крокус Сити Холле», совершенным террористами, которые оказались 

выходцами из Таджикистана. 

 

По словам Патриарха, угрозу представляет не сама миграция, а нежелания приезжих 

подчиняться законам и уважать традиции страны пребывания. Таким образом в крупных 

российских городах возникают целые этнические анклавы, которые являются 

рассадниками коррупции и организованной преступности. Одним из таких можно назвать 

рынок «Садовод». 

 

По итогам Собора был принят документ в качестве наказа к органам власти, в котором 

участники призвали правоохранительные органы немедленно приять меры в отношении 

миграционной политики государства. Ранее более тысячи москвичей уже потребовали того 

же от Следственного Комитета Российской Федерации. 
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Минтруд Таджикистана зафиксировал отток мигрантов из России после теракта 

https://dni24.com/exclusive/422874-mintrud-tadzhikistana-zafiksiroval-ottok-migrantov-iz-

rossii-posle-terakta.html 

Автор: Екатерина Кузнецова 30-03-2024, 09:41 

Заместитель министра труда Таджикистана Шахноза Нодири отметила, что после 

трагических событий в «Крокус Сити Холле» в Московской области министерство труда, 

миграции и занятости населения республики отметило отток трудовых мигрантов из 

России. Эту информацию сообщает ТАСС. По ее словам, поступает много звонков, 

большинство из которых, скорее всего, не являются жалобами на притеснения, а 

представляют собой проявление боязни и паники среди наших граждан, которые желают 

уехать из страны. На данный момент, по утверждению Нодири, количество въезжающих в 

Таджикистан превышает количество выезжающих. Она подчеркнула, что отток является 

временным явлением и скоро прекратится. Также Нодири отметила, что на бытовом уровне 

отмечаются случаи притеснений граждан Таджикистана. В дополнение, Нодири сообщила, 

что власти страны усилили информационную работу с трудовыми мигрантами о том, что 

необходимо избегать участия в экстремистских сообществах. Она добавила, что в 

Таджикистане также усилены усилия через структуры миграционной службы, 

присутствующие во всех регионах.  
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Мигранты в России – хитрый план Запада и российской пятой колонны 

https://sibkray.ru/news/2127/981214/ 

29 марта 2024 17:10 

 Павел Глушков 

Казалось бы, вред от бесконтрольного потока мигрантов в Россию очевиден. Тогда 

возникает вопрос, почему Путин не нажмет на волшебную кнопку и не прекратит это 

безобразие? Ответ удивит – одним нажатием на кнопку (например, введением запрета на 

въезд) проблему не решить. Она гораздо сложнее, чем кажется на первый взгляд. 

  

 

Автор этих строк еще в сентябре встал в очередь на услуги знатного печника-каменщика по 

имени Асфандиер. Проживает он в Таджикистане, в одном из больших сел. Приезжает в 

Россию в апреле и уезжает на родину глубокой осенью. 

 

Асфандиер такой каменщик, который сам на месте изготовит чертеж будущего шедевра – 

печного мангального комплекса в беседке в дачном саду. Или спроектирует и соорудит 

камин в строящемся доме. Он же придумает отделку и все сделает так, как на картинках 

про голландские печи с изразцами. Есть у него бригада для черновой работы – он ее каждый 

год на месте нанимает. В последние годы стал возить с собой племянника, видимо, учит его 

своему мастерству. 

 

У нашего печника ценник ого-го! Но качество того стоит! Можно, конечно, и других 

мастеров в округе поискать, но Асфандиер проверенный, его рекомендовали друзья и 

знакомые. 

 

А еще с ним можно пофилософствовать за чашкой чая. Он окончил еще советскую школу, 

читает наизусть «Я вас любил» и почему-то «Белеет парус одинокий…». 

 

Почему он не переезжает в Россию насовсем, отвечает так: жить надо там, где родился. 

Аллах дал ему трех дочерей – куда он с ними в Россию! Одну замуж удалось удачно выдать, 

дочь и зять в Таджикистане хорошо устроились. Две другие дочери тоже почти сосватаны, 

и их будущим мужьям в России делать нечего. Работа для него есть и в родном 

Таджикистане, но в России за такую же платят в десятки (!) раз больше. Один сезон он, 

правда, пропустил – старшую замуж выдавал, средняя школу заканчивала, дом достраивал, 

поэтому в Россию на заработки не поехал. Так ведь заскучал, говорит. Клиенты телефон 

оборвали, деньги большие предлагали, чуть ли не персональный самолет. Но не это главное, 

говорит, привык он к России, там у него друзей много. Там доктор уже «свой», Наталья 

Леонтьевна, кардиолог. Он у нее наблюдается. Даже из Таджикистана шлет ей ЭКГ, 

анализы на холестерин и УЗИ сосудов. Какая умная женщина! Какой мудрый доктор, 

восхищается Асфандиер… 
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Таких примеров множество! Такие печники, каменщики, а в последнее время – врачи, 

медсестры, слесари-сборщики – важная часть мигрантского потока. В этих людях Россия 

кровно заинтересована. Они нужны российской экономике, у них совершенно другой 

уровень культуры, есть профессиональные навыки, они более адаптивны и готовы 

встраиваться в культурные реалии России, чем их бесталанные соотечественники. Но как 

раз в привлечении именно таких специалистов российская государственная бюрократия не 

заинтересована. Она никак не выделяет их из общей массы того серого «бородатого» 

потока, который хлынул в Россию в последние годы. Почему? 

 

Иллюзия добра 

Понятно, что серая масса не очень умелых мужиков, которых застройщик привозит на 

строительную площадку, обходится ему весьма дешево. Их можно поселить в вагончик или 

в сарай, выдавать на руки зарплату, которая будет в три раза меньше, чем если бы они были 

оформлены по закону, работать они будут не 8, а все 16 часов. Словом, налицо классическая 

империалистическая эксплуатация. 

 

Считается, что именно наши застройщики и «виновны» в бесконтрольной миграции. Но 

тогда возникает вопрос, почему именно российский финансовый блок не бьет тревогу, не 

пытается перекрыть этот кран? Ведь на глазах у него бюджет лишается громадных 

поступлений! 

 

Дело в том, что весь наш финансово-экономический блок является плоть от плоти частью 

глобального либерального кубла, который очень напуган потугами России выскочить из 

узды глобалистов. А массовая миграция – это тормоз на пути развития экономики России, 

чего, собственно и добиваются глобалисты и российские экономисты-финансисты. 

 

Поясним этот парадокс. Что делает капиталист, если не хватает рабочих рук или если 

стоимость труда резко возрастает (профсоюзы, налоги на фонд оплаты труда и другие 

затраты)? Он вкладывает средства в автоматизацию, в научно-технический прогресс, в 

увеличение производительности труда. К чему все это приводит в конечном итоге? 

Правильно – к небывалому росту экономики и благосостояния. Так вот, Россия всего этого 

лишает сама себя, завозя миллионы дешевых рабочих рук. Нет у российских олигархов 

стимула и необходимости вкладываться в НИОКР и в рост производительности. Зачем, если 

можно за счет использования рабского труда полуграмотных мужиков затыкать дыры на 

производстве! 

 

Вторая сторона медали – все это ведет и к депрофессионализации коренного населения. 

Зачем парень или девушка после школы пойдут получать современную профессию, если 

спроса не нее нет? Зачем учиться на оператора роботизированной автоматической линии, 

если таких линий в стране по пальцам пересчитать можно? Следовательно, под развитие 

этих базовых компетенций нет смысла создавать инфраструктуру в сфере образования. 
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Все это хорошо работало до последнего времени. Но вот случилась СВО, и Россия получила 

болезненный щелбан по лбу: оказалось, что снаряды, пушки, танки нам брать негде, кроме 

как самим производить. Но и производить их некому, и за месяц-два армию таких 

специалистов не подготовишь, и из Таджикистана не завезешь. 

 

Вот вам и удар по экономике, по ее развитию! 

 

Заменить русских на покорных 

  

Нельзя сбрасывать со счетов и другу цель нашей продажной российской элиты – разбавить 

коренное население послушным мигрантским массивом. Иначе как можно объяснить тот 

факт, что правящие элиты не приложили никаких усилий к тому, чтобы разработать и 

внедрить механизмы адаптации приезжих к образу жизни и порядкам коренного населения? 

 

Все очень просто: мигранты селятся компактно, через некоторое время в этом месте 

формируется своя иерархия, устанавливаются свои внутренние порядки. Старшины этих 

анклавов быстро находят общий язык с продажными чиновниками и правоохранителями. 

Они создают свои артели, которые часто регистрируют на местных, легко выигрывают 

госконтракты, прекрасно зная, что за определенную мзду им подпишут акты выполненных 

работ. Таким образом они очень быстро захватывают целые сферы жизни, целые отрасли: 

торговлю, общепит, дорожное строительство. 

 

Имея мощную «крышу» в лице продажных чиновников и правоохранителей, эти 

разрастающиеся анклавы превращаются в государства в государстве со своей мощной 

внутренней структурой и иерархией. К чем это приводит? Помните, как сотни торговцев 

«Садовода» чуть не растерзали инспекторов ГИБДД, когда те попытались поймать 

нарушителя, скрывшегося в их среде? 

 

А как еще объяснить эти странные выходки против коренного населения, которые мы 

наблюдаем каждый день? Или взять, к примеру, город Челябинск, где, видимо, диаспоры 

уже сравнялись по степени влияния с государственными органами власти? 

 

Наши читатели могут привести эти примеры каждый из своего города или поселка. 

 

Факт остается фактом – в любой момент по сигналу из-за рубежа толпы этих хорошо 

организованных людей можно вывести на площади, бросить против безоружного 

коренного населения. Вооружить их тоже не проблема, как выяснилось после теракта в 

«Крокусе». 

 

Россия – раздолье для радикального ислама 
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Обвинять ислам в жестокости, человеконенавистничестве глупо и неправильно. Вы Тору 

почитайте, тогда узнаете, что такое настоящая жестокость, злоба и расизм! 

 

Иное дело – радикальные формы ислама. Они ничего не имеют общего с религией. Это 

политика. И радикальные трактовки жизненного пути и заветов Пророка родились не в 

среде настоящих богословов, а в специальных центрах, опекаемых разведками двух стран. 

 

Вы удивитесь, и в этом парадокс, но радикальным исламистам очень тяжело жить в 

Таджикистане, Узбекистане, Киргизии, и очень вольготно в России. Да-да! Именно так. 

 

Родственники одного из террористов, устроивших бойню в «Крокусе», так и сказали: дома 

он был обычным парнем, но сильно изменился, когда стал ездить на заработки в Россию. 

 

В чем же проблема? 

 

Дело в том, что в странах Центральной Азии светские правительства жесточайшим образом 

борются с радикальными исламскими группировками. В Узбекистане могут без объяснений 

закрыть мечеть и посадить проповедника-исламиста. 

 

Асфандиер рассказывал несколько случаев. У одноклассника пропал сын, вскрылось, что 

он уехал в Сирию воевать. Отца затаскали по спецслужбам, взяли на контроль, все это 

отражается на остальных его сыновьях, которым на родине карьеру теперь сделать очень 

непросто. 

 

Наш печник признался, что здесь, в России, старается не ходить в мечеть. Однажды он 

встретил там земляка, которого на родине, вероятней всего, посадят, если он туда вернется. 

Но, оказалось, земляк получил российское гражданство, отрастил бороду характерной 

формы, проповедует, нигде не работает. На что живет? Ну, догадайся сам, откуда он деньги 

получает, говорит Асфандиер. 

 

Странно, но российские власти смотрят на это сквозь пальцы. Хотя в том же Ташкенте 

женщина в хиджабе вызывает настороженные взгляды самих же узбеков. А в России это в 

порядке вещей! 

 

Нет у нас никакой политики в отношении мигрантов, нет общих правил, нет даже осознания 

всего объема проблем, всей глубины пропасти, на краю которой оказалась наша страна. 

 

Стоит ли говорить, какая это мощная и организованная сила – религиозные фанатики, – 

которая по первому свистку из-за рубежа, по первому призыву «проповедника» ринется 

громить, крушить, стрелять, резать со словами «Аллах акбар!» 
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Все это кому-то нужно 

 

Знакомый директор школы рассказывал. В этом году в его школе впервые набрали 40% 

первоклашек-таджиков. Раньше учились по 3-5 в параллели, а тут сразу 48 первоклашек 

набрали. 

 

Выяснилось, что это все семьи, которые или уже получили гражданство, или стоят в 

очереди. Дети – существа бесхитростные и рассказывают все как есть, все, что они слышали 

от взрослых. 

 

Отцы работают, матери сидят, как правило, дома. Снимают дешевое жилье. У этой школы 

на микроучастке большая доля частного сектора – снимают там две-три семьи один дом. 

 

Экзамены по русскому языку покупают, потом покупают гражданство. После этого в 

Россию переезжают родители отца и матери, все они тоже получают гражданство. Потому 

родителям начисляется российская пенсия. С этим они отчаливают на родину в 

Таджикистан, где живут как настоящие богачи. 

 

А родители начинают быстро плодиться, получают материнский капитал, который тоже 

переводят на родину. Там это баснословные деньги, на которые они покупают или строят 

себе дома, заводят хозяйство, бизнес. 

 

Асфандиер качает головой: знаю, говорит, таких соотечественников. Ловкие они люди, 

нехорошие. Один такой хотел сосватать дочь Асфандиера за своего сына. Но наш печник 

отказал. Говорит, нет у его сына будущего, ничего не умеет, ничему не научился и учиться 

не хочет. Будет, как отец, разнорабочим на стройке, а какое будущее у такой семьи?! Нет, 

Асфандиер выдаст свою дочь за приличного парня-таджика, который в вере не усомнится 

и работой семью обеспечит. Есть у него там на примете одна семья, парень механиком в 

автосервисе работает. Ему еще 23 года, а очередь из клиентов, как у Асфандиера. Правда, 

он собирается этой весной в Россию в первый раз съездить, посмотреть, говорят, в России 

за его труд могут платить в 10 раз больше. Этого Асфандиер и боится больше всего. 

Развратит парня эта Россия, собьет с правильного пути. Не дай бог, попадет в руки какого-

нибудь ушлого проповедника, или почувствует вкус шальных денег, как ему, молодому, 

устоять перед всем этим! 

 

А ведь человек должен жить там, где родился, так считает Асфандиер, так его учили и отец, 

и дед. Так его учили и в советской еще школе, где он в десятом классе победил на районном 

конкурсе чтецов. Читал «Белеет парус одинокий…» И с того самого времени он всегда 

мечтал посмотреть, как же он, этот парус, выглядит на самом деле. 
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Вот сейчас выдам замуж всех дочерей, заработаю денег и съезжу в Крым, посмотрю, как 

выглядит море и как парус белеет на его бескрайней глади, мечтает Асфандиер. Почему в 

Крым? А куда же еще, удивляется печник… 
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Миграция в Россию из стран Закавказья и Азии (Таджикистан, Киргизия) 

управляется по плану Запада? 

https://absoluttv.ru/18585-migracija-v-rossiju-iz-stran-zakavkazja-i-azii-tadzhikistan-kirgizija-

upravljaetsja-po-planu-zapada.html 

31/03/2024 17:38 

 

Миграция в Россию из Таджикистана, Киргизии и других стран Центральной Азии 

осуществляется по плану «Коридор Центральная Азия – Россия» Международной 

организации для миграции, которую спонсирует Всемирный банк, а также Департаментом 

международного развития Великобритании. Об этом сообщает Telegram-канал Михаил 

Матвеев коммент. 

 

Программы ООН по поддержке миграции в РФ из Таджикистана и Киргизии имеет цель 

снижения бедности в этих странах Азии. Видимо, в Россию уже много лет приезжают и 

быстро обустраиваются мигранты из этих стран и в основном бедные и малограмотные. 

 

Миграция из Азии в Россию происходит строго по плану МОМ и правительства 

Великобритании, а выполняют его с большим рвением российские чиновники на самом 

высоком уровне. Уже известно, что некоторые программы уже выполнены с 2007 года. А 

как же суверенитет России? 

 

Но в взамен нам вбивают в головы сказки об «иноагентах». И почему-то правительство РФ 

отрицательно отзывается на все законопроекты по ужесточению миграционной политики. 

Отношение к наведению порядка в миграционной сфере не меняется и после теракта в 

«Крокус сити холле» 22 марта 2024 года. 

 

Возникают серьёзные вопросы: 

Кто стоит за завозом в Россию мигрантов? 

Кто совершает теракты в России? 

Кто стоит за терактами? 

 

Есть предположение, что это могут быть те международные структуры глобалистов, и их 

спецслужб и «неправительственных» организаций. Видимо, их планы реализуют 

чиновники российской власти, на самом деле продающие Родину, объясняя дружбой 

народов, нехваткой рабочих рук, а также неспособностью русского народа размножаться. 

 

Кто пишет методички российским чиновникам? 

 

Для российских лоббистов ради заселения России международные организации пишут 

методички как и что делать, пишет РИА «Катюша» 
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На самом деле Россия уже давно входит в глобалистский проект Международной 

организации по миграции (МОМ) / International Organization for Migration (IOM). Эта 

организация и пишет России методички, согласно которым в нашу страну организованно 

приезжают толпы мигрантов из Азии и Закавказья. Они даже и не планируют изучать 

хорошо русский язык, встраиваться в наши традиции и культуру, но с удовольствием 

соблюдают свои традиции и даже стараются их навязывать гражданам России. 

 

Чувствуя поддержку со стороны международных организаций, а также со стороны 

российских властей, мигранты не только чувствуют себя спокойно на территории России, 

но и ведут себя даже дерзко к русским и другим коренным народам России. Им вбили в 

головы, что они такие же полноправные жители, как и все другие, что это такая же их земля. 

Они уверены, что будут защищены своими диаспорами и российской полицией, если будут 

какие-либо проблемы. Поэтому они себе позволяют не только дерзкое поведение, но и даже 

преступления, особенно в отношении русских и других коренных народов России, заявляют 

эксперты. 

 

Кто реально управляет миграцией в России? 

 

Если изучить документы IOM или МОМ, то становится понятно, что в России, которая 

является членом международной организации. В неё входит 175 государств, а еще 8 стран 

имеют статус наблюдателя. Отделения МОМ работают в более чем в 100 странах. Задача у 

этих представительствах – содействие гуманной миграции для блага людей всего мира. Для 

реализации этой задачи международные организации, которые стали выше 

государственных структур, оказывает услуги властным структурам и мигрантам. 

МОМ была основана ещё в 1951 году, она является межправительственной организацией в 

области миграции, и взаимодействует с правительственными, межправительственными и 

неправительственными организациями. Именно в этом заложена главная причина такого 

массового и упорного переезда мигрантов в Россию. 

 

МОМ является одним направлением из более масштабного изменения мирового порядка, 

которым занимаются глобалисты под руководством главного вдохновителя Клауса Шваба. 

МОМ имеет давние и тесные связи с ООН на четырёх уровнях: 

1. – статус наблюдателя в Генассамблее ООН, который МОМ получила в 1992 году. 

2. – включение МОМ Генассамблеей ООН в качестве «постоянного приглашенного лица» 

в Межведомственный постоянный комитет (МПК) / Inter-Agency Standing Committee (IASC) 

с 1992 года. 

3. - Соглашение о сотрудничестве между МОМ и ООН от 1996 года. 

4. – Вступление МОМ в ООН в 2016 году. 

Все эти уровни позволили включить МОМ в глобальную повестку Нового дивного мира, 

который уже сейчас активно строится глобалистами. 
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Миграция - часть плана глобалистов 

 

Повестка реализуется по стратегии, давно заявленной на Всемирном экономическом 

форуме (ВЭФ) в Давосе Клаусом Швабом. 

МОМ управляет миграционными потоками, возможно сама и создаёт их, а потом 

координирует миграционный трафик через методички, которые обязаны выполнять 

правительствами стран-членов. 

 

А теперь самое главное. Через МОМ идут огромные деньги частных спонсоров – фондов, 

корпораций и некоммерческих организаций, недружественных стран к России. Эта 

международная организация регулирует миграцию во всём мире, в России в том числе, 

содействует организации трафика мигрантов в разные страны, распределяют из каких стран 

и в какие должны перемещаться народы (мигранты) стран третьего и ниже миров. 

 

А так как Россия почему-то до сих пор является членом МОМ, то понятно почему миграцию 

в целом и мигрантов поддерживают на всех уровнях в нашей стране, предоставляют все 

меры социальной поддержки, как и живущие граждане России и даже больше, ведь 

мигрантов поддерживают финансами не только правительства стран, в которые переезжают 

мигранты, но и другие организации недружественных к России. 

 

Теперь понятно, кто через МОМ реально управляет миграцией из стран Азии и Закавказья 

в Россию. Этими управленцами являются правительство Великобритании через свой фонд 

UKAID и разведка Англии MI6. 

 

То есть, вечный враг России (Великобритания) спокойно и активно занимается в России 

таким важнейшим вопросом как миграционная политика по своему усмотрению, а наши 

власти исполняют их установки. Но ведь такая миграция ничего кроме вреда не приносит 

нашей стране. Россия наполняется иностранцами с другим менталитетом, не желающими 

интегрироваться в нашу страну по российским правилам, создаёт массу проблем в сфере 

образования, в трудовой миграции, в соблюдении правопорядка и законности. Ведь к нам 

сейчас приезжают люди другой веры, от которой они никогда не откажутся, не имеющие 

высококвалифицированную специальность. 

 

Мигранты часто совершают преступления против местного русского народа и жителей 

других коренных народов. По словам генерального прокурора РФ, преступность с участием 

мигрантов только в течение последнего года выросла на 75%. Теракт в «Крокус сити холле» 

показал, насколько опасным могут быть бесконтрольная миграция и мигранты с 

радикальными идеями, считают эксперты. 

 

Учитывая напряжение в России в условиях СВО на территории Украины, такая 

контролируемая из-за рубежа миграционная политика является миной замедленного 
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действия. На это особое внимание должны обратить федеральные власти России и срочно 

навести порядок в миграционной политике ради безопасности граждан России, русского 

народа и других коренных народов России, уверены эксперты. 
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ФСБ пресекла деятельность трех мигрантов, планировавших теракт в 

Ставропольском крае 

https://online47.ru/2024/03/29/fsb-presekla-deyatelnost-trekh-migrantov-planirovavshikh-terakt-

v-stavropolskom-krae-195124 

29 мартa, 21:46 

 

Сотрудники Федеральной Службы Безопасности (ФСБ) предотвратили теракт в 

Ставропольском крае, задержаны трое граждан одной из стран Центральной Азии, передает 

Центр общественных связей ФСБ. 

 

Как выяснили силовики, задержанные намеревались устроить взрыв в месте массового 

пребывания людей. 

 

Петербургский суд отправил иностранца в СИЗО за оправдание теракта в «Крокусе» 

 

По факту случившегося возбуждено уголовное дело по статье о приготовлении к 

террористическому акту (ч. 1 ст. 30, п. «a» ч. 2 ст. 205 УК). 

 

У задержанных по месту проживания изъяли составные части самодельного взрывного 

устройства, а также химические вещества и различные поражающие элементы. 

 

Ранее Online47 сообщал, что главе Следственного комитета России Александру 

Бастрыкину доложили о ходе расследования уголовного дела по теракту в подмосковном 

«Крокус Сити Холле». 
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Испугались угроз и уезжают? Как в России мигранты из Средней Азии отреагировали 

на теракт в «Крокусе» 

https://76.ru/text/world/2024/03/31/73400894/ 

31 марта 2024, 09:00 

 

Таджики попали в неоднозначную ситуацию после стрельбы в концертном зале 

 

25 марта суд в Москве отправил в СИЗО четверых обвиняемых в теракте в «Крокус Сити 

Холле». Все они таджики по национальности. Вскоре арестовали еще троих таджиков. Отца 

и двух сыновей подозревают в пособничестве теракту: один продал налетчикам машину, 

второй — оплатил поездку в Турцию. 

 

В то же время в России проживает более 3 миллионов таджиков (данные института 

демографических исследований РАН). Это треть от населения самого Таджикистана. После 

теракта российские таджики стали массово получать угрозы. Некоторые мигранты и вовсе 

жалуются на то, что силовики стали активно проверять их места жительства и работы. 

 

Действительно ли в обществе стали хуже относиться к мигрантам? Начнут ли они массово 

уезжать из России? Об этом MSK1.RU поговорил с главой таджикской диаспоры «НУР» 

Алимамадом Баймамадовым. 

 

«Если курьер будет нерусским, заказ забирать не будем» 

На следующее утро после теракта в центре Москвы ввели усиление. Чуть ли не на каждом 

перекрестке организовали посты ДПС. Полицейские активно проверяли машины курьеров 

и таксистов. Не стало исключением и такси, в котором ехал корреспондент MSK1.RU. 

Водитель Эльгиз лишь развел руками. 

 

— Сейчас везде так. Я всё понимаю. Но уже пятый раз останавливают, — сказал Эльгиз. — 

Но мы никакого отношения не имеем к этим тварям. В каждой нации и религии есть плохие 

люди, поймите. 

 

Такси остановили для проверки 

 

Помимо усилений, мигранты столкнулись и с другими проблемами. В эти дни в социальных 

сетях активно муссировались слухи об облавах на общежития, где обычно живут приезжие. 

В них говорили о грядущих массовых депортациях. Также люди в погонах пришли 27 марта 

на склад Wildberries в подмосковной Электростали и пригнали сразу несколько автозаков. 

Тогда задержали около 40 сотрудников. 

 

— Ищут тех, кто уклоняется от воинской обязанности. Раскидайте по группам, — написал 

в рабочем чате один из сотрудников склада. 
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Помимо жалоб на правоохранительные органы, таджики говорят об угрозах, которые им 

поступают от неизвестных. Они сообщили, что люди стали бойкотировать их услуги и 

«посылать домой». 

 

— Если курьер будет нерусским, заказ забирать не будем, — написал один из пользователей 

доставки еды в комментарии к заказу. 

 

В Новгородской области иностранцам и вовсе запретили работать на ряде должностей для 

«стабилизации миграционной ситуации». Указ об этом опубликовали на государственном 

правовом портале. 

 

— Документ принят в целях урегулирования рынка труда и приоритетного трудоустройства 

граждан Российской Федерации, — говорится в сообщении властей. 

 

«Нам стыдно и горько» 

Председатель региональной организации «Таджикская диаспора НУР» Алимамад 

Баймамадов признал, что ситуация в обществе напряженная. Однако в разговоре с 

MSK1.RU он призвал не преувеличивать масштаб происходящего и рассказал, как таджики 

помогали пострадавшим в теракте. 

 

— Возможно, в интернете кто-то и угрожает таджикам, но конкретно наша организация 

помогает волонтерам: мы развернули две палатки рядом с центром сдачи крови на 

Шаболовке. 50 волонтеров раздавали чай и сладости всем желающим, — уточнил глава 

диаспоры MSK1.RU. — После теракта таджики массово звонили мне, спрашивали, как 

помочь. Добровольно шли сдавать кровь. 300 человек сдали. 

 

Нам, всем таджикам, живущим и в России, и в Таджикистане, стыдно и горько, что в этом 

чудовищном злодеянии замешаны таджики. АЛИМАМАД БАЙМАМАДОВ, 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ «ТАДЖИКСКАЯ ДИАСПОРА 

НУР» 

 

Президент Таджикистана Эмомали Рахмон назвал постыдным и ужасным теракт в «Крокус 

Сити Холле». А один из таджиков привез на мемориал у здания «Крокуса» два фургона с 

цветами. Также там появился особый плакат. 

 

— Таджикский народ потрясен и скорбит вместе с вами. Примите наши искренние 

соболезнования, — гласит надпись на нем. 

 

У террористов есть национальность? 
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Известный блогер-миллиардер Гусейн Гасанов в своих соцсетях призвал к миру между 

народами. Так он отреагировал на негатив, который формируется вокруг таджиков. 

Высказался и рэпер Тимати. 

 

— Таджики никаким образом не виноваты в том, что вот эти вот негодяи сделали то, что 

они сделали, за 500 тысяч рублей, — отметил Тимати в своей речи у «Крокуса», куда он 

специально приехал. 

 

В пику им актер Андрей Гайдулян, известный по роли Саши Сергеева в сериале «Универ», 

жестко проехался по национальности террористов. 

 

— Я не могу делать вид, что не замечаю национальность террористов. Бесконтрольная 

миграция — это то, о чем все знают, что все ненавидят, но громко нельзя — у нас же 

«дружба народов», — написал Андрей Гайдулян. 

 

Публикация «Саши Сергеева» набрала много лайков. Такое одобрение прежде всего 

связано с тем, что российское общество довольно предвзято относится к приезжим, считает 

правозащитник Александр Ким. При этом разница в оплате труда между Россией и их 

родными странами вынуждает их работать в Москве и других городах несмотря ни на что. 

 

— Это банальные глупость и необразованность, поскольку открытые проявления 

ксенофобии слишком часто соседствуют с безграмотностью и незнакомством с историей 

собственной страны, — объяснил правозащитник Ким. — Публичные проявления 

ксенофобии — результат того, что в обществе сильно сместились представления о том, что 

прилично, а что нет. К примеру, во времена СССР ксенофобия вполне себе была, вот только 

проявлять ее считалось неприличным. Кстати, примерно как и во многих странах Запада 

сегодня. 

 

По результатам опроса «Фонда общественных мнений», проведенного в 2019 году, уровень 

ксенофобии в России заметно снизился по сравнению с показателями прошлых лет. Тогда 

около половины от всех участников сочли многонациональность позитивным фактором для 

современного российского общества. Однако происходящее может скорректировать эти 

«толерантные» результаты. 

 

Ранее MSK1.RU рассказывал о том, как сидят четверо обвиняемых в теракте в СИЗО. Им 

может грозить пожизненное заключение. Также исламовед давал нам интервью, в котором 

объяснил, кто может быть причастен к теракту. Помимо прочего, психологи рассказали, как 

они работали в эти трагичные дни, и объяснили, почему люди включили камеры, когда 

началась стрельба. 
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Больше строгости - больше нелегалов. Как на мигрантах Ленобласти и Петербурга 

отразился теракт  

https://47news.ru/articles/248024/ 

15:00 29.03.2024 

 

Путь за честным заработком иногда приводит в подпольные молельни с "промывкой 

мозгов". Но теперь всех проверят. Приезжие стараются терпеть.  

 

47news спросил в национальных диаспорах, что изменилось для их соотечественников 

после 22.03. Там считают, что точка невозврата в отношениях между приезжими и 

местными не пройдена и надеются на добрососедство. Но готовы ко всему.  

 

Руководитель узбекского землячества Ленобласти Равшанбек Курбанов в разговоре с 

47news  признал, что "опасения есть у всех". Несколько соотечественников, например, не 

рискнули пойти на "Ледовое шоу" Ильи Авербуха 26 марта (землячество предоставляло 

билеты). Национальный праздник Навруз перенесли с 30 марта на 6 апреля, но больше из 

уважения к общему горю. Участились проверки документов полицией.  

 

- Предупреждаем, чтобы не посещали места, где обычно собираются наши земляки, 

постарались переждать, чтобы не ходили толпами в местах большого скопления людей. 

Объясняем, что проверка документов сегодня необходима, так как усилились меры 

безопасности. Чтобы наши с пониманием относились к этой процедуре, - перечисляет новое 

Курбанов.   

 

Основная доля мигрантов приходится на граждан Узбекистана, на втором месте - 

Таджикистан, на третьем - Киргизия. В Петербурге это 50%, 25% и 7% соответственно, - 

сообщала "Фонтанка".  

 

Верхушка диаспоры выясняла в школах и вузах - притеснений земляков нет, рабочие люди 

тоже не жалуются. О том, чтобы кому-то стали отказывать в аренде жилья, трудоустройстве 

или обслуживании в заведениях, не слышно. 

 

- Вечерами из дома не боятся выходить?  

 

- Нет, но мы просим соблюдать все необходимые меры предосторожности.  

О возможных изменениях миграционной политики в Землячестве переживают. По мнению 

Курбанова, условия пребывания мигрантов в России и так не просты. Самое сложное - 

регистрация, много обманов, отказов. Работать открыто удается не всем.  

 

Законопроект по новым условиям пребывания иностранцев в России уже разработан 

Минюстом и поддержан в профильном комитете Госдумы. 
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- Чем больше ужесточаем - тем больше получаем нелегалов. Многим ведь и на родину 

вернуться не на что, а надо на что-то есть, где-то жить, отсюда и преступность. Эти люди 

самые уязвимые перед различными религиозными деятелями, которые могут быть засланы 

откуда угодно. Берут под крыло и начинают промывать мозги. 

 

Чтобы избежать такого влияния, по словам собеседника, в России нужно больше 

молельных комнат и мечетей с официально назначенными имамами. Сейчас же мигранты-

нелегалы зачастую собираются на квартирах, в частных домах, а что там за "духовники", о 

чем ведут беседы и к чему призывают, никем не контролируется. Есть и другая проблема: 

мигранты все чаще уезжают работать в Европу, где попадают во враждебную к России 

среду. "Какими они вернутся, что будут думать о россиянах - о таких последствиях тоже 

нужно думать", - считает Курбанов.  

 

Председатель координационного совета таджикской диаспоры по Петербургу и Ленобласти 

Фарход Бердов отметил усиление проверок и рейдов. Там тоже объясняют своим, что 

сейчас по-другому никак. 

 

- Но такого, чтобы русские к нашим землякам проявляли недовольство или какое-то 

давление, да даже повышенное внимание, мы не видим. Держим на контроле, проводим 

беседы. Все вроде спокойно. Так уж случилось, что наши соотечественники стали 

инструментом этого кровавого теракта, - кажется, устало сказал он. 

 

- Что ждете от миграционной политики?  

 

- От нас абсолютно ничего не зависит. Но если бы спросили, мы бы посоветовали облегчить 

оформление документов, возложить обязанность по жилью и регистрации на работодателя. 

А мигрант пусть спокойно работает и платит налоги, ведь именно это нужно обеим 

сторонам.  

 

По мнению собеседника, когда оформление документов усложняют, появляются 

посредники, готовые заработать. Заплатить нечем - и вот приезжий уже нелегал и "может 

заняться нехорошими делами".   

 

Например, в Петербурге мигранты могли за 15 тысяч решить вопрос со сдачей 

обязательных тестов на знание русского языка, истории и основ законодательства России, 

- 27 марта выяснила полиция. 

 

Таджикская диаспора Навруз решила не переносить, пройдет 31 марта. Но веселья, сказали, 

не будет, почтят память погибших, проведут акцию "Журавли" .  
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Вице-президент Киргизской автономии Петербурга Сара Жапарова, наоборот, считает, что 

миграционное законодательство нужно ужесточать.  

 

- Надо хоть немного приструнить. Приезжих слишком много, не всем удается устроиться 

на работу, их обманывают. Многие потом просто болтаются и неизвестно чем занимаются. 

Для граждан Узбекистана вообще стоит ввести визовый режим, там вообще стихийная 

миграция, - считает Жапарова.  

 

По ее наблюдениям, после 22 марта для киргизов в регионе ничего не изменилось, жалоб 

нет. Даже, говорит, как-то странно, словно все, наоборот, на этой неделе притихли. 

 

Евгения Парникова, 47news 
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Суды Петербурга за неделю постановили выдворить из России более 400 мигрантов 

https://www.dp.ru/a/2024/03/30/sudi-peterburga-za-nedelju 

17:57, 30 марта 2024 

Петербургские районные суды на текущей неделе получили 584 материала о нарушениях 

правил пребывания в России иностранными гражданами (ст.18.8 КоАП РФ). Из них 

рассмотреть к настоящему моменту успели 515 дел. 

Более 70% дел, поступивших с 25 по 29 марта, закончились решениями о принудительном 

выдворении со штрафом и помещением в центр временного содержания иностранных 

граждан. Депортации подлежат 418 приезжих. Об этом сообщили в объединённой пресс-

службе судов Петербурга. 

Ещё 48 иностранцев должны будут самостоятельно покинуть РФ и тоже заплатить штраф. 

На это им даётся пять дней с момента вступления постановления в законную силу. 

"Все дела, где это было необходимо, рассматривались с участием переводчиков", — 

подчеркнули в судебной пресс-службе. 

Как писал "Деловой Петербург", после теракта в подмосковном "Крокус Сити Холле" 

власти города решили ужесточить контроль за трудовыми мигрантами. Правоохранителям 

поручено взять на особый контроль места компактного проживания иностранцев. 

Вечером в пятницу, 29 марта, сотрудники полиции проводили усиленный досмотр 

автомобилей на дорогах в поисках нелегалов. По итогам масштабных рейдов 

правоохранители досмотрели 4,5 тыс. авто и возбудили 10 уголовных дел. 
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В Таджикистане призвали бороться с террористами, а не с трудовыми мигрантами 

https://www.rapsinews.ru/international_news/20240329/309766319.html 

13:18 29.03.2024 

Трудовая миграция в странах СНГ регулируется внушительной правовой базой — эксперт. 

Заместитель министра труда, миграции и занятости населения Республики Таджикистан 

Шахноза Нодири в ходе Международного экономического форума государств-участников 

СНГ (МЭФ) осудила теракт в «Крокус Сити Холла», призвав бороться с преступниками, а 

не с трудовыми мигрантами. 

 

«Сила наших стран-участников СНГ, ЕАЭС и ШОС и наших народов в единстве. Нужно 

бороться с заказчиками теракта, а не с трудовыми мигрантами. Закрыть въезд всем одним 

щелчком неверно. Нужно тщательно отрегулировать эту сферу в части незаконной 

миграции, ввести жесткую ответственность для работодателей, которые принимают 

мигрантов, выполнять закон о знании языка», – сказала Нодири в рамках сессии МЭФ 

«Человеческий капитал на пространстве Большой Евразии», отметив, что отрасль трудовой 

миграции регулируется внушительной правовой базой в рамках Содружества Независимых 

Государств. 

 

Она также выразила соболезнования в связи с трагическими событиями, произошедшими в 

«Крокусе» 22 марта, и высказала уверенность в том, что «исполнители, организаторы и, 

самое главное, заказчики страшного преступления» будут привлечены к ответственности. 

 

При этом замглавы Минтруда Таджикистана призвала не поддаваться на провокации 

преступников, пытающихся разжечь межнациональную и межрелигиозную рознь. 

 

«Мы видим, как пытаются вбросить и взорвать не менее страшную информационную 

бомбу. Многие граждане Таджикистана, легально осуществляющие трудовую деятельность 

в РФ , уже столкнулись с проявлениями ненависти и нетерпимости по национальному 

признаку. Угрозы поступают и в адрес представительства Минтруда Таджикистана по 

вопросам миграции. В нынешней ситуации очень важно не пойти по сценарию 

организаторов и заказчиков теракта – не дать разрастись в нашем обществе неприятию друг 

к другу. Нам сейчас крайне важно жить в мире, согласии и дружбе, не поддаваться на 

провокации», – заключила Нодири. 

 

Международный экономический форум стран СНГ проходит 28 и 29 марта в Москве. Его 

целью является обсуждение ключевых вопросов взаимодействия бизнеса и государства с 

учетом современных тенденций развития мировой и региональной экономики. 
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Виктор Михайлов: «Россия – один из центров по активной вербовке террористов 

среди трудовых мигрантов» 

https://www.business-gazeta.ru/article/628260 

31 марта 2024 г. 

Почему главная цель терактов — посеять исламофобию и превратить мусульман в изгоев 

«Зачем нужны теракты? Аль-Багдади отвечает: «Тогда мы получим из Европы не 15 тысяч 

рекрутов для ДАИШ*, а 500 тысяч!» Та же самая тактика работает против России: стравить 

между собой коренное население и этнические диаспоры», — говорит эксперт 

контртеррористического управления ООН, руководитель центра изучения региональных 

угроз Виктор Михайлов, живущий в Узбекистане. О том, какое место отведено Украине в 

схемах террористов, как осуществляется вербовка боевиков и что такое «вилаят Хорасан»*, 

взявшее на себя ответственность за трагедию в Подмосковье, Михайлов рассказал в 

интервью «БИЗНЕС Online». 

 

«Усама бен Ладен согласился на передислокацию группировки и помог с ее 

финансированием» 

— Виктор, ответственность за теракт в «Крокус Сити Холле» взяла на себя подзабытая в 

России со времен войны в Сирии террористическая группировка «ДАИШ»*, точнее, ее 

афганский «филиал», который называют «вилаят Хорасан»*. Что, по вашим данным, 

представляет собой «вилаят Хорасан»*? Правда ли, что в эту группировку входит много 

этнических таджиков и узбеков? Играет ли при этом какую-то роль «Исламское движение 

Узбекистана»*? 

 

— На самом деле ДАИШ* (или иначе «Исламское государство Ирака и Леванта»*) — не 

такая уж и подзабытая для России организация. Я могу напомнить: в сентябре 2022 года 

террорист-смертник подорвал себя у ворот российского посольства в Кабуле, при этом 

погибли более 10 человек и около 20 пострадали. Ответственность за теракт взял на себя 

тот самый «вилаят Хорасан» (его еще иногда называют «ИГИЛ-Хорасан»*) как одно из 

подразделений ДАИШ*. Помните такую историю? 

 

— Да, как раз накануне нашей беседы я изучал в сети преступления вилаята и наткнулся на 

этот трагический случай, который они себе приписали. 

 

— Они не «приписали» — они реально совершили этот теракт. Это действительно их 

операция. 

 

Впрочем, обратимся к вопросу, что же представляет собой «вилаят Хорасан»*? Довольно 

много информации о нем можно найти в интернете — о том, что это филиал запрещенной 

террористической группировки ДАИШ* в Афганистане и что свое название он получил по 

имени исторической провинции Хорасан, известной еще с незапамятных времен древней 

Персии. Я не хочу все это повторять. Я буду говорить лишь о том, что в интернете вы 
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найдете вряд ли. Так вот, какое-то время назад в «вилаят Хорасан»* были инвестированы 

немалые деньги. Источников этих финансовых вливаний мы не знаем, хотя наша 

аналитическая группа пыталась ответить на этот вопрос. Мы в основном отслеживаем 

граждан Узбекистана в международных террористических организациях (МТО), а они как 

в Сирии, так и в Афганистане в ДАИШ* не воевали — они находились в тех группировках, 

которые подконтрольны «Аль-Каиде».* Имелось, правда, одно важное обстоятельство, и 

вы в своем вопросе его «зацепили» — я говорю об «Исламском движении Узбекистана» 

(«ИДУ»)*. Правильнее будет сказать: «Исламское движение Туркестана» (ИДТ)* — они 

именно так себя называют. В 2016 году эта группировка устроила масштабный теракт в 

Пакистане — в детской полицейской академии в городе Кветта провинции Белуджистан, в 

результате чего погибли 60 курсантов. После этого пакистанские власти приняли решение 

уничтожить ИДТ*. 

 

По состоянию на 2015 год лидером «Исламского движения Туркестана»* являлся Усман 

Гази. Когда его вместе со сторонниками капитально прижали в горных пещерах, где они 

прятались, и даже талибы** ничем не могли ему помочь, Гази принял поворотное для себя 

и для всего «ИДТ»* решение. Он поклялся в верности Абу-Бакру аль-Багдади — лидеру 

ДАИШ* — традиционной клятвой и попросил ИГИЛ* как-то вытащить его из ловушки. 

 

Впрочем, у этого шага Усмана Гази тоже есть своя очень большая предыстория. В далеком 

1999 году группировку, тогда еще носившую наименование «Исламское движение 

Узбекистана»*, выдавили из Таджикистана в Афганистан. В тот момент лидером 

«Талибана»* являлся Мулла Омар, и именно с ним руководству ИДУ* в лице прежнего 

вождя Тахира Юлдаша пришлось договариваться. В связи с этим Мулла Омар даже 

познакомил Тахира Юлдаша с Усамой бен Ладеном, и тот согласился на передислокацию 

МТО и помог с ее финансированием. 

 

Всего, по нашим сведениям, из Таджикистана в Афганистан тогда перешло около 4 тысяч 

боевиков. Их всех надо было как-то расселить — многие были не одни, а со своими 

семьями, женами и детьми. Талибы** договаривались со старейшинами, и в итоге в 

северном Вазиристане им были выделены территории под полевые лагеря. Пришлым 

узбекам в порядке редчайшего исключения даже разрешили жениться на пуштунских 

девушках. 

 

В 2001 году Джума Намангани — военный лидер ИДУ* — был уничтожен (по официальной 

версии, погиб при обороне афганского города Кундуза), затем в 2009 году и Тахир Юлдаш 

был тяжело ранен в результате ракетного удара, нанесенного американским беспилотным 

летательным аппаратом, и позже скончался в госпитале. Уже упомянутый Усман Гази, 

новый лидер «Исламского движения Туркестана»*, своей клятвой на верность ДАИШ* 

внес некоторое смятение и раскол в ряды собственных боевиков. Все-таки ИГИЛ* 

находилось в активном противостоянии как с «Аль-Каидой»*, так и с «Талибаном»*, и 
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переход на его сторону для многих стал неприятной неожиданностью. Поэтому 

определенное количество полевых командиров оказались недовольны решением Гази, что 

и привело к расколу в рядах ИДТ*. Одна часть так и осталась верна талибам** и Аль-

Каиде*, а другая, во главе с Усманом Гази, полностью легла под ДАИШ*. 

 

«Узбекская молодежь смотрит на успехи афганских мусульман с большим пиететом: вон 

они как с войсками НАТО лихо расправились!» 

— Каков тогда был национальный состав ИДТ*? 

 

— Когда в 1999 году боевики переходили афганско-таджикскую границу, примерно 90 

процентов из них являлись узбеками. Поэтому они носили название «Исламское движение 

Узбекистана»*. Однако в 2001 году Усама бен Ладен предложил амиру ИДУ* Тахиру 

Юлдашеву произвести своего рода ребрендинг. «Ваша задача — джихад не только в 

Афганистане. Ваша задача — установить халифат в Мавераннахре («Маверанна́хр» — 

термин, использовавшийся с VIII века применительно к историко-географическому 

региону в Центральной Азии)». И это отвечало сокровенным мечтам боевиков — создать 

халифат, свое теократическое государство, в Ферганской долине (на территории долины 

расположены области современных Узбекистана, Таджикистана и Киргизии — прим. ред.). 

Это было то, ради чего они воевали и боролись с «неверными». Таким образом, ИДУ* 

превратилось в ИДТ*, и в МТО начали вливаться таджики, киргизы, казахи, кавказцы, 

турки и даже арабы. Разумеется, последние в меньшей степени, и все-таки после 2002 года 

«Исламское движение Туркестана»* стало интернациональной группировкой или, говоря 

точнее, международной террористической организацией. 

 

После того как в движении произошел раскол и оно разделилось на две части, талибы** не 

простили предательство Усмана Гази. Они отыскали и повесили его. Однако разделение 

сохранилось. И сегодня, когда наша аналитическая группа презентует, из кого реально 

состоит мир международного терроризма, ИДТ* мы продолжаем традиционно делить на 

два лагеря: большая часть движения по-прежнему преданы «Талибану»* и «Аль-Каиде»*, 

а меньшая подконтрольна ДАИШ*. Так или иначе, «Аль-Каида»* достаточно комфортно 

чувствует себя в современном Афганистане. 

 

Таков бэкграунд. Если мы вернемся к 2015 году, то обнаружим, что узбеки в это время 

начали активно переезжать в Сирию и там создали две группировки. Причем к появлению 

той и другой причастны бывшие полевые командиры ИДТ*. Одна группировка — это 

«Катабатуль Тахид ва джиход»*, а другая — «Джаамат имама аль-Бухари»*. Эти 

бандформирования тоже нельзя назвать моноэтническими, тем не менее до определенного 

времени почти все местные полевые командиры были узбеками. Кроме того, в их рядах 

состояло много узбеков из Кригизии, таджиков, турок, немного арабов и так далее. Обе 

террористические организации находились под контролем «Аль-Каиды»*, в частности 

главарь группировки «Тахид ва джиход»* Абу-Салоха (убит в 2022 году в Сирии в 
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результате удара Военно-космических сил РФ — прим. ред.). В свое время он лично 

присягнул лидерам «Ан-Нусры»*, сирийскому филиалу «Аль-Каиды»*. Эта же 

группировка, между прочим, осуществила в апреле 2017 года теракт в петербургском метро 

(в связи с этим можно прочитать интервью с мусульманином, которого подозревали в этом 

теракте, — прим. ред.). Что до «Ан-Нусры»*, то она занималась тем, что противопоставляла 

узбекские группировки ДАИШ* — там как раз шла борьба за деньги, новых рекрутов, 

влияние и многое другое. 

 

Однако в ДАИШ*, базировавшемся в Сирии и Ираке, состояло довольно много таджиков. 

На тот счет, почему таджики шли именно в ДАИШ*, я слышал довольно много 

разноречивых мнений. Сейчас это уже не так важно, но в этой истории есть один 

значительный факт, и я хотел бы, чтобы вы на него обратили внимание. А именно: в начале 

2022 года из Сирии в Афганистан переброшены около 250 таджикских боевиков для 

усиления «вилаят Хорасан»*. Вообще-то, 250 человек — это 7–8 автобусов. Мы пытались 

технологически объяснить, как можно было перебросить такое количество. Думаю, 

несмотря на бардак, который творится на сирийско-афганской границе, сделать это было 

очень непросто. Причем усиление «вилаята Хорасан»* таджиками, имевшими боевой опыт 

в Сирии, сильно раздражало Таджикистан. У таджикского руководства такая активность 

таджиков в «вилаят Хорасан»* вызвала крайне негативную реакцию. Талибы** при этом 

заявляли, что они не устают бороться с ДАИШ*, поэтому обращать особое внимание на эту 

переброску сил не стоит. Однако ДАИШ* все равно постепенно поднимало голову в 

Афганистане, и не заметить это было невозможно. 

 

Чего мы доподлинно не знаем — так это то, какие именно фонды финансируют «вилаят 

Хорасан»*. Предположительно, ИГИЛ* еще со времен Сирии, создавая все 

вышеперечисленные филиалы, могло передавать туда некоторые свои бизнес-структуры. 

Что-то коммерческое имелось в Турции, что-то в Пакистане, что-то в Афганистане. 

Впрочем, должен сказать, что содержание такой террористической организации не требует 

очень больших денег. Скажем, вооружение, патроны, снаряды, обмундирование, питание 

и, говоря военным языком, денежное довольствие — все это не слишком высокие издержки. 

 

— Чем же тогда кормятся террористы, так сказать, в свободное от террора время? 

Натуральным хозяйством? 

 

— Они вовсе не живут в казармах, как некоторые из нас думают. Чаще всего они обитают 

в компактных поселениях, занимаются мелким бизнесом, содержат торговые лавки. Иногда 

подрабатывают тем, что сопровождают караваны с оружием или наркотиками. Разумеется, 

когда в регионе находились войска НАТО, свою боевую подготовку террористы старались 

поддерживать на должном уровне. И сейчас, если потребуется, по сигналу командиров они 

всегда достаточно быстро собираются с оружием в руках. 
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— А насколько численно велика группировка «вилаят Хорасан»*? 

 

— По российским оценкам, приблизительно 5 тысяч человек. Но я в эти цифры не очень 

верю — думаю, их гораздо меньше, от 1 тысячи до 3 тысяч человек. Я бы вам вообще ничего 

не сказал по этому поводу, если бы в начале прошлого года в их рядах не появился один 

выходец из Узбекистана, который сейчас занимается, как мы это называем, маркетингом 

группировки, то есть пропагандой. Это, в свою очередь, вызывает некоторые раздумья — 

мы знаем, что по крайней мере раньше, «ДАИШ-Хорасан»* на узбекском языке не работал. 

Скажем, у талибов** что-то было на узбекском языке, а вот у ДАИШ* не было. Зато теперь 

у них появились свои странички в социальных сетях на узбекском языке. Не могу сказать, 

что эти странички очень активные, но сам факт… 

 

Для современного Узбекистана Афганистан вообще представляет собой немалую 

проблему. Появился даже специальный термин, характеризующий процессы в узбекском 

обществе, — у нас происходит как бы «талибанизация» молодежи. Узбекская молодежь 

смотрит на успехи афганских мусульман с большим пиететом: дескать, вон они как с 

войсками НАТО лихо расправились! А как они свою жизнь организуют! Борются с 

коррупцией, несправедливостью, решают экономические проблемы! По настроениям части 

узбекской молодежи у нас было проведено целое исследование — как распространяют в 

социальных сетях идеи экстремизма, радикализируют молодежь, как влияют на нее лидеры, 

идеологи МТО, их сторонники и последователи. Но вот ДАИШ* в отношении узбеков 

прежде не был активен, а сейчас вдруг начал поднимать голову. 

 

Вообще, в Афганистане в МТО узбеков не очень много — я говорю о гражданах 

Узбекистана, у которых есть соответствующие гражданские паспорта. Впрочем, здесь 

важно отметить: когда потенциальный рекрут оказывается в лагере подготовки боевиков, 

первое, что там делают, — забирают у него паспорт и публично его уничтожают. Человек 

провозглашается воином джихада, становится потенциальным шахидом, а значит, никакой 

светский паспорт ему больше не нужен. Поэтому миграция боевиков — это в какой-то 

степени миф: никаких документов у этих людей нет, а фальшивые паспорта при 

передвижении через серьезные границы — достаточно сложная вещь. Скажем, в нашей базе 

данных сейчас порядка 260–270 человек, пришедших для этого в Афганистан из 

Узбекистана. При этом надо учитывать, что жизнь среднестатистического боевика не очень 

долгая, особенно если он активно участвует в боевых действиях. 

 

Чтобы, к примеру, попасть из Узбекистана в Афганистан, используется очень сложная 

логистика. Вроде бы у нас есть общие граница, но потенциальные боевики отправляются 

туда через Азербайджан, затем из Азербайджана на автобусе едут в Иран, где в городе 

Мешхеде существует пересылочная база. Скажем, в ту же Сирию логистика выглядела куда 

более просто — через Турцию. Турки знали, что узбеки воевали в МТО, которые 



29 
 

противостояли курдским группировкам. Поэтому турецкие пограничники иногда 

закрывали глаза на некоторые «дыры» у себя на границе. 

 

Сегодня немного иная ситуация. Вербовщики успешно рекрутируют добровольцев в 

России в среде трудовых мигрантов, но отправить их к месту назначения не могут из-за 

невыстроенной логистики. Люди вроде бы готовы совершить «хиджру» (переселение 

мусульман в другие земли, в данном случае в зону войны с «неверными»), присоединиться 

к джихаду, но технологически это очень сложно в настоящее время. 

 

«Главная цель терактов — вызвать массовую исламофобию в Европе и привести к власти 

правые правительства. То же самое — по отношению к РФ» 

— А как работают вербовщики в России? Они агитируют мигрантов удаленно, через 

соцсети? 

 

— Далеко не всегда. Смотрите: у «Аль-Каиды»* и ДАИШ* разные методики вербовки. 

Скажем, даишевцы** традиционно вербовали сторонников через соцсети. «Аль-Каида»* 

действует немного иначе. Радикализация у них действительно нагнетается через интернет 

и соцсети. Но вербовку проводят конкретные вербовщики при личном общении, бо́льшая 

часть из них — финансово мотивированные. Полевые командиры за каждого рекрута 

платят вербовщику деньги. Плюс за того, кого он отправил, вербовщик несет персональную 

ответственность. Тем более полевые командиры тех узбекских группировок, которые я вам 

назвал, боятся засланных чужаков. Поэтому, кроме вербовщика, несущего персональную 

ответственность за всех, кого он привлек, существует целый комплекс проверки рекрутов 

на благонадежность в лагерях подготовки. Если кто-то при этом не понравится, его могут 

даже прилюдно расстрелять. 

 

В основном рекруты из среды трудовых мигрантов вербуются в России, на Украине, в 

Турции, Южной Корее и отчасти в Европе. Из Узбекистана тоже есть, но очень мало. 

Почему? Потому что здесь спецслужбы могут вести оперативную и агентурную работу 

совсем на другом уровне, чем, допустим, в России. Мигранты в странах трудовой миграции, 

как правило, живут достаточно закрытыми общинами, и получать информацию из такой 

среды крайне сложно. Быть может, в РФ это еще может получиться, но, к примеру, на 

Украине дела обстоят иначе. Там вообще полная свобода для мигрантов, а, скажем, «Хизбут 

Тахрир»* (кстати, запрещенная, как религиозно-экстремистская и террористическая 

организация во многих странах, даже в европейских) на Украине существует и действует 

официально. В Южной Корее тоже был высокий уровень рекрутинга трудовых мигрантов 

из Узбекистана в Сирию, в МТО. А в Турции эти же процессы находились под контролем, 

что нисколько не мешало рекрутам — турки, как я уже сказал, даже были заинтересованы 

в происходящем. 
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На этом фоне Россия и сегодня остается болезненной точкой, одним из центров по активной 

вербовке в среде трудовых мигрантов. Если мы говорим о таджиках, в том числе о тех, 

которые совершили страшный теракт в «Крокус Сити Холле», то пока точно неизвестно, в 

какую страну они стремились попасть. Хорошо известно, что, например, таджикские и 

киргизские мигранты, арестованные в европейских странах за участие в МТО и подготовку 

терактов, попадали в ЕС как беженцы с Украины. Эту страну, как и Беларусь, боевики 

используют как транзитные территории. И это тоже были даишевцы*. 

 

Вы ведь помните, как в январе этого года даишевцы* устроили ужасный теракт в Иране? 

Взрывы прозвучали в городе Керман на городском кладбище, где как раз проходила 

церемония памяти иранского генерала Касема Сулеймани. При этом погибли 94 человека. 

Ответственность взял на себя все тот же «вилаят Хорасан»*, а таджики были 

исполнителями террористической атаки. Это тоже бэкграунд ИДТ*. А в Германии и 

Австрии аресты таджикских террористов были произведены перед самым Рождеством, 

которое там, как известно, празднуется 25 декабря. Выяснилось, что теракты готовились в 

Кельне и Вене, причем в Вене атака была запланирована на католический собор Штеффл в 

тот момент, когда верующие должны были собраться на рождественскую службу. 

 

Я часто задаю вопрос своим коллегам: «А какова, на ваш взгляд, цель терактов, которые 

ДАИШ* проводит в Европе? Какова финальная задача?» Скажем, тот же аль-Багдади 

призывает своих сторонников убивать как можно больше «неверных» в ЕС. Эту тему мы 

особенно горячо обсуждали после серии парижских терактов в ноябре 2015 года. И, знаете, 

никто не может ответить мне на этот вопрос. Дело в том, что главная цель — а она 

сформулирована в призывах аль-Багдади — вызвать массовую исламофобию в Европе и 

привести к власти правые правительства, а европейских мусульман превратить при этом в 

изгоев. Зачем это нужно? Аль-Багдади отвечает: «Тогда мы получим из Европы не 15 тысяч 

рекрутов для ДАИШ*, а 500 тысяч!» Так что все очень просто и очень страшно. 

 

Если мы сейчас почитаем, что говорят представители «вилаята Хорасан»*, то мы увидим, 

что Россию они тоже рассматривают как врага. Как и множество других стран, где 

большинство населения не мусульмане. Впрочем, даже те государства, где живут 

мусульмане, тоже зачастую числятся у них противниками. При этом у ДАИШ* (и у Аль-

Каиды*, кстати, тоже) имеется странная привычка устраивать теракты в Рамазан — 

священный месяц для всех последователей ислама. В той же Саудовской Аравии и Турции 

теракты в 2016 году происходили именно в Рамазан. При этом они стараются подгадать под 

17-й день 9-го месяца хиджры, когда, согласно преданию, произошла битва при Бадре 

(первое крупное сражение между мусульманами под предводительством пророка 

Мухаммада и мекканскими язычниками — прим. ред.). 

 

Приведу в пример теракт, случившийся 1 января 2017 года в одном из ночных клубов 

Стамбула. Его совершил гражданин Узбекистана Абдул-Кадыр Машарипов — он застрелил 
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из автомата 39 посетителей клуба, праздновавших Новый год, и ранил еще 79 человек. С 

места преступления Машарипов скрылся — пошел на кухню, там переоделся и вышел, 

смешавшись с толпой. Турецкие спецслужбы нашли его только через 17 дней. Выяснилось, 

что заказчики обещали заплатить ему 100 тысяч долларов — невероятно большую сумму 

для одного исполнителя, особенно если мы станем сравнивать его «гонорар» с тем, что 

получили террористы, расстрелявшие зрителей в «Крокус Сити Холле». У него, конечно, 

имелись подельники, которые до сих пор скрываются в Европе, в частности в Дании, и 

турецкие правоохранительные органы не могут их оттуда вытащить. 

 

Таким образом, у всех терактов, совершенных игиловцами*, есть свои общие черты, некий 

общий почерк. Они умеют найти исполнителей, знают, как «ударить» по массовым 

мероприятиям, и не стесняются это делать даже в разгар Рамазана. При этом они часто 

совершают ошибки, что и понятно: они же определенно не гении и не «лучшие люди 

человечества», а, скорее, наоборот. 

 

— Хорошо, если целью терактов в Европе является обоюдная радикализация как самих 

европейцев, так и европейских мусульман, превращение их в смертельных врагов, то какова 

цель терактов в России? Аналогичная? Посеять среди граждан РФ вражду и ненависть по 

отношению к трудовым мигрантам, которых, если верить нашему президенту Владимиру 

Путину, в нашей стране не меньше 10 миллионов? А потом столкнуть российское общество 

с этническими диаспорами? 

 

— Да, цель абсолютно аналогичная. Что до количества трудовых мигрантов в РФ, то я могу 

назвать данные лишь по гражданам Узбекистана — примерно 1 миллион 200 тысяч. 

Возможно, у российских наблюдателей какие-то иные данные. Но я сейчас о другом 

говорю. То, что сегодня творится с киргизами, таджиками и узбеками, уехавшими на 

заработки, далеко не случайно. Этот социальный слой очень уязвим, и на этот счет у нас 

есть целое исследование. Мы общались как с самими вербовщиками, так и с теми, кого 

вербовали, и все их алгоритмы знаем достаточно хорошо. 

 

«Вилаят Хорасан»*, произведя теракт в России, своих целей достиг на 100 процентов» 

— Кто в первую очередь из среды трудовых мигрантов подпадает под вербовку? Сразу 

после трагедии в «Крокус Сити Холле» на мобильные телефоны в России обрушился град 

сообщений в мессенджерах с предложениями за деньги устраивать теракты в других 

торговых центрах и прочих местах массового скопления людей. Это была просто такая 

спам-атака? 

 

— Это действительно скорее спам-атака, чистой воды провокация. Так настоящие 

вербовщики не работают. Смотрите, как они обычно действуют. Прежде всего, они 

работают с теми, кто уже радикализирован. Для вербовщиков нет смысла обрабатывать 

человека, который находится в «нулевой позиции». В Европе даишевцы* в некоторых 
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случаях могут так делать, но в России так не поступают. Людей, как правило, 

радикализирует сама ситуация. Сначала проблемы, с которыми они сталкиваются в 

Узбекистане. Эти проблемы вынуждают их искать заработка в РФ, а затем включается весь 

негативный фон, который они обнаруживают, уже прибыв в Россию. Что им делать, где 

искать утешения? Многие, как правило, идут в мечеть, и религия становится для них 

отдушиной, хотя их личная религиозная грамотность оставляет желать лучшего. Чаще всего 

они просто полуграмотны, плохо знают Коран и питаются обрывками проповедей и тем, 

что вкладывают им в уши. Вот с такими кандидатами вербовщик и начинает конкретную 

работу. Так что чаще всего вербовщик своих потенциальных рекрутов находит в мечетях 

среди религиозно увлеченных молодых людей. При этом они искренни в своих 

побуждениях, избегают, к примеру, наркотики и алкоголь, как истинно верующие 

мусульмане. 

 

— То есть настоящий вербовщик предпочитает общаться вживую, глаза в глаза, а не через 

соцсети? 

 

— Да. Более того, если взять статистику, то она такова. Из каждых 10 человек, с которыми 

работает вербовщик, готов ехать и участвовать в джихаде только один. Таким образом, 

эффективность вербовщиков примерно на 10 процентов. На наше счастье, вербовщики — 

не очень далекие люди. 

 

Зачем мы проводим наши исследования, о которых я уже не раз упоминал? Ответ прост: 

чтобы правильно проводить профилактику идей экстремизма и терроризма, в том числе в 

соцсетях. Если все наши коллеги изучают, как завербовали человека и что с ним после этого 

происходит (мы это тоже делаем), то мы изучаем и тех, кто отказался от хиджры. 

 

Впрочем, сейчас у ДАИШ*, как мне кажется, будет много сторонников. Потому что есть 

две проблемы. Первая проблема — внутри России разовьется мигрантофобия. Предсказать 

это несложно. А вторая проблема — с теми мигрантами, которых начнут выдавливать из 

«страны заработка», и они вынуждены будут вернуться домой. Что будет, если в страны 

Центральной Азии вернутся хотя бы 150–200 тысяч мигрантов? При этом надо учитывать, 

что каждый из мигрантов кормит не менее пяти членов своей семьи. Ситуация крайне 

сложная и опасная. А вот вербовать рекрутов на джихад в такой среде очень просто. И поток 

рекрутов в МТО может резко вырасти. Так что «вилаят Хорасан»*, произведя теракт в 

России, своих целей на 100 процентов достиг. 

 

Насколько мне известно, преследования граждан Таджикистана уже начались в России. 

Многие столкнулись с неожиданными проверками со стороны полиции и актами 

запугивания. Как мне кажется, это скорее говорит о страхе российских чиновников, чем о 

реальной силе государства. Есть множество свидетельств, что нечто похожее происходит и 

с трудовыми мигрантами из других стран Центральной Азии. 
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В ответ на это начали усиливаться антироссийские настроения в самом Таджикистане. В 

Душанбе даже поднимают вопрос о высылке из республики 201-й военной базы РФ. И все 

это, к глубокому сожалению, может быть только началом межконфессионального и 

межнационального конфликта. А ведь именно к этому, как мы уже говорили, стремятся 

лидеры «ИГИЛ-Хорасан»*. Поэтому для всех будет лучше прекратить истерику и 

принимать только ответственные решения. 

 

Мы, кстати, отслеживаем телеграм-каналы трудовых мигрантов и можем 

засвидетельствовать, что они сами во многом виноваты в том, что в России к ним сложилось 

преимущественно негативное отношение. 

 

— С мигрантами у нас обычно связывают обострение криминогенной ситуации: рост числа 

ограблений, изнасилований, убийств и прочего. 

 

— Здесь надо разбираться с цифрами, которые предоставляет МВД. Думаю, что 

криминогенный уровень, который обеспечивают мигранты, высокий, но он все же не выше, 

чем тот, который обеспечивают сами россияне. В скором времени в РФ будут приняты 

изменения в трудовом законодательстве, которые упорядочат трудовые взаимоотношения 

мигрантов с работодателями. Теперь, если мигрант в одностороннем порядке прервет 

действие трудового договора, то он, скорее всего, будет депортирован. Буквально 

несколько дней назад случилась такая история: по оргнабору на АвтоВАЗ приехали более 

100 рабочих из Узбекистана. В самом скором времени бо́льшая часть из них не вышла на 

работу, потому что отправилась на поиск более выгодной работы. Соответственно, 

мигранты сами себя ведут неправильно. И создают почву для взращивания слоя, который 

как расходный материал может быть в дальнейшем использован вербовщиками. 

 

Мне иногда задают вопрос: а можно вообще покончить с терроризмом? Я отвечаю: да, 

можно. Причем за одну секунду. Для этого требуется просто перерезать денежные потоки. 

Существуют целые фонды в странах Ближнего Востока, которые снабжают 

террористические группировки деньгами. Вот если прервать эти финансовые связи, 

большинство МТО просто не смогут существовать. 

 

«Мы сейчас находимся в цугцванге: что бы мы ни сделали, все только ухудшает наше 

положение» 

— В связи с этим вопрос: опекают ли «вилаят Хорасан»* какие-то влиятельные силы из 

западного мира, скажем, спецслужбы США или Великобритании — ЦРУ, MI6 и так далее? 

 

— Спецслужбы всегда имеют к чему-то отношение. Давайте вспомним, с чего начинался 

весь этот арабский ближневосточный кошмар. А начинался он, как мне думается, с создания 

организации «Братья-мусульмане»*, появившейся в 1928 году при участии MI6. Это был 
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первый шаг к расколу в мусульманском мире и терроризму. Сегодня во многих странах, 

включая Россию, «Братья-мусульмане»* запрещены, но они работают, а в некоторых 

государствах даже входят в местные парламенты. В частности, «Хизбут-Тахрир»* — это 

одно из крыльев «Братьев-мусульман»*, и это движение тоже создавали определенные 

структуры в Великобритании. 

 

Однако сегодня главные источники финансирования исламского экстремизма — это не 

западные страны, а государства арабского Востока. Что до Запада и европейских стран, то 

они реально слабеют из-за нашествия трудовых мигрантов. Впрочем, нефть на Ближнем 

Востоке рано или поздно закончится. Какие у них дальше будут инструменты влияния на 

ситуацию? 

 

— А Россия какое место занимает в этом раскладе? Все-таки последнее время мы старались 

выстраивать отношения с исламскими странами, и не только с Ираном или Объединенными 

Арабскими Эмиратами, но и «Талибаном»*, и палестинским ХАМАС. Вот только с 

ДАИШ* у нас, мягко говорят, никогда не было гармоничных отношений… 

 

— А с какой из стран у ДАИШ* гармоничные отношения? И с Ираном, и с Иорданией, и с 

Саудовской Аравией, и с Ираком они воюют. Они вообще против всех. Что до России, то 

она, как страна в большинстве своих жителей православная, конечно, является врагом для 

ДАИШ*. Я слышал сетования одного российского эксперта, который, выступая, 

недоумевал: «Ну как же так? Мы и с „Талибаном“* контакты поддерживаем, и ХАМАС 

помогаем… Почему же против нас устраивают теракты?» Но такие слова — от полного 

непонимания того, что творится в головах у этих людей. Для боевиков ДАИШ в 

современной цивилизации вообще нет своих. Они совершенно другие, нежели мы. Если мы 

любим жизнь, то они, отдавая должное радостям жизни, все-таки говорят, что всему на 

свете предпочитают смерть. Такова их психология. 

 

— Тогда какова же конечная цель ДАИШ*? Уничтожение мира, который им так 

ненавистен? 

 

— Цель проста: построение всемирного халифата. Или хотя бы в отдельно взятой стране. 

При этом весь христианский или иноверческий мир должен гореть синим пламенем, а 

мусульмане внутри халифата обязаны жить по законам шариата. Никакой демократии и 

никаких либеральных ценностей. Поскольку шариат, как известно, с демократией 

несовместим. 

 

— Вряд ли и в Европе, и в России сейчас образцовые демократические режимы. 
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— Я говорю просто о системе взглядов на жизнь. Шариат выступает даже против самих 

демократических идей. Достаточно просто их декларировать, чтобы стать противником 

ДАИШ*. 

 

— Соответственно, удар по России нанесен как из идеологических целей (дескать, это 

страна, где живут либералы и «неверные»), так и из практических: раскачать 10-

миллионную армию мигрантов и превратить ее в огромную внутреннюю дивизию, которая 

начнет смуту внутри страны? 

 

— Да, либо раскачать и радикализировать трудовых мигрантов России, либо 

спровоцировать их возврат домой, в Таджикистан, Узбекистан, Киргизию и так далее. А 

далее самые отчаянные из них перейдут границу с Афганистаном и пополнят собой ряды 

«вилаята Хорасан»* и прочих группировок. 

 

И тот и другой сценарий — это беспроигрышный вариант для ДАИШ*. Есть такой термин 

в шахматах — «цугцванг». Именно в такой позиции мы сейчас и находимся: что бы мы ни 

сделали, все только ухудшает наше положение. При этом наш противник находится в 

беспроигрышной ситуации. 

 

Для того чтобы исправить ситуацию, прежде всего необходимо трезво оценить реалии и 

объединить усилия в противодействии экстремизму и терроризму, по крайней мере России 

и стран Центральной Азии, в которых руководство понимает, чем может грозить хаос, в 

который толкают наш мир. 

 

«Украина — это просто транзитная зона, через которую боевики попадают в Европу» 

— Как, на ваш взгляд, вербовали таджиков, которые атаковали «Крокус Сити Холл»? У нас 

сейчас по этому делу проходят 11 подозреваемых, включая четырех стрелков. 

 

— Поскольку это не «Аль-Каида»*, а «Хорасан»*, они, как я уже сказал, часто практикуют 

вербовку через соцсети. «Аль-Каида»* обычно вербует именно моджахедов, боевиков, а 

каждого боевика надо обучать. Поэтому таких «новобранцев» они 1,5–2 месяца тренируют 

в специальных лагерях подготовки. Затем в непосредственных боестолкновениях они 

повышают свой боевой уровень. К примеру, выходцы из Узбекистана часто отвечают за 

обучение минно-взрывному делу — и в ИДТ*, и «Союзе исламского джихада»*, и в других 

МТО. А тех, кто совершает теракты, подобные случившему в «Крокус Сити Холле», 

принято считать расходным материалом. Их вовсе необязательно тщательно отбирать, 

выстраивать их психологический портрет, включать соответствующие алгоритмы и прочее. 

Если такой «расходник» совершил террористическую вылазку и при этом смог сбежать — 

его счастье,. Не смог — ну и ладно. 
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— Таджикских террористов, как известно, удалось задержать в Брянской области. 

Считается, что они ехали в сторону Украины, где на границе для них было приготовлено 

«окно». Так Украина здесь при делах или нет? Она как-то связана с этими террористами? 

 

— Украина или Беларусь для таких людей, как я уже сказал, — это просто транзитная зона, 

через которую они попадают в Европу. 

 

Если мы послушаем то, что говорят имамы ДАИШ*, то мы увидим, что они постоянно 

призывают к терактам, и сейчас у них начинается новая волна, которую они, судя по всему, 

хотят приурочить к Летней Олимпиаде в Париже (церемония открытия запланирована на 

26 июля 2024 года — прим. ред.). Это все достаточно тревожно. Можно почти наверняка 

сказать, что попытки терактов во время Олимпийских игр будут предприниматься, если 

французские спецслужбы их заведомо не нейтрализуют. В настоящее время во Францию 

направляется множество «волонтеров», готовых совершать преступления во имя 

«джихада». 

 

— А зачем именно сейчас им понадобилась Россия? У нас все восприняли произошедшее в 

связи с недавними президентскими выборами, в результате которых Владимир Путин 

сохранил власть, и, соответственно, увидели в трагедии «украинский след». 

 

— Мне сложно говорить об «украинском следе», нет достаточной информации. Знаете, есть 

такие картинки, которые делают из Lego, тщательно подгоняя одну деталь к другой. И таких 

деталей сотни. А в нашем случае, чтобы получилась подлинная картинка трагедии в 

«Крокус Сити Холле», понадобятся, быть может, тысячи деталей. Расследование еще в 

самом начале, и я не знаю, как быстро спецслужбы станут публиковать результаты своих 

изысканий. В настоящее время следственный комитет РФ заявил, что у них есть данные о 

получении террористами денежных средств и криптовалюты с Украины. Посмотрим, 

насколько эта версия получит развитие. 

 

Сама террористическая операция в «Крокус Сити Холле» была очень короткой: от 14 до 18 

минут по приблизительным подсчетам — от момента, когда боевики выскочили из своего 

припаркованного белого автомобиля Renault и сразу стали стрелять, и до минуты, когда они 

на нем же покинули место преступления. Собственно, сжатое время операции и позволило 

террористам первоначально уйти от российских правоохранительных органов. 

 

— Насколько, по вашей оценке, профессионально действовали российские силовые 

структуры во время теракта? 

 

— Для меня этот вопрос достаточно некорректный: думаю, мне не следует оценивать 

российские реалии со стороны. Скажу лишь, что у нас, в Узбекистане, охрана мест, где 

проводятся массовые мероприятия, осуществляется несколько по-другому. В нашей стране 
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тоже случались теракты, и с тех пор протоколы о том, как все должно выглядеть, у нас 

достаточно жестко соблюдаются. В местах массового скопления людей, будь то аэропорты, 

концертные залы и так далее, за личный досмотр граждан, металлические рамки и прочее 

отвечает не частное охранное предприятие, а Нацгвардия и МВД. 

 

Если мы вспомним ситуацию в «Крокус Сити Холле», то у охранников, насколько я помню, 

были только дубинки и электрошокеры. Конечно, они не могли оказать террористам 

никакого сопротивления. Теперь в вашей стране наверняка примут чрезвычайные меры 

безопасности. Но чувство опасности — это такая вещь: со временем оно уходит и 

притупляется. Даже израильтяне со всеми своими хвалеными спецслужбами и опытом 

антитеррора, служившие примером для всех в мире, проспали террористическую атаку 7 

октября прошлого года. 

 

И это действительно очень сложно. Знаете, когда теракт совершает террорист-одиночка (их 

называют «одинокими волками»), не связанный ни с какими покровителями и 

сообщниками, предсказать что-либо вообще невозможно. Преступник садится за руль 

грузовика и просто ездит по людям. А 22 марта террористы осуществили свою акцию с 

такой молниеносностью, что даже для таких людей, как я, привычных к теме терроризма, 

это выглядело сплошным кошмаром. 

 

— Стоит ли нам опасаться в ближайшее время новых терактов? 

 

— Думаю, что случившаяся трагедия подхлестнула спецслужбы и возможности для 

дальнейших терактов будут минимизированы. 

 

К примеру, у нас в Узбекистане даже за один незадекларированный патрон могут дать 

большой срок заключения. Запрещено любое оружие, даже пневматическое. 

 

В России немного другая ситуация: насколько я слышал, за большие деньги у вас можно 

достать любой ствол. И это тоже добавляет тревожности. Впрочем, я очень хочу надеяться, 

что этого кошмара в РФ больше не повторится. 

 

Валерий Береснев 
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Один регион на Дальнем Востоке доказал: без мигрантов можно обойтись 

https://vostok.today/49987-odin-region-na-dalnem-vostoke-dokazal-bez-migrantov-mozhno-

obojtis.html 

14:27, 30 мар 2024 г. 

Тема использования труда мигрантов из Центральной Азии на российских предприятиях и 

всегда-то была злободневной, а после чудовищного теракта в «Крокус Сити Холле» стала 

особенно «горячей». Можно ли совсем обойтись без трудовых мигрантов? Нет, нельзя, в 

России очень много грандиозных проектов, связанных со строительством. Минтруд уже 

готовит проект, который призван ужесточить условия для мигрантов. А в Амурской области 

власти намерены максимально минимизировать их использование. Подробности в 

материале Vostok.Today.  

 

Единый оператор  

Минтруда РФ уже разработал проект нового закона. Суть документа в создании единого 

федерального оператора «Работа в России».   

 

Как объяснили ТАСС в пресс-службе Минтруда РФ, статус новая структура будет носить 

публично-правовой. Она станет, по замыслу, осуществлять организованный набор 

трудовых мигрантов для целей российского бизнеса. Новая компания будет работать под 

контролем государства. При этом в Минтруда подчеркнули, что создание такой структуры 

– лишь часть комплексных мер по совершенствованию механизмов трудовой миграции.   

 

Фактически, «Работа в России» должна стать государственным кадровым агентством для 

предприятий российской Федерации, нуждающихся в привлечении иностранной рабочей 

силы. Госкомпания будет заключать соглашения с работодателями, осуществляющими 

организованный набор мигрантов. По замыслу (как оно будет на деле – пока не известно, 

прим. V.T.) неорганизованная трудовая миграция, когда иностранец сам приезжает в нашу 

страну и самостоятельно ищет работу, должна быть исключена.   

 

Как оно получится – пока неясно. Хотелось бы, чтобы, для начала пересмотрели безвизовый 

въезд для мигрантов из стран Центральной Азии.   

 

В любом случае, вся трудовая миграция в нашей стране должна быть поставлена под 

жесткий контроль. Обойтись без неё мы не сможем. Но вот минимизировать участие 

мигрантов в экономике – вполне возможно. И у нас есть положительный пример – на 

Дальнем Востоке.  

 

Дальневосточная житница, Амурская область, уже доказала: в сельском хозяйстве и 

золотодобыче обойтись без привлечения иностранцев не только возможно – это дает очень 

впечатляющие результаты.   
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Работа для своих    

Несколько лет назад губернатор Приамурья Василий Орлов принял решение: обойтись без 

мигрантов в сельском хозяйстве. Крику, конечно, было – до небес. Приамурью предрекали 

провал в одной из основных сфер областной экономики, писали, что «местные не будут 

работать, мол, разленились, разучились, да им бы все по офисам сидеть». Писали, что 

«деревенские русские спились, а кто не спился, тот уехал». Словом, много чего писали.   

 

Но Орлов и его команда все просчитали и сделали так, как решили.  

 

В январе текущего года губернатор отчитался: эксперимент не просто удался, он стал 

абсолютно успешным.  

 

Василий Орлова, рассказывая об эксперименте, признался, что решение было не просто 

жестким – революционным. Сопротивление, судя по всему, было аналогичным. Зато 

результат: деревни ожили, на поля и фермы пришли свои, местные жители, а Приамурье с 

каждым годом собирает все больше урожаев, наращивает поголовье скота, расширяет 

поставки сельхозпродукции не только внутри России, но и далеко за ее пределами.   

 

Еще одна отрасль в Амурской области, где давно попрощались с мигрантами – 

золотодобыча. Это – одна из ключевых сфер экономики региона. И здесь выяснилось, что 

без иностранцев можно обходиться. А работу получают выпускники наших, местных, 

преимущественно, областных, вузов и колледжей. Привлекают рабочих из других регионов 

России.   

 

Вчера Василий Орлов анонсировал новые меры, направленные на сокращение количества 

мигрантов в экономике региона:  

 

«Со следующего года запрет на использование труда мигрантов коснется пассажирских 

перевозок. Серьезное сокращение мигрантского труда ждет потребительский рынок», – 

проинформировал губернатор Амурской области.   

 

Орлов поставил задачу: в критических для региона отраслях ставку необходимо делать на 

прямую связь с учебными заведениями Приамурья.   

 

«Даже если пока организации привлекают мигрантов, они должны готовить молодых 

специалистов из числа местных жителей», – подчеркнул Орлов.  

 

На сегодняшний день в Амурской области имеется 47 500 свободных вакансий. Из них 68% 

– предложения о работе от крупных компаний, таких, как Амурский газохимический 

комплекс, Амурский газоперерабатывающий завод, космодром «Восточный». Из 

оставшихся 32% львиная доля потребности в кадрах приходится на сферу строительства, 
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перевозок, потребительского рынка. Нужны кадры в госуправлении, но тут, к счастью, ни 

о каких мигрантах речь не идет вообще.   

 

И вот что удивительно. Специалисты правительства Амурской области тщательно 

проанализировали ситуацию с кадрами в различных сферах экономики. И выяснили, что, 

например, на стройках наибольший дефицит составляют такие профессии, как бетонщики, 

каменщики, арматурщики, маляры и плотники. Но именно по этим специальностям готовят 

кадры в колледжах Амурской области.   

 

«Однако, работодатели слабо заинтересованы в привлечении местных выпускников», – 

проинформировали в правительстве региона.  

 

Привлечение как можно большего количества мигрантов на стройки лоббирует, понятное 

дело, строительный бизнес. На крупных федеральных проектах – строительстве ГОКов, 

железных дорог, прочего – это вполне объяснимо. Но вот компании – строители жилья, они 

почему не привлекают местные кадры? Застройщики пугают тем, что при отказе от труда 

мигрантов цены на недвижимость «взлетят в облака». А у нас что, жилье подешевело? Нет, 

оно дорожает не по дням, а по часам. Более 71 миллиона квадратных метров новостроек в 

стране, по данным на декабрь 2023 года, стоят не распроданными, но застройщики не 

снижают цены – им это не надо, у них и так все хорошо.    

 

То есть, получается, что труд мигрантов, с которыми можно обходить практически весь 

Трудовой кодекс, а порой и Налоговый тоже, нужен для получения сверхприбылей?   

 

В Амурской области взялись за решение мигрантского вопроса всерьез. Посмотрим, что 

получится. Вчера, в ходе совещания в правительстве области, было принято решение: 

работодатели, привлекающие мигрантов, параллельно подписывают обязательство 

готовить кадры из числа местных жителей, заключать договоры с региональными вузами, 

техникумами.  

 

А сейчас в области наращивают количество рейдов по выявлению нелегальных мигрантов. 

И готовят предложения в правительство России по ужесточению контроля регионов за 

численностью въезжающих в поисках работы иностранцев.    
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Фигурантами дела о мигрантских хостелах стали 12 человек 

https://news.ru/society/figurantami-dela-o-migrantskih-hostelah-stali-12-chelovek/ 

29 марта 2024 в 21:41 

 

В Москве завершили расследование уголовного дела о массовой фиктивной постановке 

иностранцев на миграционный учет по адресу сети хостелов, сообщает пресс-служба СКР. 

Среди обвиняемых оказались в том числе высокопоставленные полицейские. Всего 

фигурантами дела стали 12 человек, из которых двое — организаторы, а остальные — 

соучастники. Четыре фигуранта объявлены в федеральный розыск, добавили в СК. 

 

С 2019 по 2022 год соучастники создали преступное сообщество с целью совершения 

тяжких преступлений в сфере незаконной миграции на территории Московского региона. 

Ими была выстроена работа хостелов <...>, где велась массовая фиктивная постановка на 

миграционный учет иностранных граждан, в том числе находящихся на территории РФ в 

нарушение действующего миграционного законодательства, — рассказали в СКР. 

 

После теракта в «Крокус Сити Холле» полиция начала проводить рейды среди мигрантов. 

Также рейды проводятся и в отношении сотрудников МВД, которые могут быть причастны 

к организации незаконной миграции. Так, в Уфе был задержан уже бывший сотрудник 

полиции, который незаконно поставил на учет порядка 500 иностранцев. 
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В Кремле отреагировали на сообщения о создании нового ведомства по миграции 

https://news.ru/vlast/v-kremle-otreagirovali-na-soobsheniya-o-sozdanii-novogo-vedomstva-po-

migracii/ 

1 апреля 2024 в 13:01 

 

Никаких решений о создании в России нового миграционного ведомства нет, заявил 

представитель Кремля Дмитрий Песков. В ответ на просьбу прокомментировать 

появившиеся по этому поводу сообщения, он подчеркнул, что официально такие 

инициативы никем не озвучивались. 

 

Мне неизвестно о том, чтобы здесь принимались какие-то решения. И, как вы знаете, никем 

они официально не озвучивались, — сказал Песков. 

 

Ранее стало известно, что Министерство труда, миграции и занятости населения 

Таджикистана фиксирует сильный отток трудовых мигрантов из России. Это произошло 

после теракта в подмосковном «Крокус Сити Холле». Граждане не столько испытывают 

притеснения, сколько просто боятся, сообщила заместитель главы ведомства Шахноза 

Нодири. 

 

Депутат Госдумы Алексей Говырин считает, что в России необходимо возобновить 

всесторонние проверки работодателей, а также бороться с крышеванием «резиновых 

квартир» для мигрантов. По его словам, иначе миграционная проблема не будет решена, а 

иностранные граждане продолжат жить в РФ без регистрации. 

 

Так как уроженцы Таджикистана едут в Россию из-за социально-экономической 

необеспеченности, нуждающихся в средствах легко вербуют террористические 

организации, рассказала директор Информационно-аналитического центра по изучению 

общественно-политических процессов на постсоветском пространстве Дарья Чижова. Она 

напомнила, что у подозреваемых в совершении теракта в «Крокус Сити Холле» была 

финансовая мотивация. 
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В правительстве обсуждают создание министерства мигрантов 

https://www.dp.ru/a/2024/04/01/v-pravitelstve-obsuzhdajut 

01 апреля 2024 

Российское руководство обсуждает создание нового ведомства, которое будет отвечать за 

межнациональную и миграционную политику. Об этом рассказали "Ведомостям" 

источники, близкие к администрации президента и правительству. 

Сейчас идёт проработка его структуры, это может быть и министерство, тогда оно 

объединит полномочия, которые сейчас есть у Федерального агентства по делам 

национальностей и Главного управления по вопросам миграции МВД. 

Не исключено также, что новое ведомство может получить статус агентства, которое будет 

находиться в подчинении президента и обладать широкими полномочиями. 

Кто мог бы стать главной такой структуры, пока сказать сложно. Источники убеждены, что 

это в любом случае будет высокопоставленный сотрудник из силовых структур, отмечает 

издание. 

Как писал "Деловой Петербург", за последнюю неделю петербургские районные суды 

приняли решение о принудительном выдворении нескольких сотен мигрантов нарушивших 

правила пребывания в России. Более 70% дел, рассмотренных в период с 25 по 29 марта, 

закончились решениями о принудительном выдворении, штрафе и отправке в центр 

временного содержания иностранных граждан. Всего депортации подлежат 418 приезжих. 

В том числе, суд выдворил мигранта, найденного в чате с террористами из "Крокуса". 

Контроль за трудовыми мигрантами в Петербурге и других регионах России существенно 

ужесточился после теракта в концертном зале "Крокус Сити Холл". 
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Бей мигрантов, спасай мир?.. - ОБЗОР 

https://www.vesti.az/socium/bei-migrantov-spasai-mir-obzor-513666 

1 апреля 2024, 18:15 

 

Прошлый год стал для мигрантов самым смертоносным за всю современную историю – 

более 8 540 погибших; 60 процентов из них утонули. В 2024-м году тенденции остаются 

столь же тревожными. С 1 января текущего года только на средиземноморском маршруте 

зарегистрированы 956 смертей. Об этом говорится в представленном на прошлой неделе 

отчете ООН. 

 

При этом, речь идет о «задокументированных» случаях гибели мигрантов. И даже в этом 

случаем, тела более двух третей из них остаются неопознанными. В Международной 

организации по миграции (МОМ) отмечают, что из-за большого числа неопознанных 

погибших семьи и общины вынуждены подолгу бороться с отсутствием ясности в вопросе 

о судьбе своих родственников и друзей. 

На сегодняшний день, согласно данным Проекта ООН по поиску пропавших без вести 

мигрантов, не найдены останки 26 666 человек, погибших во время миграции. «По 

имеющейся информации, за последние десять лет на миграционных маршрутах погибли 

почти 5 500 женщин, а число идентифицированных детей составляет 3 500», – 

прокомментировала последние данные заместитель Генерального директора МОМ по 

операциям Угочи Дэниелс. 

 

По ее словам, истинное число погибших женщин и детей, скорее всего, гораздо выше, так 

как общее число погибших мигрантов, о которых нет информации о поле или возрасте, 

составляет приблизительно 37 тысяч человек. 

По данным МОМ, каждый третий погибший мигрант, происхождение которого удалось 

установить, был родом из стран, охваченных конфликтами или имеющих на своей 

территории большое количество беженцев. 

 

Самым смертоносным маршрутом остается Центральное Средиземноморье, где с 2014 года 

погибли, по меньшей мере, 23 092 человека. 

 

Население планеты в XXI веке постоянно мигрирует. Кто-то убегает от вооруженных 

конфликтов, кто-то в поисках заработка, кто-то просто желает поменять страну 

проживания.  

 

Что касается территории СНГ, то здесь до недавнего времени наибольшее распространение 

имела именно трудовая миграция. По данным Миграционной службы РФ, до начала СВО 

на территории России проживало порядка 500 тысяч официально зарегистрированных 

граждан нашей страны, из которых 350 тысяч являлись именно трудовыми мигрантами. На 

сегодняшний день цифры сильно разнятся и можно говорить уверенно только о числе 
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въезжающих граждан Азербайджана на территорию РФ, однако в эту цифру входят и 

туристы, и командировочные, и студенты… 

 

Если до сентября 2022 года в Азербайджан в основном стекались беженцы из Пакистана, 

Индии и соседнего Ирана, используя нашу страну, как территорию транзитной зоны, то 

после начала полномасштабных военных действий между Россией и Украиной, мы 

получили приток беженцев и релокантов. Большинство из них также считает Азербайджан 

безопасной «буферной» зоной, в которой можно спокойно пережить войну, мобилизацию 

и неминуемый экономический кризис, грядущий в обоих странах военного конфликта. 

 

«Мигранты в Баку питаются куриными обрезками для кошек»     

 

По словам директора Правозащитного Центра Азербайджана Эльдара Зейналова, мы 

постепенно превращаемся в «транзитную зону для траффикинга».  Правозащитник уверен, 

что наплыв в нашу страну пакистанцев и индусов ничего хорошего с собой не несет и 

создает лишние проблемы органам, отвечающим за безопасность наших граждан и 

государства в целом.  

 

Согласно официальным данным, только в прошлом году рост приезжих в Азербайджан из 

Пакистана увеличился в 9,9 раза, Индии - 8,6 раза, Кувейта - 2,9 раза, Омана - 2,2 раза, 

Объединенных Арабских эмиратов в - 1,9 раза, Грузии - 1,6 раза и России в 1,5 раза. 

 

При этом, Государственной миграционной службой Азербайджана, в январе 2023 года было 

принято 1 767 решений, связанных с нарушениями в области миграционной политики, в 

том числе требований соответствующих норм законодательства Азербайджанской 

Республики. Среди них 955 решений связаны с назначением штрафа без административного 

выдворения за пределы страны. А 742 решения - с ограничением въезда в Азербайджан. 

 

«Власти просто не в силах отследить все случаи нарушения миграционного 

законодательства и неблагонадежности «гостей». Так, мигранты въезжают в страну вполне 

легально, а дальше у каждого свой путь. Кто-то, например, заранее договаривается с, так 

называемыми, «перевозчиками», которые через Грузию переправляют мигрантов из 

Азербайджана в Европу. У кого-то заканчивается время визового пребывания в нашей 

стране, и они переходят на нелегальное положение. Кто-то регистрирует мини-предприятия 

и привлекает на них соотечественников, заставляя жить и работать в нечеловеческих 

условиях», - рассказывает правозащитник.  

 

Кроме того, как выясняется, Министерство по делам пакистанцев за рубежом имеет 

практику финансировать своих граждан, желающих открыть собственный бизнес в других 

странах мира.  
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«Сейчас в Баку участились случаи, когда такой вот «бизнесмен» приезжает к нам в страну, 

регистрирует, допустим косметический салон, на основании документов об открытии 

малого бизнеса получает дотации у своего правительства, а потом перестает платить 

аренду. При этом, исчезает в неизвестном направлении. Владелец помещения с бумагами 

начинает бегать по судам, так как ни сдать его повторно не может – пока не истечет срок 

предыдущей аренды; ни зайти туда, чтобы распорядиться оставшимся имуществом не 

имеет права; ни бывшего арендатора найти», - рассказывает Эльдар Зейналов.  

 

По словам правозащитника, в большинстве случаев иностранцы уговаривают местных 

арендаторов на оформление «бессрочного договора», который расторгается «по согласию 

сторон». Аннулировать нотариально заверенный документ не так уж и легко. И даже в 

судебном порядке на это уйдет достаточно времени и средств. 

 

Также небезопасно регистрировать иностранных граждан на своей жилплощади «из добрых 

побуждений». «Наше гостеприимство может привести к серьезным неприятностям. 

Пожалели вы, допустим индуса или пакистанца. Сделали временную прописку или 

регистрацию у себя в доме, а он отправился воевать в Сирию. Де-юре, он в Азербайджане, 

более того, в вашей квартире. Де-факто, является боевиком… Поэтому, открывая объятья 

иностранным гражданам, хорошо подумайте, не угодите ли сами в капкан», - 

предупреждает Зейналов. 

 

А так как Баку не самый дешевый город на карте мира, то выживать в нем тем, кто въехал 

сюда, не имея гроша за душой и легального трудоустройства, весьма и весьма нелегко. О 

том, как граждане Индии и Пакистана попадаются на воровстве в продуктовых магазинах, 

мы узнаем из многочисленных роликах с видеокамер супер-маркетов, из публикаций в 

СМИ и криминальных хроник.  

 

«У многих из них действительно бедственное положение. Я лично нередко был свидетелем, 

когда мигранты из Индии покупали в мини-маркете, специализирующемся на 

сельхозпродуктах, куриные обрезки, которые продавцы за копейки сбывают «кошатникам» 

и «собачникам». Нередко они набиваются в комнаты по 10-15 человек или в дешевых 

пригородных хостелах. 

 

Короче, выживают. И, хотя мы остаемся одной из самых безопасных стран мира, возможно 

государству придется ужесточать миграционное законодательство», - считает 

правозащитник. 

 

Ксенофобия в России      

 

Уже сейчас понятно, что жизнь трудовых мигрантов в РФ после теракте в «Крокус Сити 

Холле», уже никогда не будет прежней.   
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Накануне российские СМИ сообщили, что для работы с межнациональной и миграционной 

политикой в стране будет сформировано ведомство в прямом подчинении президенту РФ. 

 

Предполагается, что это может быть министерство, которое, по сути, совместит те 

полномочия, которые сейчас есть у Федерального агентства по делам национальностей и 

Главного управления по вопросам миграции МВД России.    

 

Что касается общественного мнения, то теракт увеличил волну ксенофобии и недоверия 

среди населения России к трудовым мигрантам. Больше всех сейчас достается, по понятной 

причине, таджикам. Диаспора бьет тревогу, опасаясь за жизнь и здоровье своих граждан на 

территории РФ. А так как особых внешних и языковых различий между жителями 

Центральной Азии россияне не замечают, то фактически все они сегодня находятся явно не 

в зоне комфорта.  

 

В свою очередь, Министерство труда и социальной защиты Российской Федерации еще с 

начала года начало «закручивать гайки» для мигрантов, предложив ограничить сроки 

трудовых договоров с ними двумя годами. 

"Как показывает практика, это достаточный срок для завершения тех проектов, под которые 

был нанят специалист", - говорят в Минтруда. 

 

Законопроект Минтруда "О внесении изменений в Федеральный закон "О правовом 

положении иностранных граждан в РФ" уже был одобрен комитетом Госдумы по труду и 

социальной политике. 

 

Отмечается, что от мигрантов потребуют выезда из страны через определенное время после 

завершения проектов, над которыми они работали на срочной основе. Сейчас трудовые 

договоры с мигрантами могут заключаться и на бессрочной основе. 

 

Также иностранные граждане, получившие патент на работу в РФ с 7 января 2024 года, 

обязаны в течение двух месяцев со дня его выдачи представить в территориальный орган 

Министерства внутренних дел (МВД) России уведомление о трудоустройстве.  

"В течение двух месяцев со дня выдачи патента иностранный гражданин обязан 

представить уведомление об осуществлении трудовой деятельности", - сказано в 

документе. 

 

После теракта правила будут ужесточаться. А жизнь мигрантов «утяжеляться». Так, только 

из одного Санкт-Петербурга, меньше, чем через неделю в «Крокусе» было депортировано 

более 400 трудовых мигрантов. Причина - нарушение ими миграционного 

законодательства. 

 



48 
 

Помимо этого, в райсуды Петербурга поступило 584 материала по делам о несоблюдении 

миграционного законодательства. Из них уже было рассмотрено 515. Суды назначили 418 

нарушителям штраф с принудительным выдворением из страны. Еще 48 человек должны 

заплатить штраф и самостоятельно покинуть РФ под контролем правоохранительных 

органов в течение пяти дней с момента вступления приговора в силу. 

 

Приходящие сообщения говорят об усилении антимигрантского настроя. В одних 

появляются видеоролики, где полиция бесцеремонно останавливает приезжих и проводит 

жесткие рейды в местах скопления и работы иностранцев. В других звучит тревожные 

сообщения от мигрантов, что им поступают угрозы со стороны соседей, а также отказы 

обслуживать в магазинах либо в салонах. 

 

Так, на платформе социальных сетей X размещены посты, в которых люди искали такси и 

просили отменить их поездки, если водитель был таджиком. На одной из предполагаемых 

фотографий разговора было написано: “Если вы таджик, пожалуйста, отмените мою 

поездку”. 

 

А на одном канале под названием GreyZone, у которого полмиллиона подписчиков, 

пользователь опубликовал комментарий, в котором говорилось: “Мы должны 

бойкотировать услуги, которые они предоставляют: не ешьте в их кафе, не стригитесь у 

них, не ездите в их такси, ничего у НИХ не ПОКУПАЙТЕ ВООБЩЕ. Нам нужно 

распространить информацию”. 

 

Пользователь другого канала с 200 000 подписчиков предположил, что в России никому нет 

места для жалости к мигрантам. “Важно не забывать, что они вовсе не жертвы, а настоящие 

палачи и убийцы хороших русских людей”, - написал пользователь. “Нет причин их жалеть, 

они заслуживают только презрения и того, чтобы их немедленно вышвырнули обратно 

домой, в выгребную яму под названием Таджикистан”. 

 

Трудовые мигранты в РФ сегодня под тройным прицелом: полиции, минтруда России и 

населения. Отразится ли это на мигрантах их Азербайджана? Скорей всего, да. Будет ли 

отток наших мигрантов обратно домой? Большая вероятность этого присутствует.  

 

Так, эксперт Центра политических технологий  РФ Никита Масленников в беседе с 

журналистами признался, что в России «к сожалению, нарастает мигрантофобия и речь 

идет, скорее, о массовых бытовых настроениях. Соответственно, отток, о котором 

сообщили пока только в Таджикистане, вполне может увеличиться. Одновременно будет 

ужесточаться контроль со стороны правоохранительных органов», – сказал он. 
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После теракта Россия ужесточает законы о миграции в части контроля 

http://asiatv.kg/2024/04/01/posle-terakta-rossiya-uzhestochaet-zakony-o-migraczii-v-chasti-

kontrolya/ 

Опубликовал: Негматулло Гиясов   01.04.2024 

 

После теракта в Подмосковье Россия намерена ужесточить законы о миграции. Об этом 

сегодня на заседании парламентского комитета по международным делам, обороне, 

безопасности и миграции сообщил заместитель министра труда, социального обеспечения 

и миграции КР Бакыт Дарманкул уулу. 

 

По его словам, законы ужесточаются в части контроля. По инициативе председателя 

Госдумы РФ Вячеслава Володина 3 апреля создается рабочая группа по ужесточению 

миграционного законодательства. 

 

Напомним, 22 марта группа вооруженных людей устроила стрельбу в холле концертной 

площадки «Крокус Сити Холла» и в самом концертном зале перед началом концерта. По 

данным Следственного комитета, нападавшие были вооружены автоматами Калашникова 

и имели большое количество патронов и боеприпасов. 

 

На сайте МЧС России среди 144 погибших значатся имена кыргызстанок — Маизы 

Гулжигит кызы и Эдиты Жусуповой. 
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Адаптация абстрактных мигрантов не имеет смысла 

https://www.ng.ru/politics/2024-04-02/1_8985_migrants.html 

02.04.2024 20:29:00 

 

После теракта 22 марта быстро появились законодательные инициативы об ужесточении 

миграционной политики. В регионах, реагируя на обострившееся внимание к приезжим, 

активно вычисляют тех, кто почти не говорит по-русски, а таковых много. Эксперты давно 

указывают, что это следствие коррупционной составляющей, которую необходимо 

исключать из системы тестирования иностранных граждан (ИГ). Однако на фоне 

запретительных мер почти нет предложений по эффективной адаптации мигрантов. 

Возможно, так происходит потому, что к приезжающим жить в РФ и к гастарбайтерам 

должны быть, очевидно, разные подходы, но госаппарат или не может, или не хочет их 

реализовывать. 

 

Трагедия в «Крокусе» подтолкнула федеральные и региональные власти к тому, чтобы 

начать наводить порядок в миграционной сфере. Например, МВД внесло в правительство 

проект закона, ужесточающего контроль над въездом ИГ, что предусматривает, в 

частности, обязательную дактилоскопию и фотографирование. Точно до конца этого года в 

России планируют создать цифровые профили, чтобы полноценно следить за 

перемещениями иностранцев. И, конечно, активно идут разговоры о создании отдельного 

госоргана по управлению миграционными потоками, которому, дескать, предстоит 

заниматься также адаптацией и интеграцией приезжих. Сейчас эти задачи остались вне поля 

деятельности силового ведомства. Однако президент РФ Владимир Путин, выступая 2 

апреля на коллегии МВД, не сделал четкого анонса о возможном появлении миграционного 

министерства. 

 

Между тем нынешний ажиотаж властей отчетливо продемонстрировал, что госструктуры 

при должной установке и даже без специальных правовых норм могут работать, скажем, в 

направлении той же адаптации приезжих. В Новосибирске, к примеру, почти сразу же 

ужесточили правила получения разрешения на работу для ИГ, а необходимые для того 

экзамены на знание русского языка теперь принимают под присмотром полицейских. 

 

Местные СМИ сообщают, что если в ходе первичной беседы претендент не отвечает на 

элементарные вопросы, то его отправляют восвояси. То есть при желании выдачу языковых 

сертификатов все-таки можно контролировать. Но их в настоящий момент чаще всего 

получают за деньги – у диаспор налажены коррупционные схемы по легализации 

соплеменников. Эксперты давно говорят о необходимости сделать тестирование 

прозрачным и даже выдвигают вполне разумные предложения. К примеру, принимать 

экзамены под видеокамерами, но до сих пор не реализован и такой минимум. 
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Поэтому доцент РАНХиГС, член экспертного совета отделения Всемирного русского 

народного собора по Москве Михаил Бурда еще раз напомнил: реальное, а не формальное 

знание русского языка должно стать одним из основных критериев допуска ИГ к трудовой 

деятельности в России. А тем более – к процедурам получения вида на жительства (ВНЖ) 

или гражданства. «Язык – это основа социализации и залог того, что мигрант будет 

взаимодействовать с обществом, а не замыкаться в диаспоре, – подчеркнул он. – Однако 

сложившаяся сегодня система контролирует лишь получение документа о якобы знании 

языка, но не само знание, что связано с коммерциализацией процесса: «Мы видим в СМИ, 

да и в нашей повседневной жизни массу примеров того, что люди в России работают, 

получают гражданство, но по-русски совершенно не говорят. То есть какая-то 

коррупционная составляющая этого процесса очевидна». 

 

По мнению Бурды, необходимо, во-первых, через четкие и жесткие критерии отмести 

откровенных коммерсантов, фактически продающих сертификаты. Во-вторых, надо 

регламентировать различные аспекты тестирования, как содержательные, так и 

технические: разделение экзамена на письменную и устную часть, состав преподавателей, 

помещения, постоянная видеозапись, присутствие тех же сотрудников полиции. И в-

третьих, приравнять выдачу сертификатов без реального знания языка к преступлениям в 

сфере организации нелегальной миграции, а лучше вообще – против безопасности 

государства. Потом следует создать единый госцентр тестирования, а главное – продвигать 

изучение русского языка в государствах исхода, причем за их счет. Но чтобы это 

заработало, «нужен комплекс мер, связанный с организованным, а не рандомным 

привлечением внешних трудовых ресурсов». В настоящее время, заметил Бурда, уровень 

знания русского языка приезжими прямо пропорционален уровню их образования, но у 

большинства это в лучшем случае средняя школа. Между тем сертификат – это один из тех 

документов, который подается и для получения патента, и для ВНЖ, и для гражданства РФ. 

Так что если сертификат есть, а знаний нет, то возникают вопросы о том, как он был 

получен, – и ответ должен становиться основанием «для лишения гражданства, ВНЖ, 

аннулирования патента и выдворения на историческую родину». 

 

Есть еще и проблема детей ИГ, плохо владеющих русским языком, напомнил «НГ» Бурда. 

И тут, по его мнению, есть два пути. Если это дети временных трудовых мигрантов, то что 

они здесь делают, «такая миграция должна исключать перевозку с собой в Россию любых 

членов семьи». Но если это дети уже граждан РФ, то тогда, конечно, необходимы 

специальные подготовительные классы, где бы они смогли выучить русский язык. Однако 

еще один важный момент заключается в том, что если есть социализация приезжих в 

принимающем их обществе, то дети будут говорить по-русски. Если же они общаются 

только со своими, то никогда не будут знать обязательный государственный язык. 

 

Как отметила историк-востоковед Анастасия Цеденбал, недавняя трагедия явно показала ту 

проблему, о которой говорят на протяжении многих лет, в том числе и на страницах «НГ». 
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О неконтролируемой миграции в виде гигантских потоков малоквалифицированной 

рабочей силы. По ее мнению, следственные органы и спецслужбы должны провести – и не 

для галочки – масштабные проверки в системе, которая организует и контролирует 

миграционную политику. И было бы хорошо, по ее словам, чтобы это не оказалось 

замкнутым кругом с круговой порукой. Потому что «текущая политика в вопросах 

миграции создает угрозы национальной безопасности страны и ее территориальной 

целостности в некоторой перспективе, если, конечно, не будут реально приняты жесткие 

меры для изменения ситуации». 

 

Многие приезжающие в Россию мигранты остаются здесь навсегда, перевозят семьи, 

становятся гражданами РФ, но так и не адаптируются к имеющейся социокультурной среде. 

У них рождаются дети, и не по одному, а значит, напряженность будет только нарастать, 

хотя бы даже на бытовом уровне. «Теперь мы увидели воочию, как трагично и массово 

может криминализироваться этот пласт граждан, но, возможно, взрыв активности 

подрастающего поколения мигрантов еще предстоит пережить стране», – заявила «НГ» 

Цеденбал. И напомнила, что раз большинство новых граждан, или еще просто 

гастарбайтеров, плохо говорят по-русски, то они действительно имеют низкий уровень 

образования. Чтобы они могли работать, часто им нужен надсмотрщик их же этноса, 

который будет объяснять, что от них требуется. Это и для мигранта риск оказаться в 

полукабальных условиях, и для россиян невозможность устроиться на некоторые виды 

работ. «Когда данная ниша заполняется только гражданами соседних стран, которые 

переводят деньги себе домой, происходит подрыв нашей экономики», – пояснила Цеденбал. 

Есть и такой вопрос, почему приезжие радикализируются именно в России, ведь на их 

родине борьба с радикальными религиозными формами идет активно?  

 

Как сказал «НГ» президент Фонда социальных и экономических исследований «Аспект» 

Георгий Федоров, проблема незнания языка пресловутыми «иностранными 

специалистами» уже системная. «Она усугубляется тем, что в российских школах 

появляются целые классы, в которых подавляющее число первоклашек не говорит по-

русски. Способны ли они гармонично влиться в нашу культуру? Вопрос, очевидно, 

риторический», – заметил он. Однако для решения этой проблемы государство должно как 

минимум признать ее наличие, а в настоящий момент, «помимо показательного наказания 

отдельных чиновников, выписывающих липовые справки, никаких действенных шагов не 

наблюдается». Однако и за признанием проблемы обязательно должны следовать решения. 

И самая первая актуальная задача – это создать в школах классы, где дети мигрантов будут 

изучать русский язык не как родной, а как иностранный. Такие же классы или даже целые 

учреждения должны быть организованы для мигрантов, которые находятся в России на 

полностью законных основаниях. Вторая задача, но более глобальная, – в корне 

пересмотреть миграционную политику: «Сместить ее с вектора на обслуживание интересов 

бизнеса на вектор по реинтеграции соотечественников и привлечению уникальных 

высококлассных специалистов для развивающихся отраслей экономики».  
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«В России истеричная политика по мигрантам». Правозащитница Светлана 

Ганнушкина — о планах властей создать новое ведомство после теракта в «Крокусе» 

https://vot-tak.tv/novosti/02-04-2024-gannushkina-migranty 

02.04.2024 13:08 

Российские власти обсуждают создание нового ведомства по делам межнациональной и 

миграционной политики, сообщают «Ведомости». По мнению правозащитницы и главы 

фонда «Гражданское содействие» Светланы Ганнушкиной, в стране уже не в первый раз 

пытаются обратить внимание на мигрантов, однако прошлые инициативы ощутимого 

результата не принесли. Об этом она рассказала в эфире «Вот Так». 

 

Как пишут «Ведомости», новая структура должна будет подчиняться напрямую 

президенту. В ее ведение, сообщил один из источников издания, должны войти все 

вопросы, которые касаются миграции и межнациональных отношений. 

 

Правозащитница Светлана Ганнушкина в разговоре с «Вот Так» отмечает, что политика 

государства в этой сфере многократно менялась на протяжении последних десятилетий. 

Одно время в стране было министерство, которое занималось и миграцией, и национальной 

политикой. 

 

 

В стране должно быть ведомство по делам миграции, убеждена Ганнушкина, но оно не 

должно решать все проблемы. В частности, отмечает она, эта структура не может отвечать 

за проблемы предоставления убежища и лиц без гражданства. 

 

«Для этого действительно нужно отдельное ведомство, но этого не было никогда, потому 

что мы свои обязательства по отношению к беженцам никогда не выполняли. И на сегодня 

у нас зарегистрированных беженцев 250 человек. Не путать с тысячами, хотя именно тысяч, 

наверное, для такой огромной страны, как Россия, было бы нормально. Но этим никто не 

хочет заниматься. А по отношению к мигрантам политика достаточно нервная, истеричная. 

Она меняется от случая к случаю», — объяснила Ганнушкина. 

 

Планы создания новой структуры по решению этих вопросов могут быть попыткой ответа 

на межэтническое напряжение, которое возникло в стране из-за теракта в «Крокус Сити 

Холле», отмечает правозащитница. 

 

На практике нацменьшинства в России сталкиваются с притеснениями. Однако спустя 

полторы недели после теракта в «Крокус Сити Холле» такие случаи сошли на нет, отметила 

Ганнушкина. 
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Вскрылась вся правда о работе МФЦ для мигрантов "Сахарово" о коррупции и 

беспределе 

https://absoluttv.ru/18590-vskrylas-vsja-pravda-o-rabote-mfc-dlja-migrantov-saharovo-o-

korrupcii-i-bespredele.html 

02/04/2024 14:33 

ММЦ Сахарово 

 

Скандальная информация о коррупции и беспределе в миграционном центре "Сахарово" 

вызвала шок и возмущение у общественности. Раскрытая правда о том, как мигранты без 

знания русского языка получают сертификаты, и как руководство центра зарабатывает 

огромные деньги на легализации мигрантов, вызывает серьезные вопросы к системе 

контроля и надзора. Об этом сообщает канал Абсолютный рейтинг на платформе Мир тесен 

в статье Махровый цинизм! Ролик вскрыл всю правду о работе МФЦ для мигрантов на 

"Сахарова". 

 

Проведенные проверки и показные меры не устраняют проблему, а скорее закрывают глаза 

на нее. Увольнение сотрудника, который обнародовал скандальное видео, лишь 

подтверждает наличие системы запугивания со стороны руководства ММЦ и 

вынужденного молчания всех сотрудников этой организации. 

 

Теперь на повестке дня стоит необходимость реформирования миграционной службы и 

назначения на руководящие должности честных и компетентных специалистов. Только так 

можно вернуть доверие к этой сфере и предотвратить дальнейшее развитие коррупции и 

беспредела. 

Когда нет ответственного человека, на которого можно было бы возложить всю 

ответственность, появляются ММЦ "Сахарово", а затем и теракты в "Крокус сити Холл". 

Без четкого контроля и надзора эти центры стали источником коррупции и беспредела. 

Власть подошла к вопросу миграции несерьезно, но теперь понимает, что министерство 

миграции также важно, как и министерство финансов. 

 

Скандальные новости о миграционном центре на "Сахарова" раскрывает давно забытые 

тайны и показывает, как началась миграционная проблема в России. Вспомним 2016 год, 

когда директор Миграционной службы РФ был переведен на другую должность, а его 

управление было переподчинено МВД. Это решение, казалось бы, незначительное, стало 

началом серьезных проблем. 

 

Однако, миграционная политика сменилась в России ещё раньше, когда пошел 

нескончаемый поток мигрантов из Азии и Закавказья. Это случилось после того как было 

принято решение о значительном ввозе мигрантов на самом верху власти РФ, а точнее, ещё 

выше - на уровне глобалистов и мировых глобальных структур, которые проворачивают 

подобные дела через международные организации и фонды, как, например, МОМ. Об этом 
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читайте в материале Абсолютъ ТВ "Миграция в Россию из стран Закавказья и Азии 

(Таджикистан, Киргизия) управляется по плану Запада?". 

 

Эта проблема касается не только 10 миллионов мигрантов в России, но и всех 145 

миллионов граждан России, которые сейчас проживают в нашей стране. Необходимо 

серьезное реформирование системы контроля за миграцией, чтобы предотвратить 

дальнейшее развитие коррупции и обеспечить безопасность страны. Власти должны взять 

этот вопрос на серьезное контроль, чтобы защитить интересы всех граждан. 
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Ямал до конца года сможет принять только 77 трудовых мигрантов 

https://sever-press.ru/news/obschestvo/jamal-do-kontsa-goda-smozhet-prinjat-tolko-77-

trudovyh-migrantov/ 

03 апреля, 10:58 

 

В ЯНАО до конца года выдадут только 77 разрешений на работу иностранцам. Об этом 

сообщили в пресс-службе УМВД России по Ямало-Ненецкому автономному округу. 

 

«По состоянию на 28 марта 2024 года остаток квоты на выдачу иностранным гражданам и 

лицам без гражданства разрешения на временное проживание в Российской Федерации на 

территории округа составляет 77», — отметили в ведомстве. 

 

По решению комиссии по распределению квот, которая состоялась 28 марта, была 

добавлена одна дополнительная квота. Всего на 2024 год для ЯНАО выделено 80 мест для 

трудовых мигрантов, в целом по России — 10 595. 

 

Ранее после теракта в Подмосковье на Ямале решили усилить контроль над мигрантами. 

Об этом на координационном совещании по обеспечению правопорядка в округе заявил 

губернатор ЯНАО Дмитрий Артюхов.  
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Теперь у мигрантов больше прав, чем у русских. В Госдуме пропихивают закон для 

власти диаспор 

https://dzen.ru/a/Zg_MppEgzX8NTkeF 

5 апреля 2024 г. 

 

В Госдуме активно обсуждается законопроект, который предоставит диаспорам реальную 

власть. Это сделает пребывание мигрантов в России еще более комфортным. 

 

После теракта в "Крокус Сити Холле" стало очевидно, что уроженцы Средней Азии 

столкнулись с давлением как со стороны правоохранительных органов, так и общества. Они 

изменили свою риторику, став более дружелюбными, но их настоящие цели остаются 

неизменными. 

 

После того, как выяснилось, что все подозреваемые в трагедии в ТЦ из Таджикистана, в 

таджикских СМИ разразилась критика по поводу якобы начавшихся преследований по 

национальному признаку в России. 

 

Многие таджики жалуются на дискриминацию и неприязненное отношение со стороны 

полиции и общества. Однако есть и те, кто призывает сохранять спокойствие, утверждая, 

что ситуация временная. 

 

Депутат Михаил Матвеев высказал обеспокоенность по поводу законопроекта о создании 

"совещательно-консультативных" органов диаспор при региональных и местных властях. 

Он считает, что это может привести к давлению на власть со стороны диаспор. 

 

Закон о "национально-культурных автономиях" также вызывает вопросы, так как он не 

обязывает власть консультироваться с русским большинством, в то время как с 

национальными меньшинствами это предусмотрено. 

 

В пояснительной записке к законодательной инициативе отмечается, что в Российской 

Федерации существует 22 федеральные национально-культурные автономии, а также 287 

региональных и 959 местных национально-культурных автономий граждан, 

принадлежащих к определенным этническим общностям. Они занимаются сохранением 

самобытности, развитием языка, образования, культуры, укреплением единства российской 

нации, гармонизацией межэтнических отношений и помощью иностранным гражданам в 

социальной и культурной адаптации. 

 

Эти автономии представляют предложения по сохранению самобытности народов России, 

языков и культуры, укреплению единства нации, гармонизации отношений между 

этническими группами. Они также участвуют в разработке нормативных актов и программ, 
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способствуют социокультурной адаптации и интеграции мигрантов, а также содействуют 

сотрудничеству между национально-культурными автономиями. 

 

Под видом укрепления единства российской нации диаспоры получают возможность 

влиять на органы власти, разрабатывать проекты актов, лоббировать интересы мигрантов и 

устанавливать связи между автономиями. По мнению депутата Матвеева, это соответствует 

планам МОМ, спонсируемым Всемирным банком и правительством Великобритании. 

 

Следующим шагом может стать требование политического представительства диаспор в 

органах власти и создание территорий для национальностей без субъектов в составе России. 

Предложения уже поступают от ставленников чиновников. Матвеев указывает на цель 

программы ООН по миграции из Таджикистана и Киргизии - снижение бедности, что 

приводит к приезду необразованных безработных. 

 

Инициатива депутата Семигина может увеличить лоббистские возможности диаспор, что 

противоречит национальным интересам России. Однако личные интересы чиновников и 

бизнеса могут стать препятствием для защиты этих интересов. 
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Угроза очевидна: До 120 тысяч мигрантов могут выйти на улицы для погромов 

https://dzen.ru/a/Zg25nzkzBi2qb2D1 

3 апреля 2024 г. 

 

Детали биографии террористов в "Крокусе" указали на зияющие дыры в миграционном 

законодательстве России. Один из боевиков на родине был судим, у другого - брат был 

террористом в Сирии. При этом этих людей беспрепятственно пустили в страну. Впрочем, 

не только их, но и их родственников, которые откровенно рассказали: ехали в Россию за 

пенсией. 

 

Боевики, устроившие теракт в "Крокусе", равно как и их подельники, беспрепятственно 

въехали в Россию. Здесь для них, как, впрочем, и для их родственников, оказалась 

благоприятная среда. Царьград ранее рассказывал, что регистрировали мигрантов в 

"резиновых квартирах", сородичи по диаспоре помогали террористам финансами, а 

некоторые из "гостей" попросту въезжали сюда, чтобы заполучить пенсии и соцвыплаты от 

России. 

 

Обозреватель Царьграда Владимир Хомяков отмечает, что миграционный вопрос 

следовало решать не после теракта, который потряс всю страну, а гораздо раньше. 

 

"Россия напоминает человека, сидящего на бочонке с порохом, смотрящего на тлеющий 

бикфордов шнур и рассуждающего на тему "насколько толерантным было бы его 

затушить". Отсюда - всё остальное", - отметил он. 

 

Хомяков подчёркивает, что рассуждать о том, что мигранты, едущие в Россию из стран 

Средней Азии, будут нам признательны, наивно. 

 

"Смотрите сами. В стране порядка 10 миллионов инокультурных мигрантов, большинство 

которых неизвестно где находятся и чем занимаются. При этом речь идёт отнюдь не о 

"бывших соотечественниках", как пытаются внушить мигрантофилы. В том же 

Таджикистане 75% населения моложе 35 лет, и треть населения - уже в России. При этом 

за 30 постсоветских лет выросло уже два поколения, знающих Россию и СССР только по 

учебникам, где чётко написано, что русские - жестокие колонизаторы, высосавшие из 

мирной цивилизованной Средней Азии все соки, и именно потому там, дома, так плохо 

живётся. К этому добавляется впечатление от коррумпированности наших чиновников 

(особенно из ФМС) и бессовестная эксплуатация со стороны "новых рабовладельцев" - 

работодателей", - пояснил он. 

 

При таком раскладе выходит, что толпа "гостей", в изрядной части не говорящая по-русски, 

оказывается внутри страны и при этом негативно настроена по отношению к России. 
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Идеальная среда для радикальной пропаганды и вербовки террористов! - указывает 

Хомяков. - А теперь представьте себе, что будет, если заинтересованные силы устроят им 

своего "мученика" Флойда и организуют здесь аналог BLM, и тогда 100-200 тысяч 

мигрантов организованно выйдут на улицу громить всё и вся, восстанавливая, как они 

думают, справедливость. 

Для внешних организаторов, тех, кто пытается раскачать Россию изнутри, такие люди 

станут великолепным инструментом. 

 

"И всё это, заметьте, фактически в тылу воюющей армии! Которая не простит власти, если 

та станет с бунтовщиками миндальничать, позволив в тылу грабить и убивать семьи 

участников СВО, а не станет расстреливать толпы прямо на месте. А когда это произойдёт, 

всё можно выдать за "антимусульманскую резню" и раскачать ситуацию ещё и по 

религиозному принципу", - обрисовал последствия обозреватель. 

 

Понимая, чем чревато затягивание ситуации, необходимо принимать экстренные и жёсткие 

меры, указал Хомяков. 

 

В числе таковых мер должно быть следующее: введение жесточайших правил для 

попадания в страну и постоянный контроль за каждым, запрет привозить семьи и 

депортация имеющихся, тотальная чистка всей ФМС, а также наказание тех, кто мигрантам 

выдаёт липовые справки для получения гражданства или патента. 

 

"Что касается порядка допуска, то идеальный вариант - схема, которую предлагает также 

желающая завезти в Россию своих гастарбайтеров КНДР: организованная группа приезжает 

по заявке и контролируется приставленным к ней "комиссаром". Никаких жён и детей с 

собой (они дома, как гарантия возвращения и лояльности "кормильцев"). Именно 

"старший" договаривается о размещении, питании, работе и оплате. Деньги сразу уходят в 

Северную Корею и делятся между государством и семьёй. За дисциплину отвечает бригада. 

Отработав контракт - отъезд на родину без всяких заявок на гражданство, без создания 

диаспор и "кишлак-таунов", без попыток переделать нас под "идеи Чучхе". Да если бы все 

среднеазиатские и закавказские мигранты к нам в том же порядке приезжали, то и проблем 

бы с ними не было!" - уверен Хомяков. 
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Мигрантов в России финансирует Англия: раскрыта новая схема 

https://dzen.ru/a/Zg_B2AAI62ZI3PTl 

5 апреля 2024 г. 

 

Финансирование переселения мигрантов в Россию со стороны Великобритании вызвало 

широкий резонанс после раскрытия одной организации. 

 

Теракт в "Крокус Сити Холле" привел к множеству открытий о нашем обществе. Он 

подчеркнул незаметную для нас войну, действенность противотеррористических мер, 

уязвимость мест массового скопления людей перед пожарами и нападениями. Трагедия 

также снова привлекла внимание к проблеме миграции, раскрывая участие западных стран 

в этом процессе. 

 

Понятно, что преступники есть во всех нациях, и российским спецслужбам ясно, что 

заказчики теракта в "Крокусе" находятся на Украине. Вопрос остается открытым 

относительно роли США и Великобритании в этом теракте. 

 

Заранее перед 8 марта консульства Америки и Англии предостерегли своих граждан от 

посещения массовых мероприятий в Москве. Это может означать, что эти страны знали о 

подготовке теракта или даже участвовали в нем. 

 

Напомним, что британские СМИ сообщали об убийстве Дарьи Дугиной, утверждая, что 

МИ-6 передавала информацию о ее местонахождении преступникам. 

 

Великобритания не только работает с террористами, но и финансирует Региональную 

программу по миграции в Центральной Азии и России. Эту программу разработали 

сотрудники Международной организации по миграции при поддержке Правительства 

Великобритании. 

 

Программа направлена на снижение бедности в Центральной Азии через управление 

миграцией и разработку законодательства. Однако контроль над процессом миграции из 

стран Средней Азии в Россию Великобритания вызывает опасения, особенно после теракта 

в "Крокус Сити Холле". Политологи призывают изменить миграционную политику России 

и не допускать вмешательства иностранных стран в этот процесс. 

 

Миграционное законодательство России находится под пристальным вниманием 

общественности в свете недавних событий. Один из экспертов высказывает мнение о 

необходимости изменений в миграционной политике страны. 

 

Он поддерживает заявление президента Владимира Путина о том, что в Россию должны 

приезжать лишь те, кто уважает ее традиции, язык, культуру и историю. Потенциальные 
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мигранты должны проходить обширные собеседования, владеть русским языком и четко 

обосновать цель своего приезда, а также иметь соответствующую квалификацию. 

 

Согласно мнению эксперта, законы о миграции должны прежде всего защищать интересы 

России, хотя при этом необходимо соблюдать международные стандарты. Он призывает к 

ужесточению миграционного законодательства и улучшению его существующих норм. 

 

Политолог также отмечает необходимость серьезной работы миграционных служб России 

для совершенствования действующего закона. 
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Лёд тронулся: с незаконной миграцией начали активно бороться и в Ростовской 

области 

https://big-rostov.ru/lyod-tronulsya-s-nezakonnoj-migraciej-nachali-aktivno-borotsya-i-v-

rostovskoj-oblasti/ 

08.04.2024 

Марк Султанов 

 

Нарушений в этой области было очень много. 

 

Но после теракта в "Крокус Сити Холле" вдруг всем стало понятно, что незаконная 

миграция представляет смертельную опасность для страны. 

 

Чаще начали проводиться рейды по местам скопления мигрантов, выдворения и т.п. 

 

И вот сегодня стало известно, что прокуратурой Ростовской области утверждено 

обвинительное заключение по уголовному делу в отношении восьми местных жителей. Они 

обвиняются по п. «а» ч. 2 ст. 322.1 УК РФ (организация незаконной миграции). 

 

По версии следствия, более года, вплоть до декабря 2022-го, в Ростове-на-Дону 

злоумышленники в составе преступной группы за вознаграждение содействовали 

иностранным гражданам в получении сертификатов о знаниях в области русского языка, 

истории и основ законодательства России, используемых для получения документов, 

обосновывающих их пребывание на территории страны (Банда “натурализаторов” 

задержана в Ростове).. 

 

Таким образом, фигуранты организовали незаконное пребывание в Российской Федерации 

44 иностранных граждан, не обладающих необходимыми знаниями. 

 

Уголовное дело направлено в суд для рассмотрения по существу, рассказали в 

облпрокуратуре. 
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Россию хотят превратить во второй Таджикистан 

https://topwar.ru/239901-rossiju-hotjat-prevratit-vo-vtoroj-tadzhikistan.html 

8 апреля 2024 г. 

Виктор Бирюков 

 

 

Некоторое время назад профессор Европейского университета в Санкт-Петербурге Сергей 

Абашин в социальных сетях написал, что, учитывая тот факт, что таджиков в России 

становится всё больше и теперь они составляют одну из крупнейших национальных общин, 

то неплохо было бы создать на территории РФ Таджикскую республику. Это скандальное 

заявление вызвало общественный резонанс, и профессор впоследствии удалил свой пост. 

 

Однако насколько бы ни было фантасмагоричным данное утверждение, оно, как ни 

странно, вполне укладывается в русло той политики, которую проводит политическое 

руководство России. Ведь благодаря действующей миграционной политике Россия и без 

создания всяких республик медленно превращается в большой Таджикистан. 

 

Следуя статистическим данным, количество таджиков, получивших российское 

гражданство, ежегодно растёт. Если в 2021 году, по данным МВД России, российское 

гражданство получили чуть более 103 тысяч таджикистанцев, то в 2022 году эта цифра 

выросла уже до 173 634 человек. Количество трудовых мигрантов из Таджикистана не 

поддаётся точным подсчётам: по различным данным, в России может находиться от 700 до 

1,5 миллиона гастарбайтеров из этой страны. Только за один 2023 год из Таджикистана в 

Россию выехали 627 028 человек. 

 

Если привлечение огромного количества мигрантов власти объясняют нехваткой рабочей 

силы, то бесконтрольная выдача этим самым мигрантам российского гражданства никак не 

аргументируется. Зачастую гражданство таджики, киргизы и узбеки получают по 

упрощённой схеме, как «соотечественники», хотя эти народы имеют свои национальные 

государства и не являются коренными народами России. 

 

Более того, пока в России открывают культурные центры Таджикистана и Узбекистана, 

сами Таджикистан, Киргизия и Узбекистан проводят достаточно двоякую (а порой и 

откровенно русофобскую) политику – например, на днях все банки Киргизии во избежание 

вторичных санкций прекратили обслуживание российских карт «Мир». В таджикских 

школах и вовсе рассказывают про «российскую оккупацию» и «антиколониальную борьбу» 

с Россией. Это, однако, не мешает массовому «миграционному туризму» в Российскую 

Федерацию. 

 

Серьёзных изменений в миграционной политике не предвидится 
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Несмотря на неоднократные призывы изменить миграционную политику, которые звучали 

в разное время из уст разных политиков, никаких конкретных изменений на данный момент 

мы не видим. Более того, недавние заявления российского президента Владимира Путина о 

необходимости изменить подходы к миграционной политике впоследствии де-факто были 

завуалированы председателем правительства Михаилом Мишустиным, который заявил о 

необходимости «помогать в трудоустройстве мигрантам, которые хотят стать россиянами» 

и «аккуратно и осторожно» работать над изменениями миграционной политики. 

 

«Обязательно нужно продумать, чтобы все было честно, и учесть возможности нашего 

государства для предоставления рабочих мест тем, кто хочет стать гражданином России. 

Делать это нужно аккуратно, осторожно», — заявил премьер. 

 

Это означает, что никаких серьёзных изменений в миграционной политике не планируется. 

Правоохранителям позволят сделать несколько акций, задержать несколько особо ярых 

нарушителей закона в среде мигрантов, отвечая на запросы общества, но при этом массовая 

миграция в Россию не будет остановлена, как и бесконтрольная раздача российского 

гражданства. 

 

На это указывает в том числе тот факт, что МВД РФ удалило со своего сайта статистику по 

мигрантам – ранее на сайте ведомств был специальный раздел, в котором размещались 

статистические данные. Теперь на сайте можно найти данные только за 2023 год, все 

остальные сведения были удалены вскоре после теракта в «Крокус Сити Холле», который 

совершили таджики. Согласно последнему опубликованному отчёту, за 12 месяцев из 

России были депортированы 110 тысяч иностранцев и пресечено два миллиона 

административных нарушений в сфере миграции. 

 

Более того, ещё до теракта в «Крокус Сити Холле» в Госдуму депутатами Владимиром 

Семигиным и Ильдаром Гильмутдиновым был внесён законопроект, предлагающий 

создание государственных органов «совещательно-консультативного» характера в 

структурах исполнительной власти на основе диаспор («национально-культурных 

автономий»). Как отмечает депутат Михаил Матвеев, законопроект по-прежнему в 

повестке дня, и его, вероятно, примут. 

 

«Диаспоры открыто уже хотят влиять на власть в принятии решений. Причем, согласно 

закону о «национально-культурных автономиях» с объединенными по этническому 

принципу организациями «большинств», т. е. по факту это русские, закон власть 

совещаться и консультироваться не обязывает... Только с объединенными по принципу 

«этнической общности» национальными меньшинствами (пока меньшинствами). Вот вам и 

отсутствие дискриминации по принципу национальности», — отмечает М. Матвеев. 
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Почему граждане государств Средней Азии получают гражданство по упрощённой 

схеме? 

 

То, что российское гражданство должны получать только граждане, хорошо знающие 

русский язык, а также русскую культуру и традиции, чиновниками говорилось 

неоднократно, однако на деле торговля языковыми сертификатами в миграционных 

центрах продолжается. По итогу гражданство получают люди, не то чтобы не знакомые с 

русской культурой, но вообще практически не говорящие на русском языке. 

 

Следует отметить, что уровень владения русским языком стремительно падает во всех 

постсоветских государствах. Не только временные трудовые мигранты плохо владеют 

русским языком и не желают приобщаться к культуре коренного населения. Размытое 

определение понятия «соотечественники», не ограниченное из соображений 

политкорректности русскими и другими коренными российскими этносами, позволяет 

выезжать в Россию и получать гражданство в упрощённом порядке в соответствии с 

государственной программой лицам титульных национальностей постсоветских 

государств. 

 

«Новые граждане» не особо стремятся совершенствовать знание русского языка. При 

наличии гражданства, с одной стороны, и большого количества национально-культурных 

автономий, включающих «свои» дошкольные учреждения и школы, с другой стороны, 

владение русским языком уже не является обязательным условием комфортного 

существования в России*. 

 

Всё дело в том, что в России есть список коренных малочисленных народов, но нет общего 

списка коренных народов. Их, по мнению Федерального агентства по делам 

национальностей, якобы «нельзя определить». По факту коренными народами России 

должны считаться те народы, у которых нет своего национального государства за 

пределами Российской Федерации. Таджики, узбеки и киргизы таковыми не являются – они 

не могут быть «соотечественниками», а следовательно, не должны получать гражданство 

по упрощённой схеме. С таким же успехом «соотечественниками» можно считать китайцев, 

иранцев и сомалийцев. 

 

Тем более они не должны иметь возможность получать двойное гражданство, де-факто 

оставаясь приверженцами своего национального государства и рассматривая Россию как 

«перевалочный пункт», место, где можно заработать, не вникая в местные культурные 

особенности. (О проблеме двойного гражданства читайте в материале «Новые граждане» 

России с двойным гражданством – какова их гражданская идентичность?). 

 

Неконтролируемая миграция и выдача гражданства, из-за которого Россия медленно 

превращается в большой Таджикистан, может привести к тому, что новое поколение из 
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мигрантской среды в какой-то момент устроит бунт и начнёт выдвигать политические 

требования, как это уже в своё время было в Европе. 

 

Примечание: 

*См. Ежова М. Ю. Гражданство и формирование гражданской идентичности в 

постсоветской России и Таджикистане: сравнительный политико-правовой анализ : 

диссертация ... доктора политических наук : 23.00.02 – Москва, 2020. 
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Кто виноват, что у нас неуправляемый режим неформальной занятости мигрантов 

https://konkurent.ru/article/66973 

3 апреля 2024, 12:41 

АВТОР Сергей Пушкарев, руководитель ПРОО «Миграция» 

 

Я глубоко осуждаю свершившийся 22 марта 2024 г. в подмосковном «Крокус Сити Холле» 

теракт, презираю его организаторов и нелюдей, какой бы национальности они ни были, 

совершивших беспредельное убийство невинных людей. 

 

Грузинский поэт Шот Руставели изрек: «Каждый мнит себя стратегом, видя бой со 

стороны». Тем не менее, учитывая остроту момента, я решил высказать свое мнение по 

этому поводу, так как сторонним наблюдателем в этом вопросе никогда не был и свою 

позицию по этому вопросу излагал неоднократно. 

 

В настоящее время общество раскололось на две части. Одни требуют незамедлительно 

депортировать всех трудовых мигрантов из Центральной Азии в страны исхода, 

ужесточения контроля за иностранными гражданами с момента их въезда и всего времени 

пребывания на территории России, а также проверку мест их регистрации, проживания и 

мест трудовой деятельности. Другие утверждают, что без трудовой миграции нам не 

обойтись. 

 

Кто из них прав? Или истина находится где-то посередине? Давайте разберемся! 

 

От петровских времен внешние миграционные процессы в России шли в управляемом 

государством режиме. Но если говорить о периоде начиная с 1991 г. и до настоящего 

времени, четкой миграционной политики в Российской Федерации пока не сформировано. 

Достаточно взглянуть на основополагающий в этом плане ФЗ № 115-ФЗ «О правовом 

положении иностранных граждан в Российской Федерации», в который начиная с момента 

его принятия в 2002 г. внесено более 130 изменяющих документов. Но сказать, что 

миграционная политика государства отвечает текущему моменту, нельзя, и особенно – в 

сфере трудовой деятельности иностранных граждан. 

 

Парадокс здесь состоит в том, что в стране в соответствии с ФЗ № 115-ФЗ одновременно 

функционирует два истока внешней трудовой миграции: первый – из стран с визовым 

режимом въезда, второй – из стран СНГ, граждане которых въезжают в РФ в порядке, не 

требующем получения визы. При этом следует отметить, что в центре внимания в качестве 

раздражителей общества находятся не выходцы из визовых стран дальнего зарубежья, а 

трудовые мигранты из стран Центральной Азии, въезжающие в Россию в безвизовом 

порядке («ближнее зарубежье»). 
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Почему именно они? В первую очередь потому, что в отличие от порядка привлечения и 

использования специалистов из стран с визовым режимом въезда, где четко отрегулирован 

действующим законодательством и правоприменительной практикой процесс 

организованного целевого набора, для трудовых мигрантов, прибывших в РФ в порядке, не 

требующем получения визы, с 2015 г. статьей 13.3 ФЗ № 115-ФЗ определен 

неограниченный въезд без учета потребности экономики, безадресное получение патентов, 

свободный поиск работы и работодателя с возможностью оставить место работы без 

объяснения причин и последствий. 

 

В этих условиях эффективно регулировать рынок труда не представляется возможным, так 

как большинство «безвизовиков» (до 70%), свободно въезжая в Россию, оформляют 

патенты по универсальным профессиям (грузчики и подсобные рабочие) или для работы у 

физических лиц (54,5%), а по факту работают совершенно по другим специальностям, 

например сварщиками, монтажниками, бетонщиками. Из 100% трудовых мигрантов, 

получивших патенты, по договорам найма работают лишь 36,5%, остальные в «серой зоне», 

вне контроля фискальных и правоохранительных органов – со всеми вытекающими 

последствиями. 

 

Таким образом, определенная законом патентная система трудоустройства иностранцев 

показала свою несостоятельность и оказалась нечувствительной к потребностям 

регионального рынка труда в требуемых специальностях трудовых мигрантов, и, как 

следствие, – возникновение несоответствия между спросом и предложением иностранной 

рабочей силы. И что наиболее важно – это среда для всякого рода проходимцев и 

криминальных элементов. 

 

Говорить о введении механизма оргнабора и предварительной подготовки требуемых 

специалистов в странах исхода при наличии свободного въезда в РФ трудовых мигрантов 

из этих же стран бессмысленно. Услугами теневого набора свободно въезжающих в РФ 

трудовых мигрантов пользуются в основном работодатели малого и среднего бизнеса (73% 

всех предприятий и организаций ПК) через «посредников» и «бригадиров». Об этом 

свидетельствуют показатели постоянно растущей неформальной занятости иностранных 

работников (ИР). В допандемийном 2019 г. она составляла 58,5% (12068 ИР), а в 

постпандемийном 2022 г. она увеличилась до 67,9% (19552 ИР). В 2023 г. этот показатель 

практически не претерпел изменений. 

 

Ежегодно в «свободном», неуправляемом режиме неформальной занятости на территории 

Приморья находится более 20 тыс. трудовых мигрантов из безвизовых стран СНГ. Таким 

образом, все те негативы, которые мы наблюдаем в отношении безвизовой миграции, мы 

породили сами, но почему-то не можем подойти к их устранению в комплексе. 

 

Фрагментарный подход здесь положительных результатов, как правило, не приносит. 



70 
 

 

В качестве примера приведу внесенный на обсуждение Минтрудом России проект закона 

«О внесении изменений в Федеральный закон «О правовом положении иностранных 

граждан в Российской Федерации». С первого взгляда этот проект ФЗ вызывает одобрение, 

так как вводит в ФЗ № 115-ФЗ статью 13.8., которая (п. 1) определяет, что привлечение 

иностранных граждан в порядке целевого организованного набора признается 

приоритетным механизмом осуществления трудовой деятельности иностранными 

гражданами в России. Вместе с тем проект ФЗ оставляет в силе ст. 13.3. ФЗ № 115-ФЗ со 

свободным, нерегулируемым въездом граждан из безвизовых стран, 

скомпрометировавшую себя патентную систему трудоустройства безвизовиков, и, что 

самое главное,– нивелирует действующий механизм целевого организованного набора 

специалистов из стран с визовым режимом въезда установленный ст. ст. 13 и 18. ФЗ № 115-

ФЗ. 

 

По моему мнению, и не только моему, это введет еще большую сумятицу на рынке внешней 

трудовой миграции и никаким образом не будет препятствовать появлению новых 

террористических угроз. 

 

Мы предлагаем очень простое решение, а именно: 

 

– привлечение иностранных граждан в порядке целевого организованного набора признать 

приоритетным механизмом осуществления трудовой деятельности только для иностранных 

граждан из стран с безвизовым режимом въезда, оставив в силе действующий порядок 

привлечения и использования специалистов из стран с визовым режимом въезда, 

определенный ст.ст. 13 и 18. ФЗ № 115- ФЗ; 

 

– ограничить выдачу патентов иностранным гражданам, прибывшим в Российскую 

Федерацию в порядке, не требующем получения визы, только для обеспечения личных, 

домашних и иных подобных нужд, не связанных с осуществлением работодателем или 

заказчиком работ (услуг) предпринимательской деятельности согласно 2-го абзаца п.1. ст. 

13.3 ФЗ № 115-ФЗ; 

 

– в случае, если законодатель примет поправки в ФЗ № 115-ФЗ без отмены патентной 

системы трудоустройства «безвизовиков», губернатор Приморского края может 

воспользоваться предоставленным ему ст. 13.3. п.3, аб.3. ФЗ № 115-ФЗ правом обращения 

в МВД РФ с мотивированным предложением о приостановке на определенный период 

выдачи патентов на территории Приморского края. 

 

Введение предлагаемых изменений для граждан с безвизовым режимом въезда, отмены 

возможности приезжать в Россию с рабочей целью мимо целевого организованного набора 

с приглашением от определенной организации будет способствовать тому, что 
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Министерство труда будет владеть информацией о том, на какие вакансии и в каком 

количестве в Россию прибывают трудовые мигранты (сейчас эта информация есть только в 

отношении мигрантов из стран с визовым режимом въезда). 

 

К тому же въезд для работы по приглашению определенной компании трудовых мигрантов 

из безвизовых стран упростит контроль за иностранными гражданами с момента их въезда 

и всего времени пребывания на территории Приморского края, а также проверку мест их 

регистрации, проживания и мест трудовой деятельности. И значительно снизит количество 

незаконно находящихся на территории России. 

 

В заключение хочу привести положение Концепции государственной миграционной 

политики на 2019–2025 годы, утвержденной Указом президента России от 12.05.2023 г. № 

342 «Миграционная политика является вспомогательным средством для решения 

демографических проблем и связанных с ними экономических проблем». 

 

Следовательно, мы все вместе должны в первую очередь заботиться о росте собственного 

трудового потенциала, улучшения качества жизни россиян за счет наращивания и 

улучшения инфраструктурного потенциала. Вот на этом этапе нам и нужны 

дополнительные трудовые ресурсы, привлекаемые в порядке организованного целевого 

набора, и никак иначе. 

  



72 
 

Ирина Зайцева: "Миграция не может быть "опорой" демографической политики" 

https://kemerovo.bezformata.com/listnews/bit-oporoy-demograficheskoy-politiki/129685997/ 

30.03.2024 08:02 

Мы часто слышим, что без мигрантов якобы немыслимы не только отдельные отрасли 

экономики, но и улучшение демографии. По долгосрочным прогнозам Росстата, население 

России к 2046 году если и увеличится, то только за счет мигрантов. Есть и другие прогнозы, 

по которым для поддержания демографии нам якобы требуется 300–400 тысяч мигрантов в 

год. Трагедия в "Крокусе" показала, что государству необходимо менять подходы не только 

в миграционной, но и в демографической политике. 

 

Социалистическая партия "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ" 

предлагает: установить максимально широкие федеральные льготы для многодетных 

семей, единые для всей страны; ввести прогрессивную шкалу материнского капитала с 

повышением выплат на вторых и третьих детей; устанавливать суммы материнского 

капитала с учетом уровня рождаемости в регионах. Чем ниже рождаемость, тем выше 

должны быть выплаты; нужны доступные жилищные кредиты для семей с детьми, в том 

числе на вторичное жилье; нужна система прогрессивных жилищных субсидий, когда с 

рождением каждого ребенка в семье, начиная с первого, государство погашает часть 

ипотеки. Одна эта мера способна повысить рождаемость в полтора раза. 

 

"Миграция не может считаться условием улучшения демографии. Нам нужен собственный, 

естественный прирост населения. Для этого нужно поощрять многодетность. Многодетная 

семья должна стать ориентиром социальной политики. И здесь нужны конкретные решения 

Правительства и парламента. Поддерживаю предложения нашей партии, направленные на 

решение демографической проблемы", – отметила член Совета регионального отделения 

Социалистической партии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ" в 

Кемеровской области, депутат Новокузнецкого городского Совета народных депутатов 

Ирина Зайцева. 
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2. Законодательные инициативы в сфере миграции в РФ 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН: НУЖНО КАРДИНАЛЬНО ОБНОВИТЬ ПОДХОДЫ К 

МИГРАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ ЭКСКЛЮЗИВ 

https://nazaccent.ru/content/42042-vladimir-putin-nuzhno-kardinalno-obnovit-podhody-k-

migracionnoj-politike/ 

domcheva 2 апреля 2024 

 

Жить и трудиться в России должны только те иностранные граждане, которые уважают 

наши традиции, язык, культуру и историю. Этот принцип должен быть решающим в 

обновленной концепции миграционной политики, заявил президент Владимир Путин. 

 

Нелегальная миграция - питательная среда для экстремистской деятельности, да и просто 

откровенной уголовщины, отметил глава государства, выступая на ежегодном 

расширенном заседании коллегии Министерства внутренних дел России. 

 

«Вместе с тем недопустимо использовать недавние трагические события для 

провоцирования национальной розни, ксенофобии, исламофобии и так далее. Собственно, 

это и была главная цель террористов и их заказчиков – прежде всего, посеять раздор и 

панику, распри и ненависть в нашей стране, расколоть Россию изнутри. Это их главная 

задача. Мы ни в коем случае не должны позволить им этого сделать», - заявил Владимир 

Путин. 

 

Есть вопросы у президента и к якобы «легальным» мигрантам, которые зачастую 

становятся участниками преступлений. 

 

«Когда начинаешь разбираться в обстоятельствах того или иного дела, конкретного 

преступления, оказывается, что человек попал в Россию без особых проблем: прошёл все 

формальности, оформил трудовой патент, имея зачастую за спиной целый букет 

правонарушений, причём иногда и злостных. Затем он подаёт заявление на гражданство, 

даже не зная элементарно русского языка», - отметил президент. 

 

По его словам, необходимы современные, цифровые, электронные базы биометрических 

данных. Тех, что сейчас работают, явно недостаточно. Они не позволяют в полном объёме 

купировать риски и рецидивы незаконной миграции. 

 

«Нам нужно глубоко, кардинально обновить подходы к миграционной политике. Прошу 

Министерство внутренних дел, другие наши правоохранительные органы и специальные 

службы совместно с правительством и администрацией президента все эти вопросы 

комплексно и детально проработать. Мы сейчас с министром коротко об этом говорили, 

нужно представить перечень первоочередных решений», - заявил Владимир Путин. 
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Прежде всего, нужно обеспечить интересы и безопасность государства и общества, сберечь, 

сохранить межэтническое и межрелигиозное согласие, нашу культурную, языковую 

самобытность, всё то, что является силой России, уверен глава государства. 

 

«Принцип, что приехать жить и трудиться в Россию могут только те, кто уважает наши 

традиции, язык, культуру, историю, – этот принцип должен быть решающим», - добавил 

Путин. 
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Путин взял курс на отказ от мигрантов 

https://ura.news/articles/1036288696 

Антон Григорьев 

04 апреля 2024 в 22:32   

 

Повышение МРОТ, заработных плат и уровня образования — это стратегические меры 

государства по народосбережению населения РФ. Решение дефицита кадров с помощью 

мигрантов останется в прошлом, так как в этом помогут профсоюзы. Так эксперты 

прокомментировали URA.RU участие президента РФ Владимира Путина в XII съезде 

Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР) 4-го апреля. 

 

В первый день работы съезда ФНПР в Москву съехались 600 делегатов от различных 

профсоюзных движений, общая численность которых по всей стране составляет 20 

миллионов человек. Как оказалось, повод для такого кворума был весьма весомый — 

выступление Владимира Путина. Его участие в съездах организации стало частью 

обязательной послевыборной программы, так было в 2015 (IX съезд) и в 2019 (X съезд) 

годах. 

 

Глава государства в начале выступления анонсировал собравшимся подготовленное после 

его послания Федеральному Собранию новое трехстороннее соглашение между 

правительством, работодателями и профсоюзами. В основе соглашения — 

прогнозирование кадровой потребности и развитие механизмов целевого обучения 

молодых людей. 

 

«Здесь один из ключевых факторов — это доступное, качественное образование, реальная 

возможность для человека приобретать профессию хорошую, интересную, перспективную 

и по душе, а также повышать свою квалификацию на протяжении всей карьеры, всей жизни. 

Сегодня это абсолютный нарратив, требование времени», — заявил российский лидер. 

 

С этой целью по всей России будут поддержаны учебные заведения и продлена программа 

«Приоритет-2030», с помощью которой выпускники смогут получить интересную, а 

главное — востребованную работу. «Причем, работу по специальности, мы формируем 

кадровую потребность экономики», — заявил Путин, добавив, что благодаря 

соответствующим мерам правительства безработица в феврале составила всего 2,8%. 

Следствием таких мер, считает президент, станет рост ВВП, заработных плат, 

выравнивание экономических показателей регионов, расширение технологического и 

индустриального потенциала России. 

 

Президент в своем выступлении анонсировал почти двукратное повышение МРОТ к 2030 

году — до 35 тысяч рублей. «Хотел бы вновь подчеркнуть: только там, где труд достойно 

оплачивается, где заботятся о людях, об условиях их труда, будут работать 
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профессиональные, квалифицированные кадры», — заявил российский лидер. От регионов 

при непосредственном участии профсоюзов требуется добиваться роста доходов 

квалифицированных кадров и производительности труда. 

 

«У нас выбора большого нет: или надо завозить рабочую силу из-за границы, или повышать 

производительность труда», — акцентировал внимание собравшихся президент. 

 

Слова Владимира Путина из сегодняшней речи, как и все пункты его послания 

Федеральному Собранию ранее, говорят о человекоцентричности политики государства, 

они направлены на сбережение граждан и повышение уровня их доходов, пояснил 

политолог, первый заместитель председателя комиссии Общественной Палаты РФ по 

общественной экспертизе законопроектов Александр Асафов. «Забота о человеке труда — 

гражданине, об условиях его работы, профессионализме и социальной защищенности — 

основной нарратив обращения президента к делегатам ФНПР. Это главное условие для 

экономического роста и защиты суверенитета страны», — уверен запредседателя ОП. 

 

Путин, по мнению политолога, неслучайно обратился именно к представителям 

профсоюзов, на это есть несколько причин, первая — сохранение социальной 

справедливости. Вторая причина — профсоюзы, которые с учетом своего опыта, могут и 

должны способствовать профессиональному развитию и подготовке специалистов. 

 

«Президент уделяет внимание воспитательной работе с подрастающим поколением, 

призывает подключиться к этому профсоюзы в синергии с правительством и 

работодателями. Общая задача — передать подрастающему поколению ценности уважения 

к труду вместе с опытом, чтобы реализовать те планы развития, которые стоят перед 

страной», — пояснил Александр Асафов. 

 

Вместе с тем, в своей речи Владимир Путин коснулся и темы демографии, обратил 

внимание аналитик Центра экспертного сопровождения политических процессов Данила 

Гуреев. Политолог отметил, что вопросы демографии, сбережения населения волнуют 

президента, поскольку без демографического роста невозможно решить заявленные 

экономические задачи. Кадровый дефицит — спутник низкого уровня безработицы — 

следствие торможения демографических процессов. 

 

«Президент сегодня послал сигнал профсоюзам и работодателям: Россия в дальнейшем не 

приемлет общемировую практику решения кадрового дефицита с помощью завоза 

трудовых мигрантов», — уверен Гуреев. 

Как и другие развитые индустриальные страны, наша страна столкнулась с проблемами 

низкой рождаемости жителей городов, отметил политолог. Однако президент не готов идти 

на размывание национальной идентичности России, как это сейчас происходит, например, 

во Франции. «Новые демографические программы, меры по стимулированию рождаемости, 
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изложенные в послании президента — это ответ на ключевой вызов современности — 

сохранение населения России в будущем», — подчеркнул Гуреев. 

 

По статистическим данным официально в нашей стране находятся порядка 1,7 миллиона 

иностранных рабочих, что составляет 1,4% от общего числа занятого населения, рассказала 

профессор Финансового университета при Правительстве РФ Любовь Гусарова. Вместе с 

тем, реальная численность мигрантов выше — от 3,5 до пяти миллионов человек, которые 

трудятся в строительстве, торговле, сфере услуг и ЖКХ. Профессор считает, что создавать 

привлекательные условия труда для россиян следует именно в этих сферах. 

 

«Миграция оказывает несомненное влияние на состояние рынка труда и на развитие 

экономики государства. Поэтому демография, народосбережение и решение кадровых 

проблем почти ежедневно в повестке президента», — пояснила Любовь Гусарова. 

 

По пессимистичным оценкам агентства Bloomberg, привела статистику Гусарова, отток 300 

тысяч трудовых мигрантов из Российской Федерации может сократить ВВП на 0,2% в год. 

Профессор пояснила: учитывая амбициозные планы, которые ставит перед собой Россия в 

ближайшие годы, заставляет обратить на себя внимание «качество» трудовой миграции. В 

своем отчете в Государственной Думе 3 апреля этой темы коснулся глава правительства 

Михаил Мишустин, говоря об упрощении получения гражданства выходцам из стран СНГ 

с большим количеством русскоязычного населения — Беларусь, Казахстан, Молдова. 

 

«Решение проблемы недостаточного высокого уровня оплаты труда в регионах требует 

первоочередных мер от всех участников — государства, профсоюзов, работодателей, 

граждан — об этом 4-го марта и говорил президент. Наша экономика вполне может 

справиться с современными вызовами рынка труда за счет собственных трудовых 

ресурсов», — заключила профессор Любовь Гусарова. 
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Как будут бороться с незаконными мигрантами в РФ 

https://vestikavkaza.ru/news/kak-budut-borotsa-s-nezakonnymi-migrantami-v-rf.html 

Опубликовано: 8:45, 29 мар 2024 (UTC+3 MSK) 

 

Введение цифрового профиля мигранта и повышение ответственности работодателей, - эти 

темы обсуждалась на встрече российского премьера и представителей фракции 

«единороссов». Комплекс мер, направленный на борьбу с незаконной миграцией, призван, 

в том числе, гарантировать права людей, приезжающих на заработки в РФ. 

Глава Правительства РФ Михаил Мишустин провел встречу с представителями фракции 

«Единая Россия». В том числе, стороны затронули такой болезненный вопрос как 

противодействие незаконной трудовой миграции на территорию страны. 

 

Новые требования к работодателям 

Одним из ключевых моментов, обсуждаемых на встрече, стало введение новых требований 

к работодателям, нанимающим иностранных работников. Теперь работодатель должен не 

только предоставить рабочее место иностранному гражданину, но и обеспечить его 

фактическим трудоустройством. В случае увольнения иностранного работника, 

работодатель обязан незамедлительно сообщить об этом соответствующим органам. 

 

«Нужна качественная реализация сформированного плана по рынку труда до 2030 года. И 

трудовая миграция должна обеспечиваться ответственностью работодателя в том смысле, 

что, если человек приехал на работу, он работает у него. Если был уволен – об этом сразу 

извещаются компетентные органы» – зампред Государственной Думы РФ Сергей Неверов 

 

По его словам, одной из мер, направленных на борьбу с незаконными мигрантами в России 

станет введение цифрового профиля, который будет присваиваться каждому, кто приезжает 

на территорию Российской Федерации. 

 

Благодаря цифровому профилю миграционная служба будет отслеживать маршрут 

перемещения приехавшего на заработки. 

 

«Куда он перемещается, когда у него истекают разрешительные документы, где он 

проживает, с кем. Любой переход на другую работу, увольнение – все должно быть под 

контролем» – Зампред Государственной Думы РФ Сергей Неверов 

 

Система контроля и наказаний 

стороны подчеркнули, что для борьбы с незаконной трудовой миграцией важно усилить 

контроль со стороны государственных органов. Наряду с этим, необходимо вводить более 

строгие наказания для работодателей, нарушающих законодательство в данной области. 

Только так можно создать эффективную систему противодействия нелегальному 

трудоустройству иностранных граждан. 
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Поддержка законопослушных работодателей 

Одновременно с ужесточением наказаний для нарушителей закона необходимо активно 

поддерживать работодателей, соблюдающих все требования в сфере трудовой миграции. 

Повышение прозрачности процесса найма иностранных специалистов и упрощение 

процедур помогут законопослушным компаниям избежать лишних сложностей и рисков. 

 

Неверов подчеркнул, что противодействие незаконной миграции – это не только вопрос 

безопасности, но также и гарантии прав тех людей, которые приезжают на заработки в 

Россию. 
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Теперь они будут на виду: правительство присвоит мигрантам цифровые профили 

https://eadaily.com/ru/news/2024/03/29/teper-oni-budut-na-vidu-pravitelstvo-prisvoit-

migrantam-cifrovye-profili 

29 марта 2024 

15:26 

 

У мигрантов, приехавших жить и работать в Россию, появятся цифровые профили. Об этом 

вчера вечером в своем Telegram-канале, после встречи фракции «Единая Россия» с премьер-

министром Михаилом Мишустиным, заявил вице-спикер Госдумы Сергей Неверов. 

 

«Конечно же, поднимался вопрос, касающийся трудовой миграции. Тема болезненная, но 

требующая тщательного, вдумчивого подхода. 

Нужна качественная реализация сформированного плана по рынку труда до 2030 года. И 

трудовая миграция должна обеспечиваться ответственностью работодателя в том смысле, 

что, если человек приехал на работу, он работает у него. Если был уволен — об этом сразу 

извещаются компетентные органы. Будет создан цифровой профиль приехавшего на 

заработки человека. Куда он перемещается, когда у него истекают разрешительные 

документы, где он проживает, с кем. Любой переход на другую работу, увольнение — все 

должно быть под контролем. Это, в конечном счете, не только вопрос безопасности, но и 

вопрос соблюдения прав самих трудовых мигрантов», — написал депутат. 
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Судить за госизмену: депутат Мосгордумы выступил за ужесточение наказания в 

миграционной сфере 

https://newdaynews.ru/moscow/823283.html 

29 марта 2024, 17:57 

 

Чиновникам, которые неправомерно выдают всевозможные документы мигрантам, 

необходимо ужесточить наказание – судить не за коррупцию, а за госизмену. Об этом 

заявил вице-спикер Московской городской думы Андрей Медведев. 

 

«Вообще, всех тех, кто выдаёт мигрантам левые документы, кто раздаёт кому ни попадя 

гражданство, кто принимает за экзамены по русскому у тех, кто слова по-русски не знает, 

нужно наказывать вовсе не как коррупционеров. Задерживать и судить их надо за измену 

Родине», – подчеркнул Медведев в своем телеграм-канале. 

 

Москва, Мария Соколова 

  



82 
 

Власти обсуждают создание нового миграционного органа 

https://www.bfm.ru/news/547312 

1 апреля 2024, 14:56 

 

В России собираются возродить Федеральную миграционную службу. С идеей выступил 

глава думского комитета по делам национальностей. Параллельно в стране может 

появиться Министерство национальной политики, подотчетное президенту. Будет ли новая 

служба по делам мигрантов подчиняться министерству или кому-то еще, пока неясно. 

 

В целом структура выглядит сложной. Куда эффективнее было бы создать единый орган и 

не дробить его на части, полагает руководитель Центра аналитических и практических 

исследований миграционных процессов, экс-замдиректора ФМС РФ Вячеслав Поставнин: 

 

Вячеслав Поставнин, руководитель Центра аналитических и практических исследований 

миграционных процессов, экс-замдиректора ФМС РФ: 

«Мне кажется, инициатива удачная вещь, здесь должно быть министерство натурализации, 

министерство гражданства — назвать как угодно — по делам миграции и национальностей, 

что-то типа такого. Самое было оптимальное, орган миграционной службы, где все туда 

входило. Как начиная с 90-х годов, потом с начала нулевых годов, две проблемы — это 

трудовая миграция, никто ничего не понимает, что с ней надо делать, и адаптация и 

интеграция, в которых тоже никто ничего не понимает, что с этим надо делать, еще создание 

информационной системы. Вот три проблемы, которые мы не можем решить на 

протяжении 30 лет, это вызывает некоторое удивление». 

 

О проблемах адаптации мигрантов говорят уже несколько лет. Федеральная миграционная 

служба действовала в России 24 года — в 2016-м ее упразднили, а функции передали МВД. 
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МВД России подготовило законопроект об ужесточении госконтроля за мигрантами 

https://newdaynews.ru/moscow/823424.html 

1 апреля 2024, 13:47 

МВД России направило в правительство законопроект, который предусматривает 

расширение правовых оснований для использования современных средств и способов 

контроля за въездом и нахождением в РФ иностранных граждан. Об этом сообщила 

официальный представитель ведомства Ирина Волк. 

 

По ее словам, законопроект устанавливает правовые основания для введения 

биометрической идентификации личности мигранта при въезде в Россию и сокращения 

срока временного пребывания иностранцев до 90 дней в течение календарного года. 

 

Также предусматривается создание цифрового профиля иностранца, контролируемого 

режима пребывания в России отдельных категорий иностранных граждан, усиления 

контроля в отношении работодателей, заказчиков работ или услуг, привлекающих 

иностранную рабочую силу, внесудебного ограничения прав нелегальных мигрантов, а 

также запрет государственным органам, организациям, физическим и юридическим лицам 

оказания нарушителям миграционного законодательства каких-либо услуг. 

 

Официальный представитель МВД России также сообщила, что появится единый документ, 

удостоверяющий личность иностранного гражданина на территории РФ, заменяющий 

собой все выдаваемые сегодня миграционные документы, подтверждающие право 

проживания и работы в России. 

 

Предусмотрена обязательная дактилоскопическая регистрация и фотографирование всех 

иностранных граждан при въезде в РФ, а также возможность регистрации биометрических 

данных в представительствах МВД России за рубежом. 

 

Предполагается, что решение о высылке мигрантов, применяемая в отношении 

правонарушителей или лиц, создающих угрозу безопасности, и нежелательность въезда и 

пребывания в РФ, будут вправе принимать не только суд, но и уполномоченные 

федеральные органы исполнительной власти во внесудебном порядке в качестве меры 

государственного принуждения. 

 

Москва, Елена Володина 

  



84 
 

МВД России внесло в правительство проект об ужесточении госконтроля в сфере 

миграции  

https://avesta.tj/2024/04/01/mvd-rossii-vneslo-v-pravitelstvo-proekt-ob-uzhestochenii-

goskontrolya-v-sfere-migratsii/ 

1 апреля, 2024 / 15:43  

В МВД России завершили работу над законопроектом, ужесточающим государственный 

контроль в сфере миграции, заявила официальный представитель министерства Ирина 

Волк, сообщает Интерфакс. Волк в своем телеграм-канале в понедельник написала, что 29 

марта МВД внесло в правительство проект федерального закона «Об условиях въезда в 

Российскую Федерацию и выезда из Российской Федерации иностранных граждан и лиц 

без гражданства, а также условиях их пребывания и проживания на территории Российской 

Федерации», который расширяет правовые основания «для использования современных 

средств и способов контроля за въездом и нахождением» в России иностранцев. По ее 

словам, закон устанавливает правовые основания для введения биометрической 

идентификации личности при въезде в Россию, сокращения срока временного пребывания 

иностранцев до 90 дней в течение календарного года, цифрового профиля иностранца, 

контролируемого режима пребывания в России отдельных категорий иностранных 

граждан, усиления контроля в отношении работодателей, заказчиков работ или услуг, 

привлекающих иностранную рабочую силу, внесудебного ограничения прав нелегальных 

мигрантов, а также запрет государственным органам, организациям, физическим и 

юридическим лицам оказания нарушителям миграционного законодательства каких-либо 

услуг, а также другие решения, направленные на упорядочение нахождения на территории 

Российской Федерации иностранных граждан. 
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МВД усилила контроль в сфере миграции в России  

https://dni24.com/exclusive/423120-uzhestochenie-kontrolya-za-migraciey-v-rossii-novye-

pravila-i-cifrovoy-profil.html 

1 апреля 2024 г. 

Министерство внутренних дел (МВД) России внедрило строжайший контроль в сфере 

миграции. В соответствии с новыми правилами, временное пребывание иностранных 

граждан в стране будет ограничено до 90 дней. Ирина Волк, представитель МВД России, 

сообщила в telegram-канале о законопроекте, содержащем следующие правовые новшества: 

ограничение временного пребывания иностранных граждан в РФ до 90 дней в течение 

календарного года. Кроме того, будет введен цифровой профиль иностранного гражданина. 

Также стало известно, что в России обсуждается создание ведомства, ответственного за 

межнациональную и миграционную политику. Это ведомство будет подчиняться 

непосредственно президенту, сообщают источники, близкие к администрации президента 

и правительству. 
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В России предложили создать надзорный орган по управлению миграцией при 

президенте 

https://absatz.media/news/69720-v-rossii-predlozhili-sozdat-nadzornyj-organ-po-upravleniyu-

migraciej-pri-prezidente 

Дмитрий Байков 

01 апреля 2024, 18:48 

МВД России завершило работу над проектом закона, который ужесточает государственный 

контроль в сфере миграции, и внесло его в правительство РФ. Документ в том числе 

устанавливает правовые основания для введения биометрической идентификации личности 

при въезде в Россию, сокращения срока временного пребывания иностранцев до 90 дней в 

течение календарного года, а также создания цифрового профиля иностранца. 

 

По мнению директора международного альянса «Трудовая миграция» Сергея Болдырева, 

меры контроля в сфере миграции, предлагаемые МВД, обоснованы, но для решения 

проблемы нужен отдельный орган. 

 

«Нужен надзорный и управляющий орган при президенте РФ, чтобы поднять значимость и 

повысить оперативность работы. Он будет заниматься не только контролем, но и 

адаптацией и интеграцией мигрантов. Это не в поле зрения МВД, которое концентрируется 

только на контрольных и надзорных функциях, а выходящий за эти рамки комплекс 

проблем остаётся без внимания. Делать это нужно при взаимодействии с работодателями, 

которые нуждаются в рабочих руках», – заявил эксперт в беседе с «Абзацем». 

 

Ранее сообщалось, что в подмосковной Балашихе задержано около десятка человек, 

которые входили в группу, незаконно ставившую на учёт мигрантов. За время преступной 

деятельности группировки фиктивную регистрацию получили около полутора тысяч 

человек. 
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НОВЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ МВД О МИГРАЦИИ: ЦИФРОВОЙ ПРОФИЛЬ, 

СОГЛАШЕНИЕ О ЛОЯЛЬНОСТИ, РЕЕСТР РАБОТОДАТЕЛЕЙ ЭКСКЛЮЗИВ 

https://nazaccent.ru/content/42034-novyj-zakonoproekt-mvd-o-migracii-cifrovoj-profil-

soglashenie-o-loyalnosti-reestr-rabotodatelej/ 

domcheva 1 апреля 2024  

Новый законопроект МВД о миграции: цифровой профиль, соглашение о лояльности, 

реестр работодателей"НацАкцент" с помощью Stable Diffusion 

Законопроект, кардинально меняющий систему госконтроля за мигрантами, МВД России 

внесло в правительство. Предполагается, что без подтверждения законности своего 

пребывания в России иностранный специалист не сможет устроиться на работу, жениться, 

купить недвижимость, отправить ребенка в сад и школу. 

 

Об этом официальный представитель министерства Ирина Волк написала в своем 

Телеграм-канале. 

 

Проект федерального закона «Об условиях въезда и выезда из Российской Федерации 

иностранных граждан и лиц без гражданства, а также условиях их пребывания и 

проживания на территории РФ» существенно ужесточает контроль за мигрантами, которые 

приехали в нашу страну на заработки. 

 

Что именно предлагают авторы документа: 

 

-  Узаконить обязательную дактилоскопию (отпечатки пальцев) и фотографирование всех 

иностранных граждан при въезде в Россию. 

 

- Ввести цифровой профиль иностранного гражданина, представляющего собой 

совокупность сведений, содержащихся в информационных системах государственных 

органов и организаций, которые связаны единым уникальным идентификатором; 

 

- Начать выдавать мигрантам единый документ, удостоверяющий личность иностранцев на 

территории России. Он заменит собой все выдаваемые сегодня миграционные документы, 

подтверждающие право проживания и работы в стране. 

 

- Срок временного пребывания в России иностранцев предлагают сделать не более 90 дней 

суммарно в течение календарного года (в отличие от действующих 90 дней в течение 

полугода). 

 

- Создать реестр работодателей и заказчиков услуг. Только те компании, которые включат 

в этот список, будут иметь право привлекать иностранных работников. 
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- Ввести соглашение о лояльности - согласие иностранного гражданина с возможным 

ограничением его права на въезд в РФ, пребывание и проживание на территории страны в 

случае нарушения российского законодательства. 

 

- Высылать правонарушителей или тех, кто создает угрозу безопасности в России. «При 

этом высылку будут вправе назначать как суд в качестве меры наказания, так и 

уполномоченные федеральные органы исполнительной власти во внесудебном порядке в 

качестве меры государственного принуждения», - пояснила Ирина Волк. 

 

- Административный надзор за проживанием мигрантов в России возложить на полицию в 

рамках полномочий, установленных законом «О полиции». 

 

 "Все органы государственной власти, организации и граждане будут иметь возможность в 

режиме реального времени получить электронное подтверждение законности пребывания 

иностранцев в России», - написала Ирина Волк.   

 

По ее словам, это подтверждение будет основанием для предоставления мигрантам 

государственных и коммерческих услуг. В частности, электронное подтверждение 

законности пребывания будет необходимо для регистрации прав на недвижимость, брака, 

рождения ребенка, зачисления в вузы, колледжи, школы. 
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3. Экспертные оценки и общественные настроения по вопросам миграции в 

РФ 

 

Профессор Храпылина считает, что в РФ нужно ввести визовый режим для мигрантов 

https://riamo.ru/news/obschestvo/professor-hrapylina-schitaet-chto-v-rf-nuzhno-vvesti-vizovyj-

rezhim-dlya-migrantov/ 

29 марта 2024 17:02 

Автор: Павел Волков 

 

Директор научно-образовательного центра социального развития Любовь Храпылина 

полагает, что в России имеет место неупорядоченная миграция. По мнению профессора, 

властям следует поднять вопрос о введение визового режима со среднеазиатскими 

странами, сообщает «ФедералПресс». 

 

Храпылина отметила, что особый наплыв мигрантов наблюдается на старте сезона 

строительства. 

 

По мнению эксперта, работодателям, возможно, не понравится возможное введение 

визового режима. Тем не менее, как отметила профессор, им нужно делать акцент на 

квалифицированной рабочей силе, что также даст положительный эффект для бизнеса. 

 

«Но в таких условиях, с неупорядоченной миграцией, вопрос с введением визового режима 

со Средней Азией нужно поднимать», — считает профессор. 

 

По словам Храпылиной, Россия и страны Средней Азии входят в «некие единства» в рамках 

СНГ и других объединений, однако вопрос с введением визового режима в стране все же 

назрел. 
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Трудовая миграция в странах СНГ регулируется внушительной правовой базой — 

эксперт 

https://rapsinews.ru/international_news/20240329/309765895.html 

12:34 29.03.2024 

В рамках Содружества Независимых Государств на сегодняшний день создана солидная 

база международных документов в области трудовой миграции, сообщила заместитель 

министра труда, миграции и занятости населения Республики Таджикистан Шахноза 

Нодири в ходе Международного экономического форума государств-участников СНГ 

(МЭФ). 

 

«Хотелось бы, чтобы реализация этих договоров была действенной и своевременной», — 

заявила Нодири в рамках сессии МЭФ «Человеческий капитал на пространстве Большой 

Евразии». 

 

Замглавы Минтруда Таджикистана отметила, что трудовая миграция выступает одним из 

ресурсов развития принимающих стран и стран исхода трудовых мигрантов. 

 

«Сегодня, как никогда, уровень образования и обладания профессиональными 

востребованными навыками определяет конкурентоспособность самого обладателя 

человеческого капитала. И в этой связи наша страна всегда проявляет готовность к 

многостороннему взаимодействию, связанному с развитием человеческого капитала на базе 

существующих институтов и механизмов стран СНГ», — сказала она. 

 

Нодири также отметила, что Республика Таджикистан придает большое значение 

надлежащему правовому обеспечению миграционных процессов. 

 

«Республикой Таджикистан подписан ряд межправительственных соглашений в области 

трудовой миграции со странами СНГ, в частности, с РФ, Казахстаном, Кыргызстаном и 

Белоруссией», — уточнила она. 

 

Международный экономический форум стран СНГ проходит 28 и 29 марта в Москве. Его 

целью является обсуждение ключевых вопросов взаимодействия бизнеса и государства с 

учетом современных тенденций развития мировой и региональной экономики. 
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Политолог высказался о создании ведомства по делам мигрантов: «Телега впереди 

лошади» 

https://fedpress.ru/expert-opinion/3308701 

2 апреля 2024, 10:000 

Редакция «ФедералПресс» / Ксения Кобалия 

 

Эксперт полагает, что существует ряд проблем при создании ведомства по делам мигрантов 

В России обсуждается вопрос о создании нового ведомства, которое будет отвечать за 

миграционную политику в стране. Об этом сообщают «Ведомости» со ссылкой на 

источники. Как будет устроена его работа, какие функции на него возложены – пока неясно. 

Политолог Александр Суханов поделился своим мнением о том, чем должен заняться 

новый орган: 

 

«Стоит отметить, что на сегодняшний день государственной миграционной политики как 

таковой у нас нет. Создание ведомства, занимающегося мигрантами, – дело хорошее. Но 

есть проблема – оно не будет знать, чем оно должно заниматься. 

 

Государство сначала должно определить свою политику, цели, задачи, сроки в этом 

вопросе. Под них создать законодательство, которое будет определять: кого, каким 

образом, на каких условиях мы берем в миграционные потоки, а также кто за это отвечает. 

Только после этого может появиться миграционное ведомство, которое сможет что-то 

реализовывать. При этом ни в коем случае проблему миграционной политики нельзя 

использовать для разжигания межнациональной вражды. 

 

Политика в сфере миграции, которая сложилась сейчас, сформировалась после развала 

СССР. Однако же проблемы начались после 2010-2015 гг., когда экономика России встала 

на рельсы развития. 

 

За последние годы население России уменьшилось, специальная военная операция 

потребовала новых трудовых резервов, а их нет, идет естественная убыль населения из-за 

демографической ямы в 90-х годов. 

 

Мигранты, с одной стороны, нам нужны. И их число растет. Например, в России в 2021 году 

было зарегистрировано 6 млн мигрантов, из которых 2,6 млн были легально трудоустроены. 

Но, по моим оценкам, их в два раза больше, ведь надо учесть членов семей, включая детей. 

 

Иностранцы едут с женами и детьми, получают такие же социальные выплаты (маткапитал, 

пособия на детей). Это стало возможно после подписания договора о создании Содружества 

независимых государств. Каждый его участник брал на себя обязательства выплачивать 

социальные страховые выплаты гражданам стран СНГ по месту фактического проживания. 

Естественно, люди поехали валом не просто как трудовые мигранты, а с целью получить 
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гражданство, выплаты и закрепить многочисленную родню в РФ. Плюс большую часть 

заработанных денег они перечисляли в родную республику, развивая не нашу экономику, а 

свою. 

 

К этому добавилась проблема создания диаспор, которые не желают адаптироваться к 

нашей культуре даже после получения гражданства. К чему это приводит, мы можем 

увидеть на примере Франции, которая сегодня скорее стала Алжиром, чем Французской 

республикой. Нам это тоже угрожает. 

 

Сегодня есть потребность в высококвалифицированных мигрантах, а едут люди с низкой 

квалификацией, целью которых является не развитие экономики РФ, а собственное 

обогащение и благополучие. Такая миграция нужна только крупному бизнесу, потому что 

это дешевая рабочая сила. 

 

Да, высококвалифицированные иностранцы появляются. К примеру, в Нижегородскую 

область приехал ряд специалистов с супругами и детьми из европейских стран. И уже 

сегодня одна из немецких семей строит целое поселение для соотечественников. Вот такие 

мигранты нам нужны. Более того, в нашем регионе ищут варианты пополнения трудовых 

ресурсов далеко за рубежом – в Центральной Азии. Появляются мигранты из Шри-Ланки, 

и в отличие от среднеазиатских, они не везут с собой семьи. Приезжают на два-три года, 

работают, возвращаются к себе, не претендуя на социальные блага. Нижегородская область 

стала одним из первых субъектов, где была отработана долгосрочная кадровая стратегия. 

 

Нужен и другой вид мигрантов – репатрианты, которые на разных этапах выехали из 

России, но хотели бы вернуться. Парадокс, что они долго мучаются, не могут получить 

гражданство, а выходец из Средней Азии благодаря криминальным связям покупает его в 

течение трех месяцев, даже не зная языка. Факт: не желая работать над автоматическим 

признанием репатриантов гражданами РФ, наносится вред самой стране. 

 

Еще один резерв, который также пытаются закрыть за счет мигрантов – это пенсионеры, 

имеющие профессиональный опыт. Они могли бы быть вовлечены в работу внутри 

российской экономики. Но таким работникам не индексируют пенсию. В результате 

пенсионер, вроде бы принося пользу государству, становится его сверхбогатым «врагом». 

Люди в возрасте либо уходят, либо работают по серым схемам, а значит, государство 

недополучает налоги. 

 

Все же, на мой взгляд, на первом месте стоит не создание министерства, это телега впереди 

лошади. Допустим, вместо полиции миграционной политикой начнут заниматься 

чиновники. Какие решения они должны будут принимать? Кого принимать, откуда, как… 

Такой стратегии пока нет. Параллельно созданию ведомства необходимо дать основные 

наметки стратегии миграционной политики. Вместе с этим назревает необходимость 
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разработки миграционного законодательства. В противном случае будет то же самое, что и 

сейчас». 
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ВЛАДИМИР КОЛОКОЛЬЦЕВ ЗАЯВИЛ О СНИЖЕНИИ КОЛИЧЕСТВА 

ПРЕСТУПЛЕНИЙ СРЕДИ МИГРАНТОВ ЭКСКЛЮЗИВ 

https://nazaccent.ru/content/42041-vladimir-kolokolcev-zayavil-o-snizhenii-kolichestva-

prestuplenij-sredi-migrantov/ 

domcheva  

2 апреля 2024 

 

По итогам года зафиксировано снижение количества преступлений, совершенных 

иностранными гражданами. Об этом заявил министр внутренних дел Владимир 

Колокольцев, выступая на ежегодном расширенном заседании коллегии МВД России. 

 

По его словам, убийств стало меньше на 18 процентов, краж – на 14 процентов, грабежей – 

на 32 процента, разбоев – на 22 процента. 

 

«Что касается противоправного поведения приезжих, здесь позиция принципиальная. Они 

обязаны четко знать, что в России надо соблюдать законы, учитывать наши культурные и 

нравственные ценности», - заявил он. 

 

По словам Владимира Колокольцева, разработан комплексный план мероприятий по 

реализации Концепции государственной миграционной политики в текущем и следующих 

годах. 

 

«Совместно с Минцифры запущен ряд инновационных проектов, началась разработка 

цифрового профиля иностранного гражданина. Он подразумевает регистрацию в 

информационной системе еще до въезда в Российскую Федерацию. Усилен контроль за 

прохождением процедуры обязательной дактилоскопии и фотографирования», - отметил 

министр. 

 

Массив собранных данных пополнился еще двумя миллионами образцов. Их 

использование на базе современных ресурсов позволило раскрыть практически 2,5 тысячи 

преступлений, совершенных гражданами других государств. 

 

Вместе с правительством Москвы, ФСБ и Минцифры готовится эксперимент по сбору 

биометрических сведений в московских аэровокзалах, заявил Владимир Колокольцев. 

 

«Принимались меры по удалению лиц, нелегально находящихся на территории страны. 

Выдворено и депортировано почти 110 тысяч таких нарушителей. Это на 65 процентов 

больше, чем годом ранее. Вынесено 35 тысяч решений о сокращении срока временного 

пребывания», - отметил министр. 
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На 90 процентов увеличилось число выявленных полицией фактов организации незаконной 

миграции», - добавил Колокольцев. 
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Губернатор Кубани жестко высказался по поводу нелегальной миграции в регионе 

https://krasnodarmedia.su/news/1718750/ 

4 апреля 2024 г., 10:33 

 

Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев подчеркнул, что контроль за 

миграционными процессами является ключевым фактором обеспечения стабильности и 

безопасности региона. В совместном совещании по обеспечению правопорядка и 

антитеррористической комиссии участвовали глава региона и начальник Управления ФСБ 

России по Краснодарскому краю Сергей Захарихин, а также представители 

Законодательного Собрания, прокуратуры и других ведомств, сообщает ИА 

KrasnodarMedia со ссылкой на пресс-службу администрации Краснодарского края. 

 

Кондратьев отметил важность контроля за миграционными процессами в контексте 

обеспечения безопасности региона. Он подчеркнул, что в условиях вызовов безопасность 

становится приоритетной задачей. Губернатор также заявил, что трудовые мигранты, 

приезжающие в регион обязаны уважать местные традиции, язык, культуру и историю 

страны. 

 

Он также отметил, что в прошлом году в регионе прибыли и остались около 8 тысяч 

иностранных граждан. Всего же на Кубани в настоящее время трудятся около 80 тысяч 

мигрантов. 

 

— Мы должны понимать причины роста миграционного притока и цели прибытия 

иностранных граждан. Чем они занимаются, как живут , где работают и работают ли 

вообще, — сказал Вениамин Кондратьев. 

 

Запрет на привлечение мигрантов по патентам во все сферы экономики, кроме 

строительства, действует с января текущего года. Это решение затронуло порядка 7 тысяч 

иностранных граждан. Организация работы по контролю за соблюдением этого запрета 

является одной из приоритетных задач. 

 

Руководитель Управления ФСБ России по Краснодарскому краю Сергей Захарихин 

подчеркнул важность тесного взаимодействия с муниципалитетами для решения проблем, 

связанных с мигрантами. Прокурор края Сергей Табельский также высказал мнение о 

важности работы с органами местного самоуправления для предотвращения 

межнациональных конфликтов. 

 

Председатель Законодательного Собрания региона Юрий Бурлачко подчеркнул 

необходимость гармонизации межнациональных отношений. 
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Врио заместителя начальника ГУ МВД России по Краснодарскому краю Алексей 

Чебураков сообщил, что миграционная ситуация в регионе находится под контролем — это 

привело в 2023 году к снижению преступлений, совершаемых иностранными гражданами, 

на 6%. 
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«Я должен их массово в Большой театр сводить?!»: как в Думе решали, что делать с 

мигрантами 

https://www.business-gazeta.ru/article/629517 

11 апреля 2024 г. 

 

Если верить депутатам, приезжие «захватили» ЖКХ, стали «пятой колонной» и пороховой 

бочкой 

«Однозначно говорю: эти люди не подвержены никакой интеграции, они приспособленцы. 

Они будут приспосабливаться, но интегрировать их в нашу культуру, наши традиции, наши 

обычаи у нас никогда не получится. У них своя вера, культура, традиции, свои взаимосвязи 

в собственных анклавах, сообществах», — заявил накануне депутат Госдумы Николай 

Долуда на заседании комитета по делам национальностей. Депутаты и чиновники 

обсуждали, как адаптировать мигрантов к российским традициям и культуре, но пришли к 

выводу, что шансов мало, однако призывали не опускать руки. О том, стоит ли отвести 

приезжих таксистов в Третьяковку, — в репортаже «БИЗНЕС Online». 

 

«Нам нужно не просто разгонять пургу, а проанализировать все предложения» 

Сверхактуальную тему социально-культурной адаптации мигрантов, которой, как 

оказалось, никто толком в России не занимается, обсуждал в среду комитет Госдумы по 

делам национальностей. 

 

Как заявил председатель комитета Геннадий Семигин, была идея сделать на эту тему 

отдельный законопроект, но в итоге решили добавить как раздел в разрабатываемый МВД 

законопроект «Об условиях въезда в РФ и выезда из РФ иностранных граждан и лиц без 

гражданства, а также условиях их пребывания и проживания на территории РФ». 1 апреля 

в ведомстве заявили, что завершили разработку документа и направили его в 

правительство. Законопроект обязывает иностранцев сдавать биометрические данные, 

сокращает срок их пребывания в стране до 90 дней в году. Также будут созданы цифровой 

профиль иностранца, реестр работодателей и иностранных работников. А надзор за 

пребыванием иностранных граждан станет осуществлять полиция. 

 

«От МВД с 6-го захода в правительство пришел законопроект о въезде и выезде, — 

признался накануне Семигин. — Мы его в глаза пока еще не видели. Но надеемся, что там 

целый ряд моментов затронут. Сказали, что не надо делать отдельный закон о социально-

культурной адаптации, а как раздел внесем в этот закон. Стоит ли он там, не знаю. Я 

немного сомневаюсь». 

 

Он также напомнил, что срок действия концепции миграционной политики истекает 1 

января 2025 года, однако пока даже неизвестно, кто должен заниматься ее разработкой. «На 

мой взгляд, нельзя концепцию написать за 2–3 месяца, надо со всеми обсудить, представить 
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в администрацию [президента РФ]. Это не наша проблема и не наш вопрос, но нам не все 

равно, что будет написано в концепции», — добавил депутат. 

 

Кроме того, Семигин задавался вопросом: кто же будет определять, сколько и кому нужно 

мигрантов? «Некоторые заявляют, что мигранты нам не нужны. Пусть президент и 

правительство отвечают, нужны ли они нам и сколько. 90 процентов разнорабочих? Или 

специалисты?» — задавал вопросы парламентарий. 

 

Тем не менее Семигин полагает, что сделать так, чтобы мигранты верили в то, во что верят 

граждане России, по сути, невозможно. «Я не сильно верю в это, но это надо делать. У 

мигрантов есть своя вера, культура, традиции. Они по некоторым позициям совпадают и с 

нашими гражданами. Вопрос, как эти взаимоотношения построить. Они должны уважать 

наши ценности, соблюдать законодательство. Они должны с нами общаться в рамках закона 

и морали», — уверен он. Вместо этого, сожалел Семигин, мигранты — это уже 

«государство в государстве». 

 

Депутат Госдумы от РТ Ильдар Гильмутдинов продолжил, что тему мигрантов комитет «с 

2013 года качает». «Нам нужно не просто разгонять пургу, а проанализировать все 

предложения и в решении комитета прописать конкретно, а не просто „усилить“ и 

„посмотреть“. Никто ничего по нашим рекомендациям делать не будет», — говорил он. 

 

Еще Гильмутдинова волновали расплодившиеся непонятные организации, которые 

занимаются тематикой межнациональных отношений: центры, фонды, объединения. «Надо 

уйти от огромного количества организаций. Должны быть такие, как национально-

культурные автономии, где четко прописаны полномочия, чем занимаются, есть реестр, кто 

руководители, члены, каждый год отчет», — пояснил он. 

 

«Интегрировать в нашу культуру, наши традиции, наши обычаи у нас никогда не 

получится» 

«Однозначно говорю: эти люди не подвержены никакой интеграции, они приспособленцы. 

Они будут приспосабливаться, но интегрировать их в нашу культуру, наши традиции, наши 

обычаи у нас никогда не получится. У них своя вера, культура, традиции, свои взаимосвязи 

в собственных анклавах, сообществах», — внезапно объявил депутат и видный деятель 

казачьего движения Николай Долуда. По его словам, уже сейчас есть множество анклавов 

мигрантов с жесточайшей дисциплиной и оружием. «По свистку они могут выйти куда 

угодно! Это вопросы безопасности!» — сокрушался он. 

 

Также Долуда возмущался: «Все ЖКХ под мигрантами». «А что такое ЖКХ? Это подвалы, 

чердаки, вода, тепло — все у них. Что можно занести в подвал, на чердак, что можно в воду 

подсыпать? Не дай бог! Это пороховая бочка внутри страны», — ожидает депутат. Поэтому 

он уверен, что правительство должно наконец определиться, в каких именно сферах 
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мигранты действительно нужны. Сам Долуда уверен, что в такси и общественном 

транспорте точно можно обойтись своими гражданами. «Раньше они где работали? В 

строительстве и дорожном строительстве. А сейчас они везде разошлись», — сожалел он. 

 

Также депутат считает, что надо запретить приезжать в Россию семьям, а также давать им 

вид на жительство. «Скоро будет Москва — Таджикистан, Москва — Киргизия. У них по 

7–8 детей, а у нас по 1–2. Что получится через 10 лет? Если у нее муж, то дать ей на месяц, 

пусть приедет, и обратно — досвидос! Зачем они здесь? Это „пятая колонна“, пороховая 

бочка, которая в любой момент может взорваться», — уверен Долуда. 

 

Советник лидера КПРФ Геннадия Зюганова и депутат Анастасия Удальцова поправила 

коллегу, что запретить въезд вряд ли получится, зато можно лишить государственных 

социальных пособий, перестать выдавать ВНЖ. «Надо сделать так, чтобы им было 

неинтересно сюда ехать за длинным рублем, за нашей господдержкой, обязательно надо. А 

если хотят приехать погостить, то должны показать, сколько у них есть денег для 

содержания семей в определенный период», — предложила она. «Я и говорю: приехали, 

увиделись с мужем — и до свидания», — кивнул Долуда. 

 

В свою очередь, Гильмутдинов напомнил, что еще в 2014 году было поручение президента 

РФ по разработке трудовых карт, определяющих потребности субъектов РФ в 

дополнительной рабочей силе. «Оно не выполняется», — прокомментировал Долуда. «Его 

просто проигнорировали», — согласился Семигин. «Все занимаются миграцией, никто 

конкретно, спросить не с кого!» — возмутился Долуда. 

 

Николай Долуда считает, что надо запретить приезжать в Россию семьям, а также давать 

им вид на жительство: «Скоро будет Москва — Таджикистан, Москва — Кыргызстан. У 

них по 7-8 детей, а у нас по 1-2. Что получится через 10 лет?» 

Николай Долуда считает, что надо запретить приезжать в Россию семьям, а также давать 

им вид на жительство: «Скоро будет Москва — Таджикистан, Москва — Киргизия. У них 

по 7–8 детей, а у нас по 1–2. Что получится через 10 лет?» 

 

«Я могу им сколько угодно Чехова показывать, но это бессмысленно, они не поймут» 

«Я должен мигрантов массово в Большой театр сводить? Культурно адаптировать? — 

включился в дискуссию замминистра культуры РФ Андрей Малышев. — Все-таки они 

должны знать русский язык. Я могу им сколько угодно Чехова показывать, но это 

бессмысленно, они не поймут, даже если я их соберу на улице и поведу». Поэтому он 

просил отделить от этой темы «культуру в прямом смысле слова». «Не пойдут те самые 

таксисты, которые тоже нужны. Столько народу, где их найти? Это не вопрос культуры, 

слава богу. Таксистов могу привести в Третьяковскую галерею, но смысла это не даст 

никакого», — развел руками замминистра. 
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Малышев с гордостью заявил, что проблемы мигрантов в сфере культуры попросту нет. 

«Мы все выполнили и перевыполнили еще до поставленной задачи. У меня есть 1,5 

мигранта — две замечательные девочки — солистки в Большом театре танцуют. Из Японии. 

Они мигранты или кто? Они пропитаны русской культурой, русским балетом. В жизни бы 

пачку не надели, если бы не поехали к нам работать», — рассказал замминистра, добавляя, 

что среди артистов, музыкантов мигрантов точно нет. 

 

— А в хозяйственном управлении? А кто полы моет? — поддел его Семигин. — 

Неприобщенные к культуре! 

 

— Мне не сложно сделать утренники в Большом театре, но это бессмысленно и бесполезно, 

— сожалел Малышев, добавляя, что сфере культуры за мигрантов отвечать странно. 

 

Тогда Гильмутдинов заявил, что и для минкультуры на самом деле фронт работ найдется. 

«Студенчество. Помогите вузам, чтобы они вобрали в себя наши традиции, культуру», — 

посоветовал депутат. Малышев с этим согласился и рассказал, что уже сейчас активно 

восстанавливают национальные мастерские в творческих вузах. «Берем 20 таджиков, 

замечательных, талантливых, прекрасных ребят, в сводную режиссерско-актерскую 

мастерскую и пять лет в Москве учим, — рассказал он. — Крайне важно, когда мы берем 

оттуда пусть даже полуобразованных людей (в нашем понимании) и дотягиваем здесь до 

приличного уровня за пять лет. Они пропитываются российской культурой, проводят пять 

лет своей лучшей студенческой жизни в Москве, Новосибирске, Красноярске и на всю 

жизнь запоминают. Это наша рутинная работа. Мы против открытия филиалов наших 

творческих вузов там. У нас была попытка. Открыли филиал в Узбекистане нашего 

киношного вуза. Все равно там получается институт узбекского кино на узбекской 

культуре. Поэтому надо их сюда брать». 

 

Сейчас, по его словам, в вузах культуры и искусства в России учатся чуть более 5 тыс. 

талантливых иностранцев. Почти 500 иностранцев каждый год принимают на первые 

курсы. «Это те люди, которые возвращаются на родину и составляют культурную элиту 

страны на многие годы. Приезжаешь в Узбекистан, а там все руководство телевидения — 

наши выпускники, еще советского времени. Все музыкальное и театральное сообщество — 

наши выпускники. Это культурная элита той или иной страны», — уверен Малышев. 

 

В свою очередь, и. о. директора департамента госполитики в сфере защиты прав детей 

минпросвещения РФ Юлия Костыряченко признала, что действительно в России есть 

школы, где число иностранных учащихся превышает 50%. Однако, по ее словам, было 

проведено исследование, которое показало, что наличие в дошкольных учреждениях детей, 

которые не владеют русским языком, не оказывает существенного влияния. А вот что 

касается школ, то там, где все знают русский язык, проблем нет. Но они появляются, если 

в классе более трех человек, которые не владеют или плохо знают русский язык. 
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В целом минпросвещения и МВД подсчитали, что на начало учебного года в России 

обучались 209 302 иностранных гражданина. Из них в школах — 186 тыс. человек. 

Большинство приехали из Таджикистана, Узбекистана, Киргизии. При этом ничего 

неизвестно, где учатся (и учатся ли?) 14 409 человек. Из них в возрасте от 0 до 6 лет — 6 

770, от 7 до 17 лет — 7 639. 

 

«Уже сотни тысяч мигрантов получили гражданство, но не перестают быть мигрантами. Их 

тоже надо адаптировать чуть ли не силовыми методами. С ними мы что будем делать? Три 

адаптационных центра ФАДН не решат проблему. Давайте думать, что делать с этой 

проблемой», — предложила Удальцова. 

 

Впрочем, ни у кого из участников заседания не нашлось ответа на эти вопросы. 

 

Елена Колебакина-Усманова 
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Депутат Затулин: «Не думаю, что Россия пойдёт по пути введения виз для граждан 

Таджикистана» 

https://absatz.media/news/70356-novosti 

Дмитрий Байков 

06 апреля 2024, 13:28 

 

Президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган подписал указ, в котором говорится об отмене 

безвизового режима при поездках в страну граждан Таджикистана с обычными 

заграничными паспортами. 

 

В России нет необходимости следовать турецкому примеру и вводить визы для граждан 

Таджикистана, поскольку отношения между Москвой и Душанбе совершенно иные. Об 

этом «Абзацу» сообщил первый зампред комитета Госдумы по делам СНГ, евразийской 

интеграции и связям с соотечественниками Константин Затулин. 

 

«Таджикистан был частью общего с нами пространства на протяжении долгого периода. 

Мы связаны с республикой фактом участия в ОДКБ. У нас существенно иные отношения с 

республикой, чем у Турции. Трудно судить, как будут реагировать другие государства. Не 

думаю, что Россия пойдёт по пути введения виз для граждан Таджикистана, если только 

правоохранительные органы не решат, что это необходимо для оздоровления ситуации на 

какое-то время. При этом нужно совершенствовать организационные меры по ужесточению 

контроля за миграцией», – отметил он. 

 

По словам Затулина, ситуация в Турции и России принципиально отличается с точки зрения 

рынка труда. Эрдоган не заинтересован в притоке рабочей силы. Турки охотно едут 

работать в другие страны, в том числе и в РФ. 

 

Ранее президент России Владимир Путин заверил своего коллегу из Таджикистана 

Эмомали Рахмона, что отношения между странами будут выстраиваться на принципах 

равноправия и взаимного уважения. 
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На мигрантов деньги есть. Чиновники показательно помогают "новым россиянам" в 

пику русским? 

https://newsland.com/post/7790860-na-migrantov-dengi-est-chinovniki-pokazatelno-pomogayut-

novym-rossiyanam-v-piku-russkim 

Олег Сталин 

02.04.2024 22:43 

Миграция должна приносить пользу принимающей стране. Вроде бы с этим фактом не 

должен спорить никто. Россия занимает одно из лидирующих мест на планете по 

количеству приезжих. С высоких трибун заявлялось о том, что в государстве Российском 

проживает, ни много ни мало, десять миллионов незаменимых иностранных специалистов. 

Какую пользу они приносят нам? Раздвувают и без того раздутую сферу услуг? Строят 

человейники, которые стоят во многом нераспроданными? Тормозят стратегически важный 

процесс повышения производительности труда? 

 

 

Кайфуют на нашем горбу 

Есть ещё один важнейший аспект миграционной проблематики: приезжие из бывших 

южных советских республик тяжёлым бременем ложатся на социальную систему. Ещё 

можно было бы понять, если б социальную инфраструктуру наших городов использовали 

сами гастарбайтеры, выплачивая налоги и покупая страховку при начале трудовой 

деятельности. Но ведь приезжие попросту перевозят из солнечных –станов свою 

многочисленную родню, многие из которых здесь не работают. Лишь сидит на пособиях, 

получая российское гражданство, ставшее каким-то бросовым… 

 

Телеграм-канал "Многонационал" опубликовал красноречивую подборку скриншотов из 

мигрантских чатиков, где иммигранты делятся друг с другом лайфхаками по тому, как 

надоить на нужную сумму федеральный бюджет, прикинувшись шлангами. У некоторых 

мамаш уже по четверо детей, при этом работать "нет возможности" (спросите у русских – 

они ответят, как), зато есть возможность сдавать квартиру. Вообще, было бы очень 

интересно провести тщательный анализ того, какой процент от общей выдачи материнского 

капитала и прочих социальных выплат в крупных городах и таких "богатых" мигрантами 

городах, как Сургут, приходится на "новых россиян". 

 

 

Степень культурной интеграции среднеазиатов и закавказцев тоже вызывает большие 

вопросы. 

 

"Они получают патенты, я не знаю, где они сдают экзамены, но по факту они вообще ни 

бельмеса по-русски. И когда они выходят на работу, я не знаю, как с ними нужно общаться", 

– возмущается депутат Законодательного собрания Хабаровского края Гагик Авагимян. 
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Трудно ожидать, что дети таких родителей будут больше интегрированы в наше общество. 

Отнюдь, они не собираются русифицироваться, но и отказываться от социальных благ, 

предоставляемых Россией, не желают. 

 

"Я с Дальнего Востока. Мой ребенок ходит в государственный сад, в нашей группе 

несколько мелких таджикоузбеков. Двое понимают и говорят по-русски, другие нет и им 

это не нужно. Так вот вчера воспитательница сказала, что было дано распоряжение от 

заведующего садиком (а ей от тех, кто выше) каждой группе нарисовать плакат, на которых 

нужно было изобразить обычаи и правила жизни "ценных специалистов", чтоб наши дети с 

этим знакомились и изучали. То есть, не приезжих детей приучают к нашим правилам, а 

наоборот - наших детей приучают к их", – возмущается подписчица крупного канала. 

Рядом с мигрантами пробежала золотая антилопа? 

Поражает и то, с какой наглостью местные власти рекламируют раздачу народных денег 

незаменимым иностранным специалистам, их жёнам и отпрыскам. 

 

В Троицке (Челябинской области) семье узбеков, всего пару лет назад получивших 

российские паспорта, выдали на улучшение жилищных условий 1,1 миллион рублей. 

Подавляющее большинство населения Челябинской области – русские. Много проживает 

татар. Но под камеры демонстративно выдают узбекам. В декабре 2021 года сообщалось, 

что 10,5 тысяч южноуральцев нуждаются в срочном переселении из ветхого и аварийного 

жилья. Но… подождут, пока узбеки улучшат свои условия в нашей стране. 

 

Аналогичная ситуация в Якутии. Узбекам-"новым россиянам" под камеры также раздали 

средства на расселение в более просторные помещения. Ранее сообщалось о том, что в 

регионе есть 10,5 тысяч молодых семей, которые нуждаются в улучшении жилищных 

условий. Однако русскими и якутами, видимо, решили пренебречь. Такое положение дел 

может привести к самым неприятным последствиям с точки зрения внутриполитической 

стабильности. Миграционная обстановка в Челябинской области и Якутии не из лучших. И 

меры губернаторов по сдерживанию миграционных потоков – тому наглядное 

доказательство. 

 

Алексей Текслер и Айсен Николаев ввели ограничение на труд незаменимых иностранных 

специалистов в целом ряде отраслей, преимущественно в транспорте. Решение, безусловно, 

верное, но паллиативное. Во-первых, его можно обойти, как и любую санкцию, во-вторых, 

оттока среднеазиатов и закавказцев из Челябинска и Якутска всё равно не наблюдается. 

Будто мёдом намазано – и всё тут. Значит, условия для узбеков, киргизов, таджиков, армян 

и азербайджанцев созданы тепличные, а всякие мелочи вроде губернаторских указов не 

шибко расстраивают "гостей" с югов. Нужна, прежде всего, правоприменительная 

практика. 
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Освобождение от мигрантов произойдёт, когда губернаторы строго потребуют у 

правоохранителей сфокусировать своё внимание в первую очередь на выявлении 

нарушений в мигрантской среде. Водишь такси, обходя запрет через липовое юридическое 

лицо – уголовное дело, депортация из страны, лишение гражданства (по крайней мере, 

можно это инициировать в законодательной плоскости через своих депутатов). Ну и, 

конечно, пора провести разъяснительную работу среди бюрократического корпуса и 

донести простую мысль: публично и показательно освещать задабривание мигрантов в 

ущерб местному населению НЕ НУЖНО. 
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Стало известно, в какие города приехало больше всего мигрантов на Ставрополье 

https://newstracker.ru/news/2024-03-29/stalo-izvestno-v-kakie-goroda-priehalo-bolshe-vsego-

migrantov-na-stavropolie-5040705 

29 марта 2024, 17:23 

Северо-Кавказстат рассказал, куда чаще всего едут мигранты на Ставрополье 

 

Более 5 тысяч мигрантов из других стран прибыли в Ставропольский край за год 

Миграционный прирост в регионе составил около 1,5 тысячи человек, следует из данных 

Северо-Кавказстата. 

В 2023 году в Ставропольский край прибыло 70,7 тысячи человек. Из них 5,4 тысячи 

приехали в регион из СНГ и других зарубежных стран. Остальные перемещались внутри 

России. 

 

Отметим, что больше всего мигрантов обосновалось в Ставрополе (+18,2 тысячи человек). 

На втором месте с большим отрывом оказались Ессентуки, туда приехали 4,6 тысячи 

человек. На третьем месте — Пятигорск (+3,7 тысячи человек). 

 

При этом уехали из Ставропольского края за прошлый год 69,2 тысячи человек. Из них 5,9 

тысяч человек перебрались в другие страны. Отмечается, что больше всего людей в 2023 

году уехали из Ставрополя (-11,1 тысячи человек) и Пятигорска (-5 тысяч человек). 

 

В итоге миграционный прирост за 2023 год на Ставрополье составил около 1500 человек. 

Больше всего людей прибавилось в Ставрополе (+7 тысяч человек), Ессентуках (+1,7 тысяч 

человек) и Лермонтове (+416 человек). 

 

При этом в ряде муниципальных округов показатель оказался в отрицательной зоне, 

зафиксировав убыль населения по данной категории. 

  



108 
 

4. Преступления в сфере миграции (опыт субъектов РФ) 

 

Суд выдворил из страны группу мигрантов, нелегально работавших в Уссурийске 

https://ussurmedia.ru/news/1715581/ 

1 апреля, 12:36 

 

Суд вынес постановление о выдворении из страны 13 мигрантов. В Уссурийске суд вынес 

постановление о выдворении из страны 13 граждан Узбекистана, нарушивших режим 

пребывания в РФ. Мигрантов выявили во время рейда в одной из пекарен города, где 

иностранцы работали нелегально, сообщает ИА UssurMedia со ссылкой на Tg-канал (18+) 

объединенной пресс-службы судебной системы Приморского края. 

 

По информации суда, 28 марта 2024 года в ходе очередного рейда сотрудники отдела МВД 

России по городу Уссурийску пресекли нелегальную трудовую деятельность иностранных 

граждан в здании пекарни по улице Краснознаменной. В отношении 13 граждан составлены 

протоколы об административных правонарушениях по ч. 1.1 ст. 18.8, ч. 1 ст. 18.10 КоАП 

РФ. 

 

Из материалов дел следует, что граждане Республики Узбекистан нарушили режим 

пребывания в Российской Федерации, а также работали в пекарне у индивидуального 

предпринимателя, тем самым осуществляя незаконную трудовую деятельность. 

 

"Постановлениями Уссурийского районного суда иностранным гражданам назначено 

наказание в виде штрафа с принудительным административным выдворением за пределы 

Российской Федерации", — сообщили в пресс-службе судебной системы. 

 

В самой пекарне также проводятся проверки на предмет нарушений пожарной 

безопасности и санитарных норм. 
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9 мигрантов поставили на воинский учёт после рейда в Комсомольске-на-Амуре 

https://amurmedia.ru/news/1716700/ 

2 апреля, 15:00 

 

В Хабаровском крае продолжаются рейды по выявлению мигрантов, получивших 

гражданство России по не вставших на воинских учет, сообщает ИА AmurMedia со ссылкой 

на военный следственный отдел СК России по Комсомольскому-на-Амуре гарнизону. 

 

Следователи военного следственного отдела Следственного комитета Российской 

Федерации по Комсомольскому-на-Амуре гарнизону совместно с сотрудниками полиции и 

работниками военного комиссариата провели рейд по выявлению мигрантов, получивших 

Российское гражданство и не вставших на воинский учет в военный комиссариат. 

 

Рейд проходил по торговым и строительным объектам города Комсомольск-на-Амуре. В 

результате проверено более 30 мигрантов, получивших Российское гражданство из которых 

9 лиц на воинском учете, не состояли. Указанные лица доставлены в военные 

комиссариаты, где поставлены на воинской учет. 
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ФСБ проверила 500 мигрантов в Первомайском районе Ростова 

https://cityreporter.ru/fsb-proverila-500-migrantov-v-pervomajskom-rajone-rostova/ 

ГОРОДСКОЙ РЕПОРТЕР 

2 АПРЕЛЯ 2024 

 

Сотрудники ФСБ провели рейды по поиску незаконных мигрантов в Первомайском районе 

Ростова. Об этом сообщает пресс-служба УФСБ России по Ростовской области. 

 

Силовики провели рейд на стройке и в заведениях общепита Первомайского района. В ходе 

рейда было проверено свыше 500 мигрантов. 

 

В итоге сотрудники ФСБ обнаружили 119 нелегалов, 112 мигрантов получили повестки, так 

как ранее не стали на воинский учет самостоятельно. 

 

Было составлено 123 протокола об административных правонарушениях. 46 мигрантов 

будут выдворены из России. 

 

Кроме того, в полиции зарегистрированы три сообщения о совершенных преступлениях по 

статьям «Фиктивная постановка на учёт иностранного гражданина или лица без 

гражданства по месту пребывания в Российской Федерации» и «Организация незаконной 

миграции». 
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В Подмосковье задержаны подозреваемые в незаконной легализации 1,5 тыс. 

мигрантов 

https://newdaynews.ru/moscow/823273.html 

29 марта 2024, 16:39 

В подмосковной Балашихе обезврежена организованная группа, которая при участии 

сотрудников миграционной службы занималась незаконной легализацией иностранцев. По 

данным «Московского комсомольца», группа действовала с января 2022 года. 

 

«Всего на учет были незаконно поставлены более 1500 человек – преимущественно в 

Балашихе и Реутове. Фиктивная регистрация проводилась под вывеской «Бюро 

миграционных услуг». Кстати, организатор фирмы, 47-летняя женщина, ранее уже была 

судима за аналогичные преступления», – пишет издание. 

 

Коме предпринимательницы, задержаны ее муж, 18-летний сын, 26-летняя дочь и 

многочисленные сообщники, среди которых руководитель центра по изучению русского 

языка и владельцы «резиновых» квартир, в которых были зарегистрированы иностранцы. 

Также задержаны начальница территориального пункта отдела по вопросам миграции 

Балашихинского МУ МВД в звании майора (у нее при обыске изъяты 2,2 млн рублей и 10 

тысяч долларов) и ее 37-летняя подчиненная, инспектор в звании капитана, учточняется в 

публикации. 

 

Москва, Елена Володина 
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Правоохранители прикрыли незаконный канал миграции в Россию с Украины 

https://news.ru/vlast/pravoohraniteli-prikryli-nezakonnyj-kanal-migracii-v-rossiyu-s-ukrainy/ 

2 апреля 2024 в 14:30 

 

Правоохранители задержали в Брянской области организатора нелегального канала 

миграции в Россию с Украины, сообщает ТАСС со ссылкой на региональное управление 

ФСБ. Отмечается, что гражданина РФ поймали с поличным, когда он пытался обеспечить 

въезд четырех граждан Украины через брянский участок госграницы вне пунктов пропуска. 

Возбуждено дело. 

 

Задержан с поличным гражданин России, причастный к деятельности преступной группы, 

специализирующейся на организации незаконной миграции, — говорится в сообщении. 

 

Ранее первый заместитель председателя комитета Госдумы по безопасности и 

противодействию коррупции Андрей Луговой заявил, что в России следует подумать над 

контролем за финансовыми потоками мигрантов. Это, по его словам, позволит 

соответствующим органам отслеживать все движение денежных средств на карточках. 

 

В России тем временем подготовлен законопроект об ужесточении контроля над 

миграцией. Как пояснила официальный представитель МВД России Ирина Волк, срок 

временного пребывания иностранных граждан в РФ уменьшен до 90 дней. Кроме того, 

определены параметры и условия биометрической идентификации и контроля над 

работодателями, нанимающими иностранных специалистов. 
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Двух петербуржцев подозревают в фиктивной регистрации 80 мигрантов 

https://www.dp.ru/a/2024/04/02/dvuh-peterburzhcev-podozrevajut 

02 апреля 2024 

 

Сотрудники петербургского управления Следственного комитета задержали двух мужчин 

по подозрению в организации незаконной миграции и фиктивной постановки на учёт 

иностранных граждан (п. "а" ч. 2 ст. 322.1 и ст. 322.3 УК РФ). 

Как сообщила пресс-служба СК по Петербургу, следователи узнали о возможном 

преступлении от начальника ЖКС №1 Московского района. Сотрудники ведомства 

провели доследственную проверку и выяснили, что с 2019 по 2024 год подозреваемые 

прописали в своих квартирах как минимум 80 мигрантов. Иностранные граждане платили 

мужчинам от 700 до 7 тыс. рублей. Выяснилось, что в преступной схеме использовалась не 

только квартира в Московском районе, с которой всё началось, но и жильё в 

Адмиралтейском и Василеостровском районах. 

Подозреваемых отпустили с подпиской о невыезде, следователи планируют предъявить им 

обвинение в ближайшее время. А пока расследование уголовного дела продолжается. 

За последнюю неделю петербургские районные суды вынесли решение о принудительном 

выдворении нескольких сотен мигрантов, нарушивших правила пребывания в России. 

Более 70% дел, рассмотренных в период с 25 по 29 марта, закончились принудительным 

выдворением, штрафом и отправкой в центр временного содержания иностранных граждан. 

Всего депортации подлежат 418 приезжих. 

Кроме того, полиция Петербурга задержала руководителя Центра языкового тестирования 

для мигрантов одного из городских вузов, его заместителя и трёх сотрудников. Следствие 

полагает, что в реальности Центр тестирования не проводил никаких экзаменов, а выдавал 

сертификаты об их прохождении за денежное вознаграждение и получал около 7,5 млн 

рублей в месяц. 

Накануне, 1 апреля, МВД внесло в правительство законопроект, по которому срок 

пребывания въехавших в РФ иностранных граждан может быть сокращён до 90 дней в 

течение года. Кроме того, проект предлагает обязать иностранных граждан 

фотографироваться и проходить дактилоскопическую регистрацию. 
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Аферу с незаконной миграцией вскрыли в московском институте русского языка 

https://riamo.ru/news/obschestvo/aferu-s-nezakonnoj-migratsiej-vskryli-v-moskovskom-

institute-russkogo-jazyka/ 

08 апреля 2024 18:50 

 

Следователи возбудили уголовное дело по факту организации незаконной миграции путем 

выдачи фальшивых сертификатов о владении русским языком в столичном институте, 

сообщает пресс-служба ГСУ СК России по Москве. 

 

По версии следствия, группа лиц, в которую входили сотрудники Государственного 

института русского языка им. А. С. Пушкина, не позднее декабря прошлого года 

организовала незаконную выдачу мигрантам сертификатов о владении русским языком, 

истории и законодательства России. 

 

Иностранные граждане предоставляли поддельные документы в миграционные органы 

МВД. При этом большинство из них данными знаниями не обладали. Действия 

злоумышленников способствовали оформлению вида на жительство в Московском 

регионе. 

 

Возбуждено уголовное дело по п. «а» ч. 2 ст. 322.1 УК РФ (организация незаконной 

миграции) и п. «е» ч. 3 ст. 286 УК РФ (превышение должностных полномочий). 

 

Правоохранительные органы установили и задержали 5 подозреваемых. По их местам 

работы и проживания проведены обыски. 

 

В ближайшее время задержанным будет предъявлено обвинение и избрана мера 

пресечения. 

 

Ранее в Москве задержали бывшего главу ОВД «Коммунарский» полковника Андрея 

Тургенева, который помог нелегально зарегистрировать тысячи мигрантов. 
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Миграционная политика: вызовы и поиски решений в Петербурге  

https://t.me/TheNevaTimes/284 

3 апреля 2024 г. 

 

В нашем городе и по всей стране ситуация с мигрантами подвергается серьезной критике и 

поискам виновных, особенно в последние дни после всем известных событий. Однако 

необходимо помнить, что неправильные решения в настоящем могут усугубить уже 

сложившуюся нестабильность 

 

В Петербурге действительно проживает большое количество мигрантов с разными целями: 

начиная от работы и заканчивая обучением и переселением 

 

Сейчас правоохранительные органы борются с нарушителями закона, но вопрос решения 

сложной ситуации остается открытым. Руководитель по вопросам миграции в городе 

Моргунов столкнулся с вызовом управления в не самой легкой обстановке. Сегодня 

необходимо найти адекватные решения для выхода из кризиса и принятия контроля 

 

Если посмотреть на управление в Петербурге, то можно предположить, что отсутствие 

опыта у нового руководителя увеличивает неопределенность и создает опасность 

возможного социального кризиса 

 

Нельзя игнорировать проблему, так как это может привести к потере возможности 

полностью контролировать ситуацию. Нужно помнить, что недостаточная организация и 

отсутствие инициативы, верных и ответственных решений могут привести к беспорядкам и 

полному хаосу в миграционном городском вопросе  

 

UPD: Стоит отметить, что Николай Моргунов переехал из Москвы в Петербург совсем 

недавно. Вначале он и вовсе занимал должность замначальника УСБ, а в марте  2020-го 

внезапно стал главой Адмиралтейского района. А уже в апреле 2021 года Моргунов был 

вновь переназначен: на пост главного кадрового специалиста Главка.  

 

Перед последним назначением в начале прошлого года, Моргунов руководил полицией 

Всеволожского района. Это уже 5-я смена должности за три года, причем его предыдущий 

опыт работы никак не связан с вопросами стратегии миграции. Вероятно, такой недостаток 

опыта может угрожать успеху миграционной политики в Петербурге, что в нынешнее 

время, как все понимают, является недопустимой ситуацией 

 

Согласны? 

 

Нева Таймс 
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Лукоил будет завозить иностранных специалистов из Узбекистана 

https://t.me/geonrgru/21006 

4 апреля 2024 г. 

 

Узбекистан будет организованно направлять своих граждан в Россию для работы на 

проектах "Лукойла", соглашение между властями и компанией подписано в среду. 

 

Кандидатов планируют отбирать с учетом квалификации, знания языка, опыта работы. 

 

Эти соглашения также предусматривают оказание помощи в медицинских, социальных и 

юридических вопросах узбекским гражданам, работающим временно в России, а также 

организацию безопасного трудоустройства граждан Узбекистана с соответствующими 

навыками.  

 

Непонятно на какие именно должности подбирает Лукоил иностранных специалистов... 

 

*Вагит Алекперов стал самым богатым бизнесменом России 

 

@geonrgru | YouTube | sponsr.ru 
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5. Миграционные процессы за рубежом 

 

В Оше могут запустить проект «Караван безопасной миграции» 

https://www.akchabar.kg/ru/news/v-oshe-budet-zapushen-karavan-bezopasnoj-migracii/ 

10.04.2024, 11:02 Акчабар  

 

Центр трудоустройства граждан за рубежом при Министерстве труда Кыргызстана 

совместно с ICMPD(Международный центр по развитию миграционной политики) 

разрабатывает рабочий план на 2024 год, направленный на комплексную поддержку 

трудовых мигрантов. 

 

План включает совершенствование законодательства для прозрачности найма, программы 

реинтеграции возвращающихся мигрантов и обучение навыкам для успешной адаптации за 

рубежом. 

 

Важной инициативой станет «Караван безопасной миграции» на юге страны, 

информирующий о безопасной миграции и предотвращении торговли людьми. 

 

Проект подчеркивает приверженность Кыргызстана и ICMPD к улучшению условий для 

трудовых мигрантов, повышению их конкурентоспособности и защите их прав. 
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Глава МВД Эстонии оценил опыт Финляндии по закрытию границы с Россией 

https://www.dp.ru/a/2024/04/08/glava-mvd-jestonii-ocenil-opit 

08 апреля 2024 

 

Министр внутренних дел Эстонии Лаури Ляэнеметс побывал на закрытой границе 

Финляндии и России в понедельник, 8 апреля. 

Глава МВД Финляндии Мари Рантанен показала ему забор у погранперехода в Иматре и 

назвала ситуацию на границе с РФ "исключительной", сообщает пресс-служба финского 

ведомства. 

Рантанен заявила, что "Россия нацелена на Финляндию с помощью инструментальной 

миграции" и поэтому финские власти решили оставить границу закрытой "до тех пор, пока 

это необходимо". 

На двусторонней встрече министры обсудили проект финского закона о борьбе с 

мигрантами на границе. Рантанен заявила, что международное законодательство "не 

предлагает решений для инструментальной миграции", говорится в сообщении. 

 

Финские власти держат границу с Россией закрытой с середины ноября прошлого года. 

Решение об открытии пропускных пунктов неоднократно откладывалось под предлогом 

борьбы с инструментальной миграцией, в организации которой Хельсинки обвиняет 

Москву. В МИД России эти претензии категорически отвергли. 

Последнее решение по границе финское правительство приняло на прошлой неделе, но 

никаких сроков устанавливать не стало: границу оставили закрытой бессрочно, "до 

дальнейшего уведомления". 

В Хельсинки, Лаппенранте и Тампере прошли марши и митинги с требованием открытия 

пропускных пунктов на границе, которые собрали более 200 человек. 

В Эстонии в конце прошлого года на фоне решения финских властей о прекращении работы 

КПП тоже обсуждался вопрос закрытия границы с РФ, при этом эстонские чиновники 

грозились закрыть пункты пропуска в течение часа, если такое решение будет принято 

правительством республики. 

Границу закрывать не стали, а от идеи закрытия погранперехода Койдула, которую 

обсуждали в прошлом году, отказались. 

С февраля самый популярный пункт пропуска на эстонско-российской границе в Нарве 

доступен только для пешеходов, так как российский МАПП Ивангород закрылся на 

капитальный ремонт. Эстонские власти предлагают ограничить часы работы КПП в Нарве 

и с мая 2024 года закрывать его по ночам. 
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ЕС нуждается в приёме 1 миллиона законных мигрантов в год, остальных 

депортируют 

https://argumenti.ru/world/2024/04/893491 

11 апреля 2024, 11:35 

 

На недавней пленарной сессии Европарламента было объявлено о начале долгожданной 

реформы, связанной с мигрантами ЕС. Поддерживающие изменения настаивают на 

необходимости строгих мер для обеспечения защиты границ и приёма только 

действительно нуждающихся в убежище приезжих. 

 

Представительница Швеции от Социал-демократической партии утверждает, что миграция 

является жизненно важной для Европы, но должна быть строго контролируемой и 

легальной. Согласно её словам, ЕС нуждается в приёме как минимум одного миллиона 

законных мигрантов каждый год, чтобы компенсировать демографические потери. 

 

Если примут закон, Италия и Греция получат дополнительное финансирование для 

противодействия потоку нелегальных мигрантов, основным каналом поступления которых 

является Средиземное море. Некоторые из них могут быть направлены по различным 

странам-членам Евросоюза, а также возможно их временное переселение в безопасные 

государства для рассмотрения их просьб о предоставлении убежища. В рамках новых мер 

также планируется создание общей базы данных для кандидатов на убежище, чтобы 

предотвратить подачу множества заявлений в разные страны и ускорить процесс 

рассмотрения заявок. Для случаев, когда лицо не имеет права на получение убежища, 

предусмотрена процедура более быстрой депортации. 

 

Прежде чем реформа вступит в силу в 2026 году, после окончательного обсуждения в 

Европарламенте, она должна быть одобрена в Совете ЕС. 
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Европарламент одобрил принятие нового миграционного законодательства 

https://overclockers.ru/blog/akxala/show/151152/ES-odobril-kapital-nyj-peresmotr-

migracionnyh-pravil 

11 апр. 2024 г., 00:10  AKXALA 

 

Европейский парламент одобрил реформу правил ЕС о миграции, с целью ускорить процесс 

предоставления убежища, облегчить репатриацию и разделить бремя между странами-

членами. 

 

Европейский парламент после многолетних обсуждений дал зеленый свет существенному 

пересмотру правил ЕС в области миграции и предоставления убежища. Пакт ЕС об 

убежище и миграции, который разрабатывался с 2015 года, должен быть введен в действие 

через два года. Реформа призвана ускорить процесс предоставления убежища, облегчить 

репатриацию нелегальных мигрантов и обязать страны-члены ЕС разделить бремя 

просителей убежища. В прошлом году в ЕС нелегально въехало около 380 000 человек, что 

является самым высоким показателем с 2016 года. 

 

Пакт, сочетающий в себе "обязательную солидарность" и гибкость в отношениях между 

странами-членами, как ожидается, получит полное одобрение к концу апреля путем 

голосования большинством голосов, несмотря на противодействие некоторых стран ЕС. 

Предложенные правила обяжут 27 стран ЕС либо принять тысячи мигрантов из 

"прифронтовых" стран, таких как Италия, Греция и Испания, либо предоставить 

дополнительное финансирование или ресурсы. 

 

Пакт также предполагает рассмотрение заявлений о предоставлении убежища в течение 

максимум 12 недель, а отклоненные прошения будут принудительно репатриированы в те 

же сроки. Мигранты будут проходить более строгую предварительную проверку в течение 

семи дней, включая проверку личности, здоровья и безопасности. Биометрические данные 

будут собираться у всех мигрантов в возрасте от шести лет и старше, а также будет создан 

механизм, способный справиться с внезапным наплывом прибывающих. 

 

Миграционный пакт получил поддержку двух основных политических групп - 

правоцентристской Европейской народной партии (ЕНП) и левоцентристского 

Прогрессивного альянса социалистов и демократов (S&D), обе из которых готовятся к 

серьезному вызову со стороны правых на предстоящих в июне парламентских выборах. 

 

Канцлер Германии Олаф Шольц назвал реформу "историческим, необходимым шагом", а 

Роберта Метсола, президент Европарламента, отметила ее "баланс между солидарностью и 

ответственностью". Однако Венгрия пообещала не принимать нелегальных мигрантов 

"независимо от любого миграционного пакта", а премьер-министр Польши Дональд Туск 
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назвал "неприемлемым" механизм принятия некоторых просителей убежища или внесения 

взносов в фонд ЕС для приграничных государств. 

 

Хотя многие евродепутаты приветствовали соглашение, некоторые отметили, что оно не 

является "идеальным". Депутат от Словении Матьяж Немец назвал его "компромиссом, с 

которым мы можем работать", а бельгийка Хильде Вотманс, признав недостатки 

законодательства, проголосовала за него. 

 

Многие неправительственные организации, в том числе Amnesty International, призвали 

евродепутатов отклонить реформу, предупредив, что пакт может привести к "всплеску 

страданий" для просителей убежища. 
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МИНИСТР ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ЧЕХИИ УТВЕРЖДАЕТ, ЧТО ДЛЯ МИГРАЦИИ 

НЕОБХОДИМА РЕФОРМА 

https://420on.cz/news/politics/69688-ministr-vnutrennih-del-chehii-utverzhdaet-chto-dlya-

migratsii-neobhodima-reforma 

Анастасия Князева 4 АПРЕЛЯ 2024 21:00  

 

В этом году, по словам Ракушана, планируется 161 совместное патрулирование баварской 

и чешской полиции в регионах Пльзень и Карловы Вары. Он высоко оценил работу центра 

по сотрудничеству полиции и таможни в Швандорфе. «Мы вместе боремся с контрабандой, 

наркопреступностью и другими серьезными преступлениями», — отметил он. 

Миграция является одним из ключевых вызовов для будущего Европейского союза, и 

необходимо провести реформу миграционной политики и политики предоставления 

убежища. Об этом заявил Вит Ракушан на пресс-конференции после встречи с министром 

внутренних дел, спорта и интеграции Баварии Йоахимом Херрманном, состоявшейся 

сегодня в Праге. 

 

По словам Ракушана, чешско-баварское содействие в борьбе с нелегальной миграцией уже 

давно находится на очень хорошем уровне, чему способствует соглашение о полицейском 

сотрудничестве. «Мы разделяем мнение, что миграция представляет собой один из самых 

важных вопросов и вызовов для самого будущего ЕС, и поэтому реформа европейской 

миграционной политики убежища необходима и обязательна», — сказал вице-премьер. 

 

«Миграционный пакт может быть хорошим началом, но его, конечно, недостаточно. Мы 

должны быть смелее в своих амбициях», — отметил он. «Чешская Республика очень 

активно создает новые партнерства с третьими странами. Именно они могут привести к 

долгосрочным решениям», — добавил он. 

 

Министры обсудят меры в Копенгагене в мае. Они должны быть такими, чтобы привести к 

усилению защиты внешних границ и восстановлению нормального функционирования 

Шенгенской зоны, которую министр называет жемчужиной европейской интеграции. 

«Нельзя свыкаться с ситуацией, когда у нас действует пограничный контроль на 

внутренних границах», — добавил он. 

 

Министр внутренних дел Германии Нэнси Фезер распорядилась вновь ввести проверки на 

границах с Чехией, Польшей и Швейцарией в середине октября прошлого года и с тех пор 

неоднократно их продлевала. Сейчас проверки действуют до 15 июня. Германия также 

проводит проверки на границе с Австрией, где эта мера была введена в 2015 году. В 

настоящее время проверки продлятся до 11 мая. 

 

Херрманн заявил о важности скорейшего принятия реформы европейской процедуры 

предоставления убежища. Он, в частности, отметил, что Чехия проводит очень четкую и 
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строгую миграционную политику. «Мы знаем, что защита внешних границ все еще 

недостаточна. Мы также согласны с тем, что хотели бы восстановить первоначальный 

смысл Шенгена. Однако Шенгенская система может работать только при наличии 

защищенных внешних границ», — добавил Херрманн. 

 

Министры также обсудили активизацию сотрудничества в области охраны от пожаров и 

ликвидации последствий стихийных бедствий. Оба согласились с необходимостью 

углубления сотрудничества между пожарными бригадами. Херрманн упомянул о 

возможности проведения совместных учений интегрированных систем спасения. 
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Мигранты давят на британского премьера 

https://www.trtrussian.com/novosti/migranty-davyat-na-britanskogo-premera-17562660 

29 мар. 2024 г. 

За три месяца года в Великобританию прибыло рекордное число нелегальных мигрантов. 

Это усиливает давление на премьер-министра Риши Сунака. 

В 2024 году в Великобританию на лодках прибыло более 4600 незаконных мигрантов. Это 

рекордный показатель за все время наблюдений МВД королевства. Кризис с беженцами 

создает для премьер-министра Риши Сунака новую политическую проблему. 

 

Предварительные данные МВД, опубликованные 27 марта, показали: за январь-март этого 

года было обнаружено 4644 человека, прибывших через пролив Ла-Манш на надувных 

шлюпках. За аналогичный период прошлого года в королевство попали 3770 мигрантов. В 

2022 году — 4162. 

 

Риши Сунак сделал решение проблемы незаконной миграции одной из главных задач 

своего премьерства. Политик предложил депортировать людей, ожидающих рассмотрения 

дела о статусе беженца, в Руанду. Премьер утверждает, что эта мера позволит сдерживать 

потенциальных мигрантов от опасных переправ через Ла-Манш. 

 

Законопроект, направленный на реализацию этого плана после провала в Палате лордов, 

должен вернуться на рассмотрение парламента в апреле. «Недопустимое количество людей, 

которые продолжают пересекать Ла-Манш, демонстрирует, почему мы должны как можно 

скорее запустить рейсы в Руанду», — заявили в британском МВД. 

 

«Мы продолжаем тесно сотрудничать с французской полицией, которая сталкивается с 

растущим насилием и беспорядками на пляжах, поскольку они неустанно работают над 

предотвращением этих опасных, незаконных и ненужных поездок», — подчеркнули в 

ведомстве. 

 

При этом годовые показатели незаконной миграции в Великобританию в прошлом году 

снизились на 36% по сравнению с рекордными данными 2022 года. Это позволило Риши 

Сунаку заявить, что его кабинет начинает добиваться успеха в «остановке лодок». 

 

Этот тезис стал одним из ключевых в кампании премьера перед выборами, которые 

ожидаются позже в этом году. Однако рост числа мигрантов в первые месяцы 2024 года 

усилит давление на Сунака, чьи консерваторы сильно отстают от оппозиционной 

Лейбористской партии в опросах общественного мнения. Нелегальная миграция стала 

серьезной проблемой для некоторых избирателей, отмечают аналитики. 
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Около 2 тысяч мигрантов готовы штурмовать границы США 

https://ont.by/news/okolo-2-tysyach-migrantov-gotovy-shturmovat-granicy-ssha 

02 апреля 2024, 13:10 

Критическая ситуация с нелегальными мигрантами наблюдается в штате Колорадо 

 

Около 2 тысяч мигрантов готовы штурмовать границы США 

 

Мигранты продолжают штурмовать границы США. На подходе порядка 2 тысяч человек. 

 

В основном, мексиканцы. Ситуация критическая в Колорадо. Там местные власти просят 

беженцев выбирать другие штаты, ссылаясь на большие возможности для трудоустройства 

и комфортной жизни. 

 

Но в Нью-Йорке – бюджетный кризис, а в Чикаго – жилищный. Поэтому, в любом случае, 

беженцев заселят в ночлежки для бездомных. Нелегальная миграция бьет рекорды: в 

прошлом году границы перешли два с половиной миллиона человек. 
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Наплыв мигрантов в Новую Зеландию 

https://www.trtrussian.com/novosti/naplyv-migrantov-v-novuyu-zelandiyu-17686964 

7 апр. 2024 

 

В 2023 году в Новую Зеландию мигрировали около 173 тыс. человек, что стало почти 

рекордным показателем. Это вызвало опасения, что такой рост может привести к инфляции 

и другим экономическим проблемам, сообщает агентство Reuters. 

 

В ответ на это правительство страны решило изменить свою программу трудовых виз. 

Теперь для получения рабочей визы низкоквалифицированные мигранты должны будут 

знать английский язык. 

 

Кроме того, будет установлен минимальный порог навыков и опыта работы для 

большинства рабочих виз, спонсируемых работодателями. Максимальная 

продолжительность непрерывного пребывания для низкоквалифицированных 

специалистов будет сокращена с пяти до трех лет. 

 

«Правительство сосредоточено на привлечении и удержании высококвалифицированных 

мигрантов, таких как учителя средних школ, где существует нехватка кадров», — заявила 

министр иммиграции Эрика Стэнфорд. 

 

«В то же время мы должны гарантировать, что новозеландцы будут стоять в первых рядах 

при трудоустройстве в тех сферах, где нет дефицита квалифицированных кадров», — 

добавила она. 

 

Соседняя Австралия также ужесточила правила миграции в прошлом году, сократив вдвое 

квоту на прием мигрантов. 

 


